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Les coureurs du rallye moto "découverte de l'Algérie" sont arrivés à
Jijel hier après-midi, en provenance de la wilaya voisine, Béjaïa, dans
le cadre de la 2e étape de cette course à laquelle participent huit
pays arabes et étrangers. Le président du club "Vis pour conduire une
moto", Ghaffour Khati, qui supervise ce rallye, en coordination avec la
fédération algérienne de sports mécaniques, a indiqué que ce rallye,
dont c'est la 3e édition, réunit près de cinquante motocyclistes venus
de huit pays arabes et étrangers (Tunisie, Libye, Palestine, Arabie
saoudite, France et Etats-Unis d'Amérique). Il a estimé que le
parcours Boumerdès-Béjaïa-Jijel-Sétif, puis Alger, permettra aux

participants de découvrir d'autres paysages de l'Algérie, après avoir
admiré, lors de la précédente édition, l'ouest algérien. Quelque 1500
motocyclistes algériens attendront le rallye, à l'issue de la dernière
étape, au village africain, à Alger, où des exhibitions spéciales sont
prévues pour les amateurs de moto. Quelques-uns parmi les
participants à ce rallye ont fait part de leur "fascination" devant la
beauté de la côte de saphir, entre Béjaïa et Jijel, où la verdure de la
forêt se marie avec le bleu de la mer, offrant des panoramas à couper
le souffle. Aujourd'hui, les participants au rallye courront pour la
troisième et avant-dernière entre El-Milia (Jijel) et Sétif. 

LE RALLYE MOTO «DÉCOUVERTE DE L'ALGÉRIE»
ARRIVE À JIJEL

Un ancien officier de l'armée marocai-
ne résidant en Espagne a pointé la straté-
gie du régime du makhzen consistant à
endoctriner le peuple marocain pour
l'amener à soutenir son occupation illégale
des territoires sahraouis.
"Malheureusement, le dossier du Sahara
occidental rassemble le peuple marocain.
Pour moi, non pas parce que sa cause est
juste, mais parce que les Marocains ont

subi et souffrent, depuis des décennies,
d'un très grave lavage de cerveau sophisti-
qué, ce qui les a transformés en simples
zombies, incapables de penser et d'analy-
ser les faits", a regretté Abdelilah Issou,
dans une interview publiée lundi par le site
"Ecsaharaui". Invité à s'exprimer sur le
conflit au Sahara occidental, il a soutenu
que le peuple sahraoui n'avait d'autre
choix que de continuer à lutter pour sa

liberté et son indépendance en poursui-
vant son combat contre l'occupant maro-
cain, dénonçant au passage l'inaction de
l'ONU qu'il a qualifiée d'instrument de
domination aux mains des puissances
occidentales. "Les Sahraouis patriotes
n'ont d'autre choix que de continuer à lut-
ter pour leur liberté et leur indépendance.
Bien sûr (...) ils pourraient faire mieux, et ils
pourraient aussi recevoir davantage de

soutien (...) pour pouvoir poursuivre leur
lutte armée", a souligné Abdelilah Issou. Il
a, en outre, dénoncé "l'hypocrisie occiden-
tale sans précédent" vis-à-vis du conflit
sahraoui, relevant que "la contradiction est
la même que celle que nous voyons en
Palestine". "D'un côté, ils arment et sou-
tiennent (l'entité sioniste), et de l'autre, ils
appellent les Palestiniens opprimés au
calme", s'est-il indigné. 

SELON UN ANCIEN OFFICIER DE L'ARMÉE MAROCAINE 

Le makhzen œuvre à endoctriner le peuple pour soutenir
l'occupation du Sahara occidental

PAR AMAR R.

MOMENTS décisifs à Ghaza, hier, alors
que l'armée sioniste s'est emparée du
poste frontière principal de Rafah entre
l'Égypte et le sud de Ghaza, qui constituait
la dernière fenêtre ouverte sur le monde,
obstruant ainsi l'entrée de l'aide humani-
taire dans l'enclave palestinienne déjà au
bord de la famine après 7 mois d'agression
génocidaire.

L'ONU et d'autres agences humanitaires
internationales ont annoncé hier la ferme-
ture des deux points de passage vers le sud
de Ghaza, Rafah et Karam Abou Salem,
après que des chars de l'armée sioniste ont
pris d'assaut hier le complexe du passage de
Rafah du côté de Ghaza, coupant l'enclave
de l'aide extérieure.

Des sources du croissant-rouge égyp-
tien ont en effet déclaré que les expéditions
avaient complètement cessé.

L'ONU aussi s'est vu interdire par Israël
l'accès au point de passage de Rafah dans la
bande de Ghaza, a-t-elle indiqué hier, souli-
gnant que l'aide ne pouvait plus entrer dans
le territoire palestinien, y compris le fuel.
"Nous n'avons actuellement aucune pré-
sence physique au point de passage de
Rafah, car le Cogat (organisme israélien
chargé de coordonner la politique israélien-
ne dans les territoires palestiniens occupés,
NDLR) nous a refusé l'accès à cette zone",
qui est le principal point de passage de l'aide
humanitaire, a déclaré Jens Laerke, lors d'un
point de presse régulier à Genève.

Guterres demande d'ouvrir
immédiatement les points 
de passage 

Le secrétaire général de l'ONU, Antonio
Guterres, a demandé hier à l'autorité d'oc-
cupation de rouvrir "immédiatement" les
passages de Rafah et de Karam Abou Salem
pour permettre l'entrée d'aide humanitaire
dans la bande de Ghaza, et l'a appelé à
mettre fin à l'escalade.

Guterres a également déclaré que "la
fermeture simultanément des passages de
Rafah et de Karam Abou Salem est particu-
lièrement préjudiciable à la situation huma-
nitaire fondamentalement désespérée. Ils

doivent être rouverts immédiatement",
avertissant qu'une "attaque à grande échel-
le" sur Rafah, peuplée de citoyens, serait une
"catastrophe humanitaire".

L'Unicef met en garde contre
une famine éventuelle 

Le porte-parole de l'Unicef, James Elder,
a déclaré que l'attaque militaire israélienne
sur la ville de Rafah, dans le sud de la bande
de Ghaza, "compliquerait considérablement
l'acheminement de l'aide" vers la bande,
avertissant d'une "famine" si le passage de la
ville était fermé pendant une longue pério-
de.

Hier à Genève, Elder a ajouté que le
poste de Rafah est "le point d'entrée de la
plupart des secours à Ghaza, et que l'attaque
militaire israélienne compliquerait consi-
dérablement l'acheminement de l'aide".

"Si le passage de Rafah est fermé pen-
dant une longue période, il est difficile de
voir comment éviter la famine à Ghaza", il a
ajouté.

OCHA : le stock d'aide à Ghaza
ne suffit pas pour plus 
d'un jour

Le bureau des nations unies pour la
coordination des affaires humanitaires
(OCHA) a déclaré que les stocks d'aide
humanitaire dans la bande de Ghaza "ne
suffisent pas pour plus d'un jour", avertis-
sant que les opérations humanitaires pour-
raient être suspendues si l'approvisionne-
ment en carburant est coupé pendant une
longue période.

Hamas accuse l'occupant 
de saper les efforts pour 
un cessez-le-feu 

L'armée d'occupation a confirmé avoir
pris le "contrôle" du côté palestinien du
point de passage de Rafah, soulignant que
lors de son attaque ses forces ont tué 20
hommes et y mènent des opérations de
ratissage dans la zone.

Pour sa part, le mouvement Hamas a
accusé l'occupant sioniste de tenter de
saper les efforts visant à obtenir un cessez-
le-feu après sept mois de guerre génocidai-

re qui a dévasté Ghaza et laissé des cen-
taines de milliers de personnes sans abri et
affamées.

Egalement, les familles des détenus
retenus dans la bande de Ghaza ont appelé
les pays dont des ressortissants figurent
parmi les otages à soutenir un accord de
trêve avec Hamas, après que le mouvement
palestinien a annoncé lundi soir avoir
accepté un projet de cessez-le-feu dans la
bande de Ghaza. Une source égyptienne de
haut niveau a fait état dimanche de "progrès
positifs" dans les négociations pour un ces-

sez-le-feu à Ghaza. Hamas exige la fin de
l'offensive israélienne en cours sur Ghaza
en échange de tout accord d'échange de pri-
sonniers avec Tel-Aviv.

Cependant, l'occupation sioniste pour-
suit son agression terrestre, maritime et
aérienne sur la bande de Ghaza depuis le
7 octobre 2023, qui a fait 34.789 martyrs,
dont la plupart des enfants et des femmes, et
78.204 blessés, tandis que des milliers de
victimes restent sous les décombres, selon
le ministère de la santé de Ghaza.

A. R.

L'ARMÉE SIONISTE S'EST EMPARÉE DU POSTE FRONTIÈRE PRINCIPAL 

Rafah coupée du monde

FERME CONDAMNATION DE L'ALGÉRIE
L'Algérie a condamné dans les termes

les plus fermes les opérations militaires
menées par les forces d'occupation sio-
niste dans la ville de Rafah au sud de la
bande de Ghaza, en préparation à une
offensive terrestre dans cette zone pales-
tinienne, a indiqué hier un communiqué
du ministère des affaires étrangères et de
la communauté nationale à l'étranger.
"Cette escalade extrêmement dangereu-
se, qui augure d'un bilan meurtrier sans
précédent et d'une catastrophe humani-
taire de grande ampleur, confirme que
l'occupation coloniale israélienne compte
poursuivre l'exécution de ses plans visant
à l'extermination du peuple palestinien
et au déplacement forcé de ceux qui res-
tent", souligne le communiqué.
"L'occupation démontre, ainsi, ajoute la
même source, qu'elle rejette l'appel de la
communauté internationale à la nécessi-
té d'accélérer la mise en œuvre d'un ces-
sez-le-feu immédiat et permanent dans

la bande de Ghaza et de lancer un pro-
cessus politique garantissant l'établisse-
ment d'un Etat palestinien indépendant
et souverain comme solution juste,
durable et définitive au conflit israélo-
palestinien." "L'Algérie appelle la commu-
nauté internationale à agir en urgence,
immédiatement et fermement, pour faire
pression sur la force coloniale et à cesser
de lui fournir les moyens de poursuivre sa
tyrannie et ses agressions contre les
Palestiniens innocents depuis plus de
sept mois." "L'Algérie met en garde
contre la poursuite de l'agression israé-
lienne contre les Palestiniens dans la
bande de Ghaza et l'éventualité d'assister
à une forte escalade avec l'offensive mili-
taire terrestre sur la ville palestinienne de
Rafah, qui risquent d'avoir de graves
répercussions de nature à compromettre,
pour des décennies encore, l'avenir de la
paix et de la sécurité dans la région tout
entière", conclut le document. 
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PAR DELLOULA MORSLI

LES 9 ET 10 MAI prochains, deux soirées
exceptionnelles réuniront des artistes
légendaires et des étoiles montantes de ce
style musical emblématique. Les concerts
auront lieu à l'opéra d'Alger Boualem-
Bessaih, à partir de 19h. Pour les amoureux
du raï qui souhaitent assister à cet événe-
ment, il faudra débourser 1500 DA pour le
billet d'entrée.

Une programmation 
exceptionnelle

La première soirée verra défiler de
grosses pointures du genre. Le public pour-
ra entonner "Boualem El Ghali" avec l'in-
contournable Zahouania, les belles
reprises du talentueux groupe El Besta et
l'œuvre de Zergui à travers Djameleddine

Reffas. Seront également sur scène cheb
Hamid et Sofiane Saïdi, un artiste à suivre
de près. La seconde soirée aura également
son lot de légendes, à l'image de Houari
Benchenet, le groupe phare Raïna Raï, le
grand Messaoud Bellemou, ou encore l'au-
teur-compositeur-interprète Mehdi
Laifaoui. Les internautes intéressés par
l'événement ont exprimé leur étonnement
quant au choix du lieu. En effet, ils jugent
que l'opéra d'Alger ne se prête pas à des
concerts de raï parce qu'il ne permet pas au
public de danser.

Patrimoine culturel 
immatériel de l'humanité

L'organisation des nations unies pour
l'éducation, la science et la culture (Unesco)
a inscrit, en 2022, le raï, sur la liste repré-
sentative du patrimoine culturel immaté-

riel de l'humanité. Né dans les milieux
bédouins de l'ouest algérien, le raï a connu
une ascension fulgurante, passant des
confins ruraux à la scène mondiale. Ses ori-
gines rurales, marquées par le melhoun et
des voix pionnières comme cheikha
Remitti, se sont alliées à une modernisa-
tion postindépendance, intégrant d'autres
influences et se concentrant sur les ques-
tions sentimentales. Cette évolution a pro-
pulsé le raï sur le devant de la scène inter-
nationale grâce à des artistes comme
Khaled. Le raï est également un sujet
d'études pour de nombreux chercheurs
algériens. Parmi ces derniers, on trouve
Abdelkader Bendamèche, Abdelhamid
Bourayou et le regretté Hadj Meliani. Ces
chercheurs, ainsi que d'autres anthropo-
logues ont consacré de nombreuses  publi-
cations à la compréhension et à la préser-
vation de cet art tout en mettant en lumiè-
re son importance en tant que patrimoine
algérien.                                                D. M.

Le parcours du défunt artiste
Mohamed Zinet a marqué une
étape brillante de l'histoire du
cinéma algérien, étroitement liée
aux principes de la liberté et de la
lutte, en portant haut la cause
nationale et en permettant l'émer-
gence de son nom comme acteur
et assistant réalisateur, et surtout
en tant que réalisateur du film
"Tahia Ya Didou" qui continue de
susciter l'intérêt et la curiosité des
amateurs du septième art. En évo-
quant le parcours de feu
Mohamed Zinet à l'occasion du
28e anniversaire de sa mort,
émerge une génération d'artistes
qui ont rejoint la guerre de libéra-
tion nationale et se sont engagés
en faveur de l'indépendance de
l'Algérie, en rejoignant plus tard la
troupe artistique du Front de libé-
ration nationale (FLN). Connu pour
sa personnalité de vétéran et
d'aventurier et sa sensibilité artis-
tique, les connaisseurs et les
admirateurs de Mohamed Zinet le
décrivent comme "le pigeon voya-
geur", selon les dires de l'acteur
Abdelhamid Rabia, qui affirme que
le défunt a découvert sa passion
pour l'art dès sa tendre enfance.
Né en 1932 dans la Casbah d'Alger,
où il a suivi son enseignement pri-
maire, le défunt artiste s'est très
tôt intéressé au théâtre et com-
mença à activer au sein du Parti
du peuple algérien (PPA), où il a
fondé la troupe (El Manar El
Djazairi). A Paris, il a présenté une
pièce théâtrale inspirée du
"Bourgeois gentilhomme" de
Molière (1947), avant de rejoindre
une autre troupe sous la bannière
des scouts musulmans algériens
(SMA). Son intérêt pour le cinéma

mondial s'est accru grâce aux
films projetés à l'époque, dont le
film "Pépé le Moko" de Julien
Duvivier qui lui a laissé une
impression opposée à la vision
coloniale envers le peuple algé-
rien. Au milieu de ce mouvement
culturel et nationaliste, Mohamed
Zinet a rejoint le Mouvement pour
le triomphe des libertés démocra-
tiques (MTLD), où sa carrière artis-
tique décolla à travers l'interpréta-
tion de nombreux personnages
théâtraux, et sa conviction de l'im-
portance de la lutte politique et
armée s'est affermie. La comédie
théâtrale "Tibelkachoutine",
"l'homme aux brindilles" en ber-
bère, créée en 1953 témoigne de sa
grande admiration pour Charlie
Chaplin et le cinéma muet. Une
pièce présentée en Tunisie, qu'il
envisageait d'adapter pour le ciné-
ma mais le film ne verra jamais le
jour. En 1958, il rejoint les rangs de
la révolution en tant qu'officier de
l'ALN. Le transfert urgent de Zinet
en Tunisie, grièvement blessé lors
d'une mission, donna un autre
tournant à sa vie en ce sens qu'il
avait rejoint le mois d'avril de la
même année la troupe artistique
du FLN. Parmi les rôles qu'il a
interprétés celui de Lakhdar,
héros de la révolution, dans "Le
cadavre encerclé" de Kateb
Yacine. Les choix artistiques de
Mohamed Zinet témoignent d'un
esprit ambitieux et perfectionniste
en tant que réalisateur et comé-
dien. En 1959, il se rend à Munich
pour suivre une formation dans le
théâtre naturel, "Kammerspiele".
Dans ses allers-retours entre Paris
et Alger, il a eu une contribution
avec le réalisateur français Jean-

Marie Serreau dans la pièce théâ-
trale "les bonnes" en France, avant
de concourir à la création de
"Casbah films" en Algérie avec les
moudjahidine Yacef Saadi et
Habib Réda. En 1965, Zinet est
recruté à l'office national pour le
commerce et l'industrie cinéma-
tographique (ONCIC) et est l'assis-
tant du réalisateur Amar Laskri.
En tant que réalisateur assistant,
Mohamed Zinet a secondé Ennio
Lorenzini dans "les mains libres"
en 1964 et Gillo Pontecorvo dans le
légendaire "la Bataille d'Alger"
(1966). Il a également collaboré en
tant que comédien avec la réalisa-
trice Sarah Maldoror dans son
court métrage "Monangambé",
deux fois avec René Vautier dans
"les Trois Cousins" et Daniel
Moosmann  (le Bougnoul) sorti en
1975. A propos de son film "le
Bougnoul", Mohamed Zinet a
déclaré, lors d'une interview avec
l'institut français de l'audiovisuel,
qu'il avait aimé le personnage qui
lui ressemble un peu. Concernant
le racisme contre les immigrés, le
comédien a dit "j'accueille les
commentaires racistes avec un
sourire, car je suis fier d'être algé-
rien, mais en même temps ça me
fait mal de voir les autres subir le
racisme".

«Tahya Ya Didou», 
le journal intime 
du cinéaste

Réalisé en 1971, Tahya Ya
Didou est le seul long métrage de
Mohamed Zinet dans lequel il a
donné sa vision de l'Algérie indé-
pendante avec réalisme et poétis-
me à la fois. Cette double touche,
entre la réalité et l'utopie, est jus-
tement le fruit du background
artistique de Zinet qui était fan de
Charlie Chaplin et de l'expérience
artistique franco-allemande,
aiguillonné par ses moult dépla-
cements et voyages, source de
grandes idées et ambitions.
Tombé sous son charme, Zinet

relate dans ce film la Casbah et
Alger la blanche, perle de la
Méditerranée, qui attire les
curieux pour contempler et res-
sentir les changements survenus
suite à son indépendance. Il a
donc ouvert la voie à son ami, le
poète Himoud Brahimi plus
connu sous le nom de Momo,
pour parler à la ville dans un dia-
logue poétique que les différentes
générations connaissent par
cœur. Le producteur a eu recours
aux composantes culturelles algé-
riennes, pour ne citer que la fan-
tasia et le hayek, représentées à
travers les aspects de la vie de
tous les jours dans les ruelles de la
Casbah, une véritable rétrospecti-
ve, tantôt cinématographique,
tantôt romanesque, du quotidien
des Algériens. "Tahia Ya Didou"
n'est autre qu'un film dont le scé-
nario s'apparente à un album sou-
venirs de Zinet, ayant joué le rôle
d'un moudjahid qui vit un présent
hanté par les douleurs du passé,
lanciné par les voix et les réminis-
cences qui refont surface, faisant
ressurgir des parties de son par-
cours révolutionnaire et militan-
tiste dans les rangs de l'Armée de
libération nationale (ALN) et la
troupe artistique du FLN, levant
ainsi le voile sur les crimes du
colonisateur à travers les scènes
qui ressassent la torture des mili-
tants. Doté d'une intelligence
artistique sans pareille, Zinet a su
convertir l'idée de réaliser un
court film promotionnel sur le
tourisme en Algérie en un long
métrage de différents rôles entre-
mêlés avec le grand public dans
les rues pour former une
mosaïque multicolore. 

Dans le cadre du mois du patrimoine, l'opéra d'Alger met les
petits plats dans les grands pour célébrer la musique raï. 

L'opéra d'Alger fête le raï

Mohamed Zinet, «pigeon voyageur» dans l'histoire du cinéma algérien
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L’ÉVÉNEMENT

PAR M. MANSOUR

Trois départements ministé-
riels, à savoir l'environnement,
l'intérieur et l'habitat, devront s'at-
teler à élaborer un schéma sur
l'environnement et l'urbanisme,
avec pour but de revoir le système
de tri et de distribution des
déchets, à travers la sensibilisation
des citoyens. L'objectif premier de
cette démarche étant de capitaliser
sur la richesse latente enfouie dans
les déchets produits par les
citoyens algériens. Dans une
démarche résolue vers une gestion
environnementale plus efficace, le
président de la République a donné
des instructions pour l'élaboration
d'un plan visant à revoir en profon-
deur la gestion des déchets en
Algérie. Ces mesures, annoncées
lors de la réunion du conseil des
ministres hier, reflètent l'engage-
ment du gouvernement à faire face
aux défis environnementaux tout
en explorant de nouvelles opportu-
nités économiques.

Trois ministres mobilisés 
Dans cette optique,

Abdelmadjid Tebboune a chargé la
ministre de l'environnement, Faïza

Dahleb, de collaborer avec ses
homologues des secteurs de l'inté-
rieur, Brahim Merad, et de l'habi-
tat, Tarek Belaribi, sous la supervi-
sion du premier ministre, afin
d'élaborer ce plan qui devra
prendre en charge le système de tri
et de distribution des déchets, tout
en lançant une campagne de sen-
sibilisation pour expliquer les
enjeux de la valorisation des
déchets.

En parallèle, le chef de l'Etat a
également ordonné la création de
startups spécialisées dans le recy-
clage des déchets, pour exploiter
au maximum le potentiel écono-
mique important de ces déchets,
qui en étant transformés peuvent
valoir gros. En effet, les opérations
de transformation et de recyclage

peuvent bénéficier à plusieurs sec-
teurs, notamment l'agriculture,
ouvrant ainsi de nouvelles oppor-
tunités de croissance économique,
souligne le communiqué sanction-
nant cette réunion.

L'autre décision importante
prise lors de cette réunion se tra-
duit par l'engagement immédiat de
mesures sur le terrain pour le tri, la
distribution et le recyclage des
déchets dans des wilayas pilotes,
incluant les grandes villes, avant
leur généralisation à l'échelle
nationale. "Ces mesures visent à
corriger les comportements
sociaux et à encourager une
contribution positive à notre éco-
système", souligne la même sour-
ce. Cette série d'initiatives
témoigne de l'engagement résolu

des pouvoirs publics à
répondre de manière
proactive à la problé-
matique urgente de la
gestion des déchets,
en conciliant des solu-
tions à la fois environ-
nementales et écono-
miques. Cette
démarche vise à
atteindre l'objectif fixé
de renforcer la capaci-

té de valorisation des déchets, en
particulier ceux d'origine domes-
tique, avec pour ambition d'at-
teindre un taux de recyclage de
30% d'ici à l'année 2035. Des
démarches similaires sont égale-
ment entreprises afin d'accroître le
taux de recyclage des déchets spé-
ciaux à hauteur de 30% d'ici à une
décennie. Il est d'ailleurs utile de
souligner qu'un nombre croissant
d'entrepreneurs manifestent un
intérêt particulier pour cette acti-
vité lucrative. Selon les données du
centre national du registre du
commerce (CNRC), publiées à la fin
de l'année dernière, 19.321 opéra-
teurs, dont 14.471 personnes phy-
siques et 4850 entreprises, acti-
vent dans ce domaine où seule-
ment 10% des 36 millions de
tonnes de déchets collectés chaque
année, dont une bonne partie pro-
vient des ménages, sont recyclés,
selon les déclarations du ministre
du commerce et de la promotion
des exportations, Tayeb Zitouni, en
novembre 2023. Il faut savoir qu'en
Algérie, la valeur marchande de
ces déchets est en hausse constan-
te. En 2023, elle avait atteint 207
milliards de dinars, soit plus que le
double de sa valeur en 2020. M. M.

Marché des
lubrifiantes :
élaboration
d'un cadre
juridique
Le président de la République
a ordonné hier de préparer le
cadre juridique nécessaire
pour la production et la dis-
tribution des lubrifiants.
Selon le communiqué du
conseil des ministres, le pré-
sident a chargé le premier
ministre de coordonner avec
les ministres de l'industrie,
de l'énergie, des finances et
du commerce pour préparer
un cadre juridique qui régle-
mente ce domaine et déter-
mine les critères, les normes
et la qualité des huiles lubri-
fiantes autorisées sur le mar-
ché national. Abdelmadjid
Tebboune a ordonné la repri-
se et l'augmentation de la
production par Naftal et
qu'elle entreprenne le pro-
cessus de commercialisation
et d'importation de lubri-
fiants qui ne sont pas fabri-
qués localement, tout en
commençant à développer
les technologies nécessaires
pour les produire localement.

GESTION DES DÉCHETS 

De nombreuses mesures pour une meilleure valorisation

PAR DJILALI B.

ANNÉE 1945, le monde fêtait la
victoire contre le nazisme et le fas-
cisme. Les colonies également
avec un espoir de voir les occu-
pants vainqueurs se retirer. Que
nenni. L'empire français a démon-
tré devant les manifestants algé-
riens du 8 mai 45 sa nature cruelle
et criminelle. 45.000 personnes
ont été tuées. Une majorité jetée
dans le ravin de Kherrata. 

A l'occasion du 79e anniversai-
re de ces douloureux événements,
le président de la République a
adressé un message dans lequel il
réitère l'engagement de l'Etat sur
la question mémorielle avec l'an-
cienne puissance coloniale. 

"Nous commémorons, le 8
mai, la journée nationale de la
mémoire, les massacres du 8 mai
1945 commis par le colonisateur
avec une extrême brutalité et
cruauté pour réprimer un mouve-
ment national militant grandis-
sant ayant abouti à des manifesta-
tions massives exprimant la révol-
te du peuple algérien et son aspi-
ration à la liberté et à l'émancipa-
tion. Ce fut, alors, l'annonce reten-
tissante de l'imminence du
déclenchement de la lutte armée,
le 1er novembre 1954", a indiqué le
chef de l'Etat dans son message à
cette occasion. Et le président de
préciser, dans son message, les

horreurs commises par la France
coloniale avec notamment "des
scènes horribles qui incarnent un
moment historique décisif ayant
transformé les luttes du mouve-
ment national au fil des décennies
en affrontement armé". 

Le dossier de la 
mémoire, inaliénable 
et imprescriptible 

"Les manifestations du 8 mai
ont été l'une des étapes sanglantes
que l'histoire moderne a retenues
comme exemples, des plus élo-

quents, du rejet du colonialisme et
de l'attachement à la liberté et à la
dignité, et aussi des sacrifices et
des drames endurés par les
peuples colonisés en tant que prix
à payer pour la libération de l'in-
justice et de la domination, et pour
le recouvrement de la souveraine-
té nationale", a rappelé le prési-
dent, mettant ainsi l'accent sur les
intentions impériales encore à
l'ordre du jour de la métropole. 

Côté algérien, cette probléma-
tique ne relève pas, semble-t-il,
d'un aspect obsessionnel, il n'en

demeure pas moins qu'il s'agit,
particulièrement pour la France,
d'assumer sa responsabilité dans
cette douloureuse séquence histo-
rique. 

Raison pour laquelle le prési-
dent de la République a souligné
dans son message que "le dossier
de la mémoire est inaliénable et
imprescriptible, et ne peut faire
l'objet de concession ou de mar-
chandage. Il restera au centre de
nos préoccupations, jusqu'à ce
qu'il jouisse d'un traitement objec-
tif, audacieux, qui rende justice à la

vérité historique". Pour autant,
cette légitime requête qu'appuie le
serment aux martyrs de la révolu-
tion n'empêche pas et n'entrave
nullement la mise ne œuvre des
projets communs inscrits à l'ordre
de la relation rénovée entre les
deux pays. 

Orientation vers
l'avenir, dans un 
climat de confiance 

C'est en ce sens que
Abdelmadjid Tebboune a souligné
que "notre orientation vers l'ave-
nir, dans un climat de confiance, je
considère que la crédibilité et le
sérieux sont une revendication
fondamentale en vue de parache-
ver les mesures et les démarches
inhérentes à ce dossier sensible et
délicat et à ce qu'il représente pour
le peuple algérien fier de son long
parcours militant national et de sa
lutte armée amère". 

Plus clairement, cela enseigne
sur une volonté des autorités d'al-
ler en avant dans une relation bila-
térale équilibrée, mais qui tienne
compte de ce douloureux passé
historique commun, qui, par
ailleurs, parasite épisodiquement
cette relation, que les respon-
sables des deux pays ont cerné
dans l'agenda de la commission
mixte des historiens et chercheurs
chargés de se pencher sur la ques-
tion. D. B. 

79e ANNIVERSAIRE DES MASSACRES DU 8 MAI 1945

Tebboune, devoir de mémoire
et vision d'avenir 
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PEOPLE 

DYLAN O'BRIEN 
REPRENDRA-T-IL SON RÔLE ?

UN NOUVEAU FILM EST EN PRÉPARATION, 

Le Labyrinthe ne semble pas
avoir fermé ses portes. La
saga à succès des années
2010 pourrait revenir sur le
grand écran avec un tout
nouveau film. Et selon les
bruits de couloir, ce serait
une branche du studio de
Disney qui travaillerait sur le
projet. La trilogie Le
Labyrinthe a débarqué au
cinéma à l'époque où il était à
la mode d'adapter sur le
grand écran les teen sagas lit-
téraires. Suite au succès de
Twilight et de Hunger Games,
la Twentieth Century Fox
voulait avoir sa part du
gâteau en faisant sa propre
version des livres de l'écrivain
James Dashner. C'est donc en
2014 que le premier volet de
la trilogie a vu le jour au ciné-
ma, et bien évidemment les
fans ont été au rendez-vous.
Portée par Dylan O'Brien qui
joue le rôle de Thomas et réa-
lisée par Wes Ball, la saga suit
plusieurs adolescents coincés
dans un labyrinthe. Et l'arri-
vée de Thomas au sein de leur
groupe a chamboulé leur
quotidien, car son objectif est
de trouver un moyen de quit-

ter ce lieu maudit. Une histoi-
re racontée en trois parties et
qui pourrait être prolongée
avec un quatrième film. Selon
The Hollywood Reporter, ce
serait Disney qui aurait
demandé à la 20th Century
Fox de travailler sur un qua-
trième opus. À l'heure où
nous écrivons ces lignes, peu
d'informations ont été dévoi-
lées. Cependant, cette suite
aurait déjà trouvé son scéna-
riste puisque Disney aimerait
avoir Jack Plagen à la tête du
script. Ce dernier est notam-
ment connu pour avoir écrit
les films Transcendance,
porté par Johnny Depp, et
Alien : Covenant. Toujours
d'après The Hollywood
Reporter, ce prochain cha-
pitre ne devrait pas être une
suite de la trilogie, il est plutôt
présenté comme étant un
prolongement de l'univers de
la saga. Il est donc pour l'ins-
tant difficile de savoir si Dylan
O'Brien sera de la partie. Les
fans de la trilogie Le
Labyrinthe doivent donc s'ar-
mer de patience avant d'avoir
plus d'informations sur cette
suite !

À découvrir au cinéma dès
demain 8 mai 2024

LA PLANÈTE DES
SINGES : 
LE NOUVEAU
ROYAUME 
arrive enfin 
La célèbre saga La Planète des
Singes revient sur grand écran
dès demain avec Le Nouveau
Royaume, un film qui promet de
captiver les fans et les nouveaux
spectateurs. Réalisé par Wes
Ball, connu pour la trilogie Le
Labyrinthe, ce nouvel opus s'ins-
crit dans une lignée de films qui
ont marqué l'histoire du cinéma.
Le synopsis nous plonge dans un
univers où les singes ont pris le
pouvoir, des générations après
le règne de César. Les humains,
réduits à un état sauvage, vivent
en retrait dans ce monde domi-
né par les primates. L'intrigue se
centre sur Noa, un jeune singe
qui, au cours d'un voyage
périlleux, est amené à remettre
en question son passé et à
prendre des décisions cruciales
pour l'avenir des deux espèces.
La saga La Planète des Singes,
depuis son premier film en 1968,
a toujours su captiver le public
grâce à ses récits profonds et ses
innovations techniques. Avec un
succès cumulé de 1,7 milliard de
dollars au box-office mondial,
elle s'est imposée comme une
des franchises les plus pérennes
et appréciées. Cette nouvelle
entrée dans la série se distingue
par son approche sombre et
introspective, explorant les
thèmes de la tyrannie, de l'iden-
tité et du destin. La première
bande-annonce et l'affiche de La
Planète des Singes : Le Nouveau
Royaume offre un aperçu capti-
vant de ce qui attend les specta-
teurs. Avec un mélange de sus-
pense, de drame et d'action, le
film promet d'être une expé-
rience cinématographique inou-
bliable, repoussant les limites de
ce que l'on attend d'un film de
science-fiction.

L'acteur américain Kevin Spacey,
lauréat d'un oscar, a annulé mardi
une décision d'un tribunal de
Londres qui l'avait effectivement
déclaré responsable d'une agres-
sion sexuelle présumée sur un
Britannique, après que ses avocats
n'ont pas réussi par erreur à pré-
senter une défense dans un procès
civil.  Spacey est poursuivi devant la
haute cour de Londres par un
homme, qui ne peut être identifié
pour des raisons juridiques, qui
affirme avoir été agressé sexuelle-
ment en 2008 par la star hollywoo-
dienne. L'acteur a nié ces alléga-
tions. En 2022, l'homme de 64 ans a
été inculpé en Grande-Bretagne de
neuf infractions sexuelles contre
quatre hommes entre 2004 et 2013,
mais a été acquitté de toutes les
accusations à l'issue d'un procès
très médiatisé l'année dernière.
L'un de ces quatre plaignants a
poursuivi séparément Spacey dans
le cadre d'un procès civil devant la
haute cour de Londres en 2022. Plus
tôt cette année, un juge a accordé à
l'homme un "jugement par
défaut" - une décision
en sa faveur sans pro-
cès - après que les
avocats de Spacey
n'ont pas réussi à
présenter à temps sa
défense dans le cadre
du procès. Adam
Speker, un avocat
représentant Spacey, a
déclaré qu'il s'agissait
d'une "véritable erreur"
de la part de
l'équipe juri-
dique de
l'acteur du

célèbre cabinet d'avocats britan-
nique Carter-Ruck. Speker a fait
valoir qu'il serait injuste que le
demandeur gagne effectivement
son procès contre Spacey sans pro-
cès alors qu'il avait été "supprimé
sous serment par un jury". Le juge
Jeremy Cook a donné raison à
Spacey et a annulé le jugement par
défaut contre l'acteur. "Les avocats
du défendeur ont commis une
erreur", a déclaré Cook. "À mon
avis, cette erreur ne devrait pas être
imputée au défendeur." La décision
de mardi signifie que le dossier du
demandeur contre Spacey se pour-
suivra vers un procès complet. La
décision intervient un jour après
que la chaîne britannique Channel
4 a diffusé un documentaire pré-
sentant les témoignages de plu-
sieurs hommes qui ont allégué un
comportement inapproprié de la
part de Spacey. Spacey a accordé
une interview à la chaîne de télévi-
sion britannique Dan Wootton
avant l'émission dans laquelle il a
nié toute activité illégale et a décla-
ré qu'il ne se laisserait pas "atta-

quer sans fondement sans se
défendre"."J'assume l'entière

responsabilité de mon com-
portement passé et de mes
actes, mais je ne peux pas
et je ne veux pas assumer
la responsabilité ni m'ex-

cuser auprès de quiconque
a inventé des choses sur
moi ou des histoires exagé-

rées à mon sujet", a-t-il
déclaré.

LA MAISON DU RAPPEUR DRAKE BOUCLÉE 
À TORONTO APRÈS UNE FUSILLADE
La maison du rappeur
Drake à Toronto était
bouclée par un périmètre
de sécurité mardi matin,
selon des médias cana-
diens, après que la police
a rapporté une fusillade
survenue dans la nuit de
lundi à mardi. Dans une
publication partagée sur
X, la police de Toronto a
indiqué qu'une fusillade
était survenue à 2h09 du
matin heure locale et

qu'"un homme a été
transporté à l'hôpital avec
des blessures sérieuses".
Le suspect aurait pris la
fuite à bord d'une voiture,
selon les autorités, qui
n'avaient pas fourni de
description. La chaîne
CBC a notamment
indiqué que la pro-
priété du géant du
rap était sous sur-
veillance policière,
tôt mardi matin.

Kevin Spacey annule la décision 
britannique dans une affaire d'agression
sexuelle suite à une erreur d'avocat

60 STARS SIGNENT UNE LETTRE
OUVERTE POUR QUE HOLLYWOOD
«EXPLOITE LE POUVOIR DE L'ART POUR
CHANGER LE MONDE»

Une soixantaine de personnalités
dont George Clooney, Regina King,
Michael Keaton, Jane Fonda,
Aflonso Cuarón, Ava DuVernay,
Viola Davis, mais aussi la fondatri-
ce de #MeTooTarana Burke, l'avo-
cat des droits civiques Bryan
Stevenson, ou encore le président
de Color of Change Rashad
Robinson et bien d'autres, en plus
de groupes comme GLAAD et
Human Rights, ont cette semaine
signé une lettre ouverte exhortant
Hollywood à continuer de contri-
buer à des changements sociétaux
à travers l'art, que ce soit au ciné-
ma ou à la télévision. "Alors que
nous disons au revoir à Participant,
nous devons souligner que la nar-
ration basée sur des valeurs est
plus que jamais nécessaire", est-il
indiqué dans la missive. Cette der-
nière a été coordonnée par l'allian-
ce nationale des travailleurs
domestiques (NDWA), qui avait
collaboré avec Participant et le réa-

lisateur Alfonso Cuarón sur une
campagne de visibilité pour son
film "Roma", lauréat d'un oscar
2018. Le long métrage, qui dépeint
la vie d'une domestique à Mexico,
avait suscité de nouveaux débats
d'importance pour faire avancer
les droits des travailleurs. Fondée
en 2004 par Jeff Skoll, Participant,
qui a remporté 21 oscars sur 86
nominations et a rapporté plus de
3,3 milliards de dollars au box-offi-
ce mondial, comme le rappelle
Variety, a toujours "défendu un
modèle économique à 'double
objectif' : réaliser des films sur les
questions humanitaires, l'équité et
la corruption", précise le magazine.
"La lettre ouverte est un réengage-
ment envers ce travail et une invi-
tation aux autres à se joindre à
nous pour exploiter le pouvoir de
l'art pour changer le monde", a
déclaré le président de la NDWA,
Ai-jen Poo.
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Retraites : l'augmentation actée

POUR ENCOURAGER L'INVESTISSEMENT
Vers la révision des taux 
d'intérêt bancaires
Le président de la République a chargé le ministre des
finances, en coordination avec la banque centrale et l'asso-
ciation des banques et des établissements financiers, de
réviser les taux d'intérêt bancaires élevés, "incompatibles
avec la politique d'encouragement de l'investissement",
selon le texte du communiqué ayant sanctionné la réunion
du conseil des ministres hier. Une telle mesure contribuera
au financement de l'économie nationale et stimulera l'inves-
tissement, selon le ministre des finances qui intervenait sur
la question récemment.
Un abaissement du loyer de l'argent induira "une réduction
des coûts de l'investissement" et contribuera à faire  "reculer
l'inflation", avait-il assuré, tout en mettant en avant l'apport
accru des banques et autres institutions financières
publiques dans le financement de l'activité économique
nationale, dont un encours global de crédits bancaires à
l'économie de l'ordre de 10.750 milliards de dinars au titre de
l'exercice écoulé. Ainsi, outre les mesures prises ces
quelques dernières années en vue de raccourcir les délais de
traitement des dossiers de crédit au niveau des banques,
l'abaissement des taux d'intérêts bancaires devra contribuer
grandement à lever les contraintes liées à l'accès aux finan-
cements pour les porteurs de projets, après les facilitations
mises en place ces derniers mois pour l'accès au foncier, ce
qui donnera davantage de visibilité aux investisseurs. R. N.

PAR ZINE HADDADI 

IL AVAIT décidé de renvoyer le
texte à l'étude lors de ses précédentes
présentations au niveau du conseil
des ministres.

Le président de la République a
accordé une importance particulière
au texte relatif aux statuts des corps
médicaux et paramédicaux et voulait
une mouture qui soit à la hauteur des
attentes des personnels de ce secteur
stratégique.

Abdelmadjid Tebboune avait mis
l'accent lors de la dernière présenta-
tion du texte sur le rôle de premier
plan joué par les corps médicaux et
paramédicaux et leur contribution à
la sécurité sanitaire nationale.

Le secteur sanitaire devant avoir
une place particulière, le président
avait alors évoqué la protection, les
allocations de retraite et les primes
d'incitation en fonction de la nature
des domaines d'emploi.

Il fallait que le texte reflète une
vision qui va au-delà d'une simple
révision de l'aspect financier.

Une première étape avant
des statuts plus
spécifiques 

Le conseil des ministres a finale-
ment approuvé hier, les statuts et
régimes indemnitaires des corps
médical et paramédical.

Dans le compte rendu du conseil
des ministres, on peut toutefois sou-
lever que le président de la
République a enjoint au ministre de la
santé de poursuivre la préparation de
textes réglementaires à même de
prendre en charge le caractère spéci-
fique des corps médicaux et paramé-
dicaux.

C'est d'ailleurs ce que deman-

daient des syndicats des corps médi-
caux et paramédicaux avant l'adop-
tion des statuts les concernant.

Si le volet financier est pris en
considération dans le nouveau texte
adopté à travers la révision des
régimes indemnitaires, des détails
d'ordre professionnel devraient être
l'objet des règlements demandés par
Abdelmadjid Tebboune.

Dr Mohamed Iddir, président du
syndicat national des praticiens spé-
cialistes de santé publique (SNPSSP),
avait demandé dans une déclaration
accordée précédemment à l'Algérie
Aujourd'hui "un statut valorisant" qui
va plus loin que les simples révisions
d'ordre financier.

Ce dernier avait revendiqué la
création d'un cadre qui soit quelque
peu particulier au corps médical afin
qu'il puisse répondre aux réalités des
problèmes en attente de résolution.

Les syndicats entendus 
Le président du SNPSSP avait

pointé des "manquements" et des
"insuffisances" dans les statuts
actuels expliquant que la fonction
publique était un cadre "étroit", "rigi-
de" et offrant "des possibilités
réduites" pour les personnels de
santé.

Même son de cloche du côté des
paramédicaux. Lounès Ghachi, secré-
taire général du syndicat algérien des
paramédicaux (SAP), qui, tout en
exprimant des attentes concernant le
régime indemnitaire, avait toutefois
appelé à la création de postes de
directeur de soins et des inspecteurs
paramédicaux.

L'adoption des statuts et régimes
indemnitaires des corps médical et
paramédical n'est donc qu'une pre-
mière étape qui précède l'adoption

d'un cadre juridique qui prend en
considération les spécificités de
chaque corps du secteur de la santé
comme exigé par le président de la
République hier en conseil des
ministres.

Il s'agit de prendre en compte les
réalités du secteur de la santé et de
sortir du cadre de simple composant
de la fonction publique.

La santé fait partie des secteurs où
le caractère social de l'Etat algérien
s'exprime le plus. Néanmoins, cela ne
doit pas se faire au détriment de la
qualité des services proposés aux
citoyens algériens ni aux conditions
de travail des personnels des diffé-
rents corps. Assimilant parfaitement
cette particularité, Abdelmadjid
Tebboune veut des textes basés sur
une nouvelle logique plus pragma-
tique pour le secteur de la santé afin
de valoriser au mieux les personnels
des corps médicaux et paramédicaux
qui seraient tentés de traverser la
Méditerranée comme le font des mil-
liers de leurs confrères chaque année,
attirés par de meilleures conditions
de travail. Z. H.

STATUTS DES CORPS MÉDICAUX ET PARAMÉDICAUX 

Le président approuve la mouture et
exige de nouveaux textes plus spécifiques 

PAR S. LESLOUS

Annoncée le 1er mai par le prési-
dent de la République, à l'occasion
de la célébration de la journée
internationale du travail, la déci-
sion de l'augmentation des
retraites a été actée hier en
conseil des ministres. 
Selon le communiqué de la
réunion du conseil des ministres,
cette augmentation des pensions
et allocation de retraites sera d'un
taux allant de 10 à 15%.
"Concernant la revalorisation des
pensions et allocations de retrai-
te, le président de la République a
affirmé que la décision d'augmen-
ter les pensions et les allocations
aux retraités découle de la recon-
naissance et de l'appréciation de
l'Etat pour les efforts de ses tra-
vailleurs, qui ont exercé leurs

fonctions au cours de leurs
années de service, à travers des
augmentations d'un taux compris
entre 10 et 15%", lit-on dans le
communiqué. 
Le document précise que ces aug-
mentations "seront appliquées à

toutes les catégories de retraités,
leur permettant ainsi d'améliorer
leur cadre de vie". Cette décision
se veut, comme l'a précisé
Abdelmadjid Tebboune lors de
son discours, le 1er mai, une réaf-
firmation de la consécration du

caractère profondément social de
l'Etat et sa résolution à maintenir
l'effort de rattrapage et de protec-
tion du pouvoir d'achat des
citoyens. 
Cet effort de rattrapage et de pro-
tection du pouvoir d'achat ne se
limite, bien entendu, pas seule-
ment aux retraités, puisque le
président de la République avait
également évoqué la perspective
de rehaussement du salaire natio-
nal minimum garanti (SNMG), en
corrélation, a-t-il précisé, avec
l'évolution des performances éco-
nomiques du pays. "Nous avons
déjà réévalué le salaire minimum
et nous comptons l'augmenter à
nouveau quand la nouvelle poli-
tique mise en place donnera ses
effets sur le terrain et à travers la
comptabilité nationale", a-t-il
déclaré.  Abdelmadjid Tebboune

s'est également engagé à pour-
suivre progressivement la hausse
des traitements salariaux de la
fonction publique, amorcée ces
deux dernières années et qui a
déjà atteint un niveau de 47%,
l'objectif étant de compléter ce
processus à travers de nouvelles
majorations graduelles pour por-
ter cette augmentation à 100%
durant les deux prochaines
années.  Pour étayer la faisabilité
de son engagement, le président
de la République avait assuré que
"l'Algérie commence véritable-
ment à retrouver une trajectoire
normale, dans l'intérêt des tra-
vailleuses et travailleurs, mais
aussi dans celui de l'économie
nationale et de la préservation de
la nation, face à tout ce qui se
passe actuellement dans le
monde". S. L.

Cette fois-ci, c'est la bonne. Les statuts des corps
médicaux et paramédicaux de la santé ont été
adoptés par le conseil des ministres, présidé hier
par le chef de l'Etat, Abdelmadjid Tebboune.
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Le bonheur
n'est jamais
immobile.

André 
Maurois

LLLLAAAA     BBBBLLLLAAAAGGGGUUUUEEEE
DU  JOURDU  JOUR

LES FLÉCHÉS
Remplissez cette grille, puis reportez les lettres dans
les cases numérotées correspondantes. Vous décou-
vrirez les nom et prénom du personnage.

À San Francisco, plus de 1000 otaries se réunissent
C'est un sacré boucan sur le Pier 39. La célèbre jetée

de San Francisco, notamment réputée pour sa colonie
de lions de mer, n'accueille pas moins de 1000 ani-
maux en ce début de mois de mai. C'est la première
fois depuis 2009 que l'on constate un aussi grand ras-
semblement d'otaries à San Francisco. Le compte offi-
ciel du Pier 39 sur X indique que, dès le 29 avril, plus
de 820 lions de mer étaient présents sur la jetée et que
ce nombre n'arrêtait pas de grossir. Trois jours plus

tard, la barre des 1000 individus est dépassée. Et ils
expliquent que cette importante concentration est due
à un "grand banc d'anchois" qui permet "un approvi-
sionnement alimentaire régulier". Les otaries se sont
installées à San Francisco en 1989. Le site SFGATE
raconte qu'"un lion de mer mâle courageux s'est établi
sur le quai en bois près du Pier 39 et a été vite rejoint
par 300 autres individus". Depuis, ces animaux sont
devenus une attraction à part entière pour les touristes

qui viennent visiter la baie. Les premières années, on
dénombrait jusqu'à environ 1400 otaries. Le maximum
d'individus a été vu en octobre 2009 quand "environ
1700 lions de mer se sont rassemblés au Pier 39", rap-
porte Adam Ratner, directeur de l'engagement de
conservation pour le Centre des mammifères marins, à
ABC 7. Mais d'après lui, ce regroupement n'est que
temporaire et peut-être dû au fait que la nourriture des
lions de mer s'est simplement rapprochée du quai.

Une brave femme se rend chez le médecin. Il l'ausculte.
- Ou bien c'est la grippe, ou alors vous êtes enceinte, chère
madame.
- Docteur, pour ce qui est de la grippe, je ne vois pas du tout
qui aurait pu me la refiler !

872
165
493

654
789
123

781
432
659

621
384
957

LES FLÉCHÉS

A T E N N O H C O C S T E S R
R P S E C T A I R E N G L O E
H U L R U E G O L E A E I U D
S A E O F A I M M N L M C L A
B U R D M H A E G U N U O I U
N I B E E B S R B R E E D G S
O R E O M I E I B E A T N N S
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T V R N E S D U I E N A U R D
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M L L E E C H E L L E R R I T
A L O T R U E U G N A L N I R
D O D T R E N C O N T R E E P
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LES MELÉS

AISEMENT
APLOMB
BIEN
BONSOIR
CLAVICULE
COCHONET
DAMNATION
DISSUADER
ECHELLE
FAIM
GANGRENE
GRAVURE
HAREM
HIBERNER
IDOLATRE
INDOCILE

LANGUEUR
LOGEUR

MUET
NAIF

NAVETTE
OBUS

PIRATER
RAISIN

RENCONTRE
REVEILLON

SECTAIRE
SOULIGNER

TAPAGE
TIEDEUR

VESTIBULE

Biffez les mots de la liste ci-dessous. Les lettres
restantes vous serviront à composer les nom et
prénom du sportif caché.
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SOCRATES
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REGLE  DU  JEU
Une  grille  est  composée
de  plusieurs  carrés.
Chaque  carré  contient
tous  les  chiffres  de  1  à
9. Chaque  ligne  comme
chaque  colonne  contient
aussi  tous  les  chiffres  de
1  à  9.  Certains  chiffres
vous  sont  donnés,  à
vous  de  trouver  les
autres.  Pour  cela,
procédez  par  déduction
et  élimination.

SOLUTION
DU NUMERO PRECEDENT

915346
348972
276815

239
516
748

894837
567291
123468

A F O N S O
1 2 3 4 5 6

T A I R A
7 8 9 10 11

lieu de
retraite
cinéaste

soviétique

violon

premier
impair

démesurée

halls

anciens
impôts

récipient

vallée

cryptogame
des lacs

aaaaaaaa
aaaaaaaa
aaaaaaa
aaaaaa

tête blonde

ultérieur

sainte

rappel

métal

batteries

sortes de
mouette

mille-pattes

big boss

intercale

n’importe qui

éprouver

lettre grecque
risqua

solutions

lettres de
cour

bouffonnerie

relatifs à la
Terre

stère

possessif

cours court

règles
cogner conte

le quai

feuilleté

grugé

mèche rebelle

richesse

nettoie

heureux élu

idem

état-major

quote-part

salut latin

queue de
souris

cheval
de race

item

puni avec
rigueur

paysage

orifices
vaut 10 oints

au jeu

fin de verbe
mortification

écarteur de
chirurgien
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500.000
L'Etat algérien s'est donné parmi ses
priorités de permaniser les employés
contractuels dans différents secteurs. 
L'opération semble avancer dans le
bon sens. 
L'inspecteur général du ministère du
travail a indiqué hier que 500.000
employés contractuels ont été titulari-
sés dans des postes permanents. 
Ce dernier a également annoncé que
le déficit de la caisse nationale de
retraite a reculé et se situe actuelle-
ment à environ un demi-milliard de
dinars. 

P a r  l e s  c h i f f r e s . . .

L a  d é c l a r a t i o n . . .

RANIA      
reine de Jordanie

«Chaque jour, je me mets au
défi de me mettre à la place
d'une mère israélienne
dont l'enfant a été pris en
otage… et j'essaie de com-
prendre et de voir d'où ils vien-
nent»

Ceci dit…
Il serait bien de ne pas oublier ces milliers
de mamans palestiniennes qui ont perdu
leurs enfants depuis le 7 octobre.

Saison estivale
Des opérateurs touristiques publics et privés s'engagent

à proposer des prix promotionnels

Le conseil du renouveau économique algérien (Crea) a organisé, hier à Alger, une réunion de
concertation avec les opérateurs économiques publics et privés du secteur du tourisme et
particulièrement des infrastructures hôtelières, et qui se sont engagés à cette occasion à
optimiser leurs offres de service en prévision de la prochaine saison estivale, à travers
notamment des prix promotionnels. Selon un communiqué du Crea, cette rencontre a réuni
les groupes touristiques HTT et SIH, l'Onat de l'ONT ainsi que la fédération nationale des
hôteliers et tourisme. L'ensemble des participants représentent plus de 1600 hôtels répartis
sur le territoire national. Les objectifs à atteindre, en faveur des familles algériennes du pays
et la communauté nationale établie à l'étranger, sont de "leur permettre de bénéficier de
prix attractifs dans des hébergements hôteliers de qualité tout au long de l'année, et leur
donner la possibilité de découvrir l'immense patrimoine touristique de notre pays", souligne
l'organisation patronale. Ainsi, "cette opération qui sera lancée au début de la saison estivale
va permettre aux familles algériennes de profiter pleinement de leurs vacances et de leurs
week-ends sur le territoire national", ajoute le Crea, saluant "l'engagement citoyen" des opé-
rateurs économiques qui vont être partenaires à part entière de l'opération et affirmant sa

volonté de "continuer à agir en faveur de la
consolidation du pouvoir d'achat de nos conci-
toyens". 

UNE DÉLÉGATION DE 
LA NASA VISITE L'USTHB
Une délégation de l'agence gouverne-
mentale américaine Nasa (National
Aeronautics and Space Adminstration) a
effectué hier une visite à l'université des
sciences et de la technologie Houari-
Boumediene (USTHB), en prévision d'une
collaboration entre les scientifiques et
chercheurs des deux pays dans différents
domaines. Cette rencontre s'inscrit dans
le cadre du programme Nasa-Land-
Cover and Land-Use Change (LCLUC) qui
porte, entre autres, sur l'urbanisation, la
déforestation, l'expansion agricole, la
désertification, la détection et la sur-
veillance des incendies actifs et l'impact
de ces changements sur la pollution de
l'air et de l'eau, la perte de carbone dans
l'atmosphère, les problèmes de sécurité
alimentaire, la pénurie d'eau, la perte de
terres productives, les tempêtes de pous-
sière, la santé et la migration. A ce propos,
le chef scientifique de la délégation de la
Nasa, Dr Sid-Ahmed Boukabara, scienti-
fique principal du programme de straté-
gie de la division des sciences de la terre,
a souligné que l'objectif de cette visite est
"d'abord l'exploration, puis prévoir une
collaboration entre les scientifiques et
chercheurs des deux pays dans les
domaines du changement climatique et
leur impact, entre autres, sur l'énergie,
l'eau et l'agriculture". De son côté, le rec-
teur de l'USTHB, Pr Djameleddine
Akretche, a exprimé le souhait que ces
échanges auront des "retombées posi-
tives" sur le développement des techno-
logies spatiales en ce qui concerne
notamment le changement climatique,
l'eau et l'agriculture.

Cinq personnes accusées d'avoir provoqué
un incendie de forêt à Bouhmama
(Khenchela) ont été mises sous mandat de
dépôt, tandis que deux autres ont été pla-
cées sous contrôle judiciaire, indique un
communiqué publié hier par le parquet du
tribunal de Bouhmama. Le document préci-
se que "conformément aux dispositions de
l'article 11 du code de procédure pénale, le
procureur de la république près le tribunal
de Bouhmama informe l'opinion publique
qu'à la suite de l'incendie qui s'était déclaré

le 30 mars 2024 dans la forêt de Bouilfan,
dans la commune de Bouhmama, causant la
destruction de 56 ha d'arbres forestiers, la
brigade de recherche de la gendarmerie
nationale de Khenchela a été chargée d'ou-
vrir une enquête préliminaire". L'enquête a
conclu, selon le même communiqué, qu'un
groupe de personnes "n'avait pas pris de
précautions, ni de mesures de sécurité
nécessaires, en brûlant des déchets fores-
tiers". Il a ajouté qu'aujourd'hui (mardi 7
mai), "sept suspects ont été déférés devant

la justice dans le cadre de la procédure de
comparution immédiate, et présentés
devant le tribunal de Bouhmama pour le
délit d'incendie involontaire et par impru-
dence, conformément aux dispositions de la
loi 23-21 du 23 décembre 2023 relative aux
forêts et aux richesses forestières". Le tri-
bunal a ordonné l'ajournement de l'affaire
au 13 mai 2024, avec ordre de mise en
détention provisoire de 5 accusés et de pla-
cement de deux autres sous contrôle judi-
ciaire. 

AIR ALGÉRIE LANCE
LA MODIFICATION

EN LIGNE DES
BILLETS 

La compagnie aérienne Air Algérie
a annoncé hier dans un communi-

qué le lancement d'un nouveau
service en ligne permettant la

modification des dates des billets
d'avion. Les modifications peuvent

désormais être effectuées via le
site internet d'Air Algérie ou bien

sur son application mobile officiel-
le. Alors que la saison estivale

approche à grands pas, le lance-
ment de ce nouveau service

devrait faciliter les choses pour les
clients de la compagnie aérienne

nationale. Les démarches de modi-
fications des dates sont très fré-

quentes en été. Plus besoin de se
déplacer en agences pour effectuer

cette opération désormais acces-
sible à distance. 

AMBASSADE 
D'ALGÉRIE AU MEXIQUE :

SIGNATURE D'UN
ACCORD DANS LE

DOMAINE AGRICOLE 

Le secrétariat de l'agriculture et du dévelop-

pement social mexicain (Sader) a annoncé

la signature d'un accord de collaboration

avec l'ambassade d'Algérie au Mexique,

visant à promouvoir le développement du

secteur agricole dans les zones arides. Dans

un communiqué, Victor Villalobos

Arámbula, président de Sader, et Djamel

Moktefi, ambassadeur d'Algérie, ont souli-

gné que l'accord représente une occasion de

renforcer les partenariats bilatéraux sur les

questions agricoles, économiques et de la

sécurité alimentaire. En 2023, la balance

commerciale agroalimentaire et halieu-

tique du Mexique avec l'Algérie a enregistré

un excédent de 263 millions de dollars,

selon la dépendance fédérale.

Les participants ont souligné les efforts

déployés pour mettre en œuvre des actions

dans le secteur agricole, telles que l'élabora-

tion de modules de formation sur la produc-

tion, la transformation et la caractérisation

agroécologique. Il a été mentionné que la

représentation algérienne dispose d'infor-

mations sur certaines entreprises mexi-

caines dont les produits sont certifiés halal.

Le retour de l'usine KIA 
de Batna "en bonne voie"

Le retour de l'usine de la marque automobile
coréenne Kia en Algérie est en bonne voie.

L'annonce a été faite par le wali de Batna. Au
cours d'un échange spontané avec un citoyen
qui lui réclamait de l'emploi, le wali de Batna a
livré quelques détails concernant la situation

de l'usine KIA de Batna. Le ministre de l'indus-
trie, Ali Aoun, avait décidé de créer une com-

mission chargée de faire une étude sur la
situation de l'usine en vue de la relance de l'ac-
tivité. C'est ce qu'a d'ailleurs rappelé le wali de
Batna à son interlocuteur. Le wali a révélé au

cours de cet échange que la commission a
décelé un problème technique relatif à l'élec-

tricité sans donner plus de détails. Néanmoins,
le wali a annoncé que le problème est pris en

charge et que le dossier était sur la bonne voie. 

UNE FEMME 
DÉCÈDE DANS 

L'EFFONDREMENT
D'UNE MAISON 
À BOU-SÂADA 

Une femme a trouvé la mort suite
à l'effondrement hier après-midi
d'une maison au centre-ville de

Bou-Sâada, a indiqué un commu-
niqué de la direction locale de la
protection civile. "Cet accident a

fait un mort, une femme qui a
rendu l'âme à l'hôpital Rezig-

Bachir de la wilaya déléguée de
Bou-Sâada, succombant à ses

blessures", selon la même source,
qui a ajouté qu'"une autre person-

ne se trouve toujours sous les
décombres et les efforts des

agents d'intervention de la pro-
tection civile se poursuivent pour

la dégager". L'évacuation de la
victime décédée a été effectuée

par les agents de l'unité secondai-
re de la protection civile de Bou-

Sâada, a-t-on fait savoir.
L'opération de retrait de la victi-
me bloquée sous les décombres

se poursuit, a conclu le document.

INCENDIE DE FORÊT À KHENCHELA : 5 PERSONNES PLACÉES SOUS MANDAT DE DÉPÔT
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PAR ABDELLAH B.

C'EST DANS ce sens que l'Algérie, à tra-
vers la compagnie nationale des hydrocar-
bures Sonatrach, s'est lancée dans une vaste
opération d'exploration dans laquelle elle a
mis le paquet. Et pour la réussite de cette
opération de renouvellement des res-
sources à travers le renforcement de l'acti-
vité recherche/exploration, l'agence natio-
nale pour la valorisation des ressources en
hydrocarbures (Alnaft) s'est lancée dans
une vaste opération d'identification des
potentialités du pays en hydrocarbures. Une
convention a été signée avec la compagnie
norvégienne Equinor pour la réalisation
d'une étude sur le potentiel algérien en
hydrocarbures. "Cette convention a été
signée, lundi, avec Equinor Algeria BV, pour
la réalisation d'une étude sur le potentiel
algérien en hydrocarbures", souligne le
communiqué d'Alnaft.

L'étude en question vise donc à l'identi-
fication des potentialités du pays en matière
de réserves en hydrocarbures qui est d'une

durée de 18 mois prolongeable d'une année.
"La convention a pour objet de définir les
termes et conditions selon lesquels Equinor
Algeria BV réalisera l'étude en question",
explique le communiqué. En fait, cette
annonce arrive à un moment où l'Algérie
s'est engagée sur plusieurs fronts en matiè-
re d'approvisionnement du marché natio-
nal et international en hydrocarbures, le gaz
en particulier. Par ailleurs, face à l'érosion de
la réserve nationale confirmée en hydrocar-
bures qui avoisine les 2400 milliards m3

pour le gaz et 12 milliards de barils du pétro-
le, le pays accorde une importance capitale
au renouvellement de ses réserves pour à la
fois répondre à une demande locale en
croissance constante et honorer ses enga-
gements sur la scène internationale. De ce
fait, mettre l'accent sur l'activité de
recherche/exploration figure en tête des
objectifs de la compagnie nationale des
hydrocarbures pour les années à venir, qui
consacre plus de 36 milliards de dollars uni-
quement pour la filière exploration/produc-
tion. En fait, dans un marché international

en effervescence, l'Algérie multiplie les
efforts pour tirer profit de la situation qui se
profile en se concentrant sur l'amélioration
de la production pour atteindre un volume
de 100 milliards m3 de gaz à l'exportation
dans les années à venir, soit le double du
volume exporté actuellement. En effet, si les
opérations d'exploration ont été concen-
trées jusqu'à présent aux alentours des
champs en exploitation, l'objectif assigné
par la compagnie nationale des hydrocar-
bures est d'élargir son champ d'action pour

atteindre des zones éloignées, dont la for-
mation géologique représente un énorme
gisement d'hydrocarbures. Ces derniers
temps, les discussions sont menées avec des
acteurs étrangers, notamment le norvégien
Equinor et le français CGC, pour le dévelop-
pement de cette filière en dehors des zones
exploitées actuellement. Il s'agit donc d'une
étape cruciale dans la mise en œuvre de la
nouvelle politique énergétique du pays qui
vise à fructifier sa production.

A. B.

PAR BRAHIM AZIEZ

L'Algérie, qui prend part au
sommet africain sur les engrais et
la santé des sols, qui se tient depuis
hier dans la capitale kényane
Nairobi, a envoyé des messages
forts quant à l'implication du pays
dans la sécurité alimentaire et la
préservation des terres agricoles.
Dans une allocution lue en son
nom par le ministre de l'agricultu-
re et du développement rural,
Abdelmadjid Tebboune a souligné
"le rôle pionnier de l'Algérie en
matière de production d'engrais
au niveau mondial, eu égard à ses
capacités de production qui lui
permettent de répondre aux
besoins du marché local et d'ap-
provisionner le marché mondial ".
Le président de la République a
ainsi affirmé que "l'Algérie entend
poursuivre ses efforts pour déve-
lopper le gaz naturel, important
facteur dans la fabrication des
principaux engrais". 

Relevant la dimension d'inté-
gration continentale des projets
majeurs de développement initiés
par l'Algérie, le chef de l'Etat a sou-
ligné la disponibilité de l'Algérie à
"partager ses expériences en
matière de renforcement des
capacités humaines dans le
domaine de la gestion intégrée et
durable des ressources naturelles
(eau, sols), et l'investissement dans
la production et la distribution
d'engrais". 

«Doubler les niveaux 
de production d'engrais
à l'horizon 2033»

Et d'ajouter : "Je tiens à saluer
nos engagements visant à
atteindre des niveaux de produc-
tion doublés à l'horizon 2033 en

matière d'engrais, tout comme je
me félicite du plan pratique et
durable qui tend à limiter la dégra-
dation de la santé des sols dans le
cadre de notre orientation com-
mune vers de nouvelles politiques
d'investissement, permettant aux
agriculteurs de s'approvisionner
de manière facile en engrais et
contribuer ainsi à la fertilisation
des terres pour augmenter les
récoltes." 

Evoquant les défis collectifs
que doivent relever les pays afri-
cains pour relancer leurs écono-
mies et assurer le bien-être de
leurs peuples, le président de la
République a indiqué que "notre
continent dispose des potentialités
nécessaires pour subvenir à ses
besoins en cette matière vitale,
pour la promotion du secteur agri-
cole et le renforcement de notre
sécurité alimentaire, en veillant à
l'intensification de la coopération
au sein des organisations, des ins-
titutions économiques et finan-
cières et des différents méca-
nismes réunis dans le cadre de
l'union africaine (UA), lesquels
œuvrent à soutenir le développe-
ment durable dans notre continent

à travers la coordination des
efforts des gouvernements pour
asseoir des politiques intégrées en
matière de production et de com-
mercialisation d'engrais, d'échan-
ge d'expertise, d'optimisation du
niveau des techniques utilisées
dans le domaine de l'agriculture et
de modernisation des systèmes de
production". 

Dans ce contexte, le président
de la République a mis en avant "la
conjoncture actuelle marquée par
les répercussions de la crise sani-
taire et de la situation géopolitique
perturbée dans le monde, avec les
effets que cela implique sur la pro-
duction et l'approvisionnement en
produits agricoles de base, conju-
gués à la hausse des prix sur les
marchés internationaux, des effets
ayant amené certains petits agri-
culteurs, représentant la majorité
des producteurs dans notre conti-
nent, à réduire l'utilisation des
engrais nécessaires pour la fertili-
sation des sols". 

L'Algérie et le partage
d'expérience

Ainsi, le président de la
République a affirmé que "l'Algérie

accorde une attention particulière
aux opportunités de partage d'ex-
périences et d'expertises et au
renforcement de la coopération
continentale dans divers
domaines, ainsi qu'aux efforts de
développement en Afrique,
notamment ceux liés à la sécurité
alimentaire, de même qu'elle par-
tage, à cette occasion, les préoccu-
pations des pays africains quant à
la nécessité d'assurer les engrais
pour répondre à leurs besoins ali-
mentaires, et de remédier à la
dégradation de la santé des sols,
en raison des changements clima-
tiques aigus et des pratiques
humaines nuisibles à l'agriculture,
à l'environnement et à d'autres
ressources naturelles". 

Pour Abdelmadjid Tebboune,
"l'Algérie, attachée et fidèle à son
appartenance africaine, n'a eu de
cesse de l'exprimer à travers son
adhésion à tous les efforts collec-
tifs susceptibles de réaliser nos
aspirations à une Afrique prospè-
re, affranchie de la vulnérabilité et
de l'injustice et des séquelles de
l'injustice coloniale dont avaient
souffert les peuples de notre conti-
nent, se dressant toujours à
l'avant-garde, à chaque fois qu'il
est question d'exploiter les oppor-
tunités de coopération régionale
et continentale ou de les renfor-
cer". 

Cherfa : «On exporte 
7 millions de tonnes»

Pour sa part, le ministre de
l'agriculture et du développement
rural a mis en avant les efforts de
l'Algérie pour augmenter la pro-
duction d'engrais en vue de satis-
faire aux besoins nationaux et
contribuer à l'approvisionnement
du marché africain. Youcef Cherfa

a souligné que l'amélioration de la
production à travers la fertilisa-
tion, la recherche scientifique, l'in-
novation, la modernisation de
l'agriculture et l'augmentation de
la récolte, notamment dans les
cultures stratégiques, figuraient
dans la liste des priorités du gou-
vernement algérien pour les
moyen et long termes, rappelant
que l'Etat algérien a veillé, depuis
le début des années 1960 à asseoir
les bases de l'industrie des engrais,
à travers la création de deux
usines de production de l'ammo-
niac et des engrais. Dans ce
contexte, il a indiqué que l'Algérie
comptait parmi les pays exporta-
teurs de cette substance élémen-
taire avec un volume de 7 millions
de tonnes/an, dont 3 millions de
tonnes d'urée, 2 millions de tonnes
de phosphate traité et 2 millions de
tonnes d'ammoniac. L'occasion
aussi pour Cherfa de passer en
revue toutes les actions prises par
l'Algérie pour soutenir l'agricultu-
re sous toutes ses formes, particu-
lièrement dans l'achat des intrants
de base pour la production agrico-
le, dont les engrais, les semences,
les pesticides…  

Le renforcement des capacités
des agriculteurs à travers la for-
mation, la sensibilisation et l'orien-
tation dans l'utilisation rationnelle
des engrais pour améliorer la
nutrition minérale des cultures
passe pour l'autre volet du soutien
des autorités algériennes aux agri-
culteurs pour augmenter la pro-
duction et améliorer le rendement,
réduire le risque de pollution des
eaux souterraines et inclure la
santé des sols dans son concept
global dans la priorité du program-
me national de recherche, a ajouté
le ministre. B. A.

SOMMET AFRICAIN SUR LES ENGRAIS ET LA SANTÉ DES SOLS 

Le rôle pionnier de l'Algérie

RENOUVELLEMENT DES RESSOURCES EN HYDROCARBURES

Alnaft s'allie au norvégien Equinor
Le renouvellement des ressources des hydrocarbures représente
un nouveau défi pour l'Algérie qui s'attelle à la fois à l'amélioration
de sa production et à garantir la pérennité de ses ressources pour
les générations à venir.
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ACTUALITÉ

L'incubateur des affaires de l'université
d'Oran-1 Ahmed-Ben Bella enregistre une
affluence considérable des jeunes et étu-
diants désirant se lancer dans l'auto-
entrepreneuriat, a souligné hier son res-
ponsable, Rouane Hassan. En marge d'une
journée de sensibilisation sur "l'auto-
entrepreneuriat", organisée par l'incuba-
teur des affaires de l'université d'Oran-1,
M. Rouane a souligné que ce nouveau
cadre mis en place par l'Etat dernièrement
en faveur des jeunes porteurs de projets et
des étudiants "constitue une nouvelle clé
pour le monde de l'entrepreneuriat, outre
la création de micro-entreprises et de star-
tups". Il a souligné que l'étudiant universi-
taire dispose désormais de nombreuses

options pour intégrer le monde de l'entre-
preneuriat et participer au développement
de l'économie locale et nationale. "Il lui
suffit de travailler sérieusement, de trou-
ver une bonne idée et d'obtenir l'accompa-
gnement nécessaire pour la mettre en
œuvre", a-t-il ajouté. L'incubateur d'entre-
prises de l'université d'Oran-1 accompagne
une cinquantaine d'étudiants porteurs de
projets de création de startups et plus de
70 porteurs de projets, dans le cadre de
l'entrepreneuriat classique, tandis qu'il
accueille quotidiennement des dizaines
d'étudiants qui s'enquièrent de ce nouveau
cadre et des facilités apportées, selon M.
Rouane. A ce propos, Djeriou Fatima, char-
gée de la gestion par intérim de la direction

des performances à l'agence d'Oran de la
caisse nationale d'assurances sociales
pour non-salariés (Casnos), a indiqué que
"la personne souhaitant s'inscrire comme
auto-entrepreneur doit en télécharger la
demande via la plateforme numérique éta-
blie à cet effet, avant de s'inscrire pour
obtenir la carte d'auto-entrepreneur, en
plus d'une inscription automatique à la
Casnos". Parmi les facilités accordées par
la Casnos à cette catégorie, figurent la cou-
verture sociale à laquelle s'ajoute la carte
Chifa avec tous ses privilèges, similaire à
celle des assurés sociaux de la Cnas,
sachant que ces prestations sont dispo-
nibles dans les 15 jours suivant la date
d'inscription. Parmi les avantages pour

l'auto-entrepreneur figurent la réduction
du montant d'abonnement de 32.400 DA à
24.000 DA et la suppression des pénalités
de retard pour le versement de l'abonne-
ment, a ajouté la même intervenante. De
son côté, Ahmad Nadia, directrice des
impôts Oran-ouest, a mis l'accent sur les
facilités fournies par le service des impôts
au profit de l'auto-entrepreneur qui béné-
ficiera d'un régime fiscal distingué et inci-
tatif, à travers la taxe forfaitaire unifiée
fixée cette année à 0,5% du chiffre d'af-
faires annuel. Elle a souligné que sa direc-
tion enregistre, depuis le début de l'année,
plus de 100 auto-entrepreneurs qui se sont
présentés pour bénéficier de ces avan-
tages.

INCUBATEUR DES AFFAIRES DE L'UNIVERSITÉ D'ORAN-1

Grand engouement des jeunes pour l'auto-entrepreneuriat

PAR LATIFA ABADA

LE QUARTIER Ali-Mendjeli de
Constantine est un des nombreux
exemples de cités en Algérie où
les gens logent sans habiter. Le
manque d'infrastructures qui
organisent la vie des habitants et
l'animent a rompu le lien social
entre les voisins. Redonner vie à
cette cité est le challenge brillam-
ment relevé par la lauréate de la
13e édition du concours national
du jeune architecte charrette d'or.
Les membres du jury ont été
séduits par le projet de la jeune
architecte de Tizi Ouzou, Safia
Mokrani. "Pixel City" remporte la
charrette d'or 2024.

Organisée chaque année en
marge du salon international du
bâtiment, des matériaux de
construction et des travaux
publics Batimatec, la charrette
d'or est à l'initiative de la revue
"Vies de ville" dirigée par l'archi-
tecte urbaniste Akli Amrouche.

La thématique choisie est
"repenser les espaces communs
dans les cités d'habitat". Huit pro-
jets ont été sélectionnés parmi
438 candidatures. Pour Akli
Amirouche, ce chiffre reflète la
volonté des jeunes architectes de
construire les cités de demain,
inclusives à tous les niveaux.

Les candidats ont travaillé sur
la cité d'habitat social Ali-Mendjeli
dans la ville de Constantine. 

"Habiter n'est pas seulement
se loger mais donner un sens à
l'espace et une identité en harmo-
nie avec nos coutumes et tradi-
tions. Les gagnants de cette édition
ont justement restitué certaines
de nos traditions en les amélio-
rant, notamment en réaména-
geant les terrasses, communé-
ment appelées "stah". Un lieu pour
les femmes qui s'est perdu au fil
des années. L'idée est donc d'amé-
nager la cité Ali-Mendjeli et de
réorganiser la vie des habitants",
revient-il sur la thématique. La
gagnante a remporté un chèque

de 400.000 DA. La médaille d'ar-
gent est revenue à l'architecte
Youcef Belhadid avec son projet
"El Houma", et la médaille de bron-
ze a été attribuée à l'étudiant en 4e
année à l'Epau, Nadir Mahfouf. Ils
ont eu respectivement deux
chèques d'une valeur de
200.000 DA et 100.000 DA.

"Il est indispensable pour un
jeune architecte d'avoir une sta-
tion graphique. Celle-ci est hors
de prix. La moins chère est à
400.000 DA. C'est pour ça que la
récompense financière est
importante. Ils auront également
des ouvrages utiles dans leur
domaine, des formations et des
licences d'exploitation pour cer-
tains logiciels", décrit Akli
Amrouche.

Un projet mature
Avant d'entamer l'élaboration

de son projet intitulé "Pixel City",
la jeune lauréate s'est posé une
question : comment revivre le
logement social et promouvoir un
aménagement offrant des oppor-
tunités d'échanges, de gestion, de
mixité sociale et fonctionnel ?

Le challenge est de taille, car la
cité Ali-Mendjeli est sans identité.
Le quartier est délabré, aucune
interaction avec le voisinage. Le fil
barbelé autour de certains appar-
tements témoigne du manque de
sécurité. La célébration de la fête
de l'Aïd El-Adha plonge la cité
dans l'insalubrité, selon les
images rapportées par la lauréate.
"J'ai vite identifié les besoins,
puisque tout est à faire. J'ai utilisé
le concept du Pixel qui permet à la
fois un aménagement simple,
modulaire, flexible et proportion-
nel. Je me suis basée sur plusieurs
principes d'aménagement, à
savoir la convivialité et la mixité
sociale, l'aspect écologique,
l'aménagement modulable",
décrit Safia Mokrani.

Pour créer une nouvelle ville
au sein du quartier, elle dit avoir
identifié un ensemble de besoins

nécessaires. Des espaces de pro-
menade, des espaces verts et de
jardinage, des espaces d'échange,
un parcours de mobilité douce,
créer des espaces de valorisation
des savoir-faire et traditions.

Concrètement, Safia Mokrani
installe une place commerciale et
d'exposition événementielle pour
résoudre le problème du com-
merce anarchique. Elle a créé des
espaces de détente avec une com-
position de plusieurs pergolas.

Une bibliothèque urbaine fera
office d'un point de vie où se ren-
contrent les habitants. Un espace
association, un autre pour expo-
ser le savoir-faire féminin, et des
escaliers en gradins qui peuvent
servir d'amphithéâtre. 

"Le centre du quartier est un
terrain accidenté, pourtant j'y ai
vu du potentiel. Grâce à sa mor-
phologie, j'ai créé un aménage-
ment en sous-sol qui abritera une
salle de sports et une salle polyva-
lente entre quartiers", souligne-t-
elle. 

Stah, ce lieu où se ren-
force  la cohésion sociale

Safia Mokrani dit s'être inspi-
rée des peintures de l'Américain
Frederick Arthur Bridgman, qui
reflètent les activités des femmes
algériennes dans les terrasses.
L'architecte a imaginé trois
espaces selon la tranche d'âge
adulte, jeune, et au milieu de la ter-
rasse, un espace pour enfants pour
plus de sécurité.

La terrasse sera aménagée
d'un jardin potager et un jardin
fleuri, une buanderie avec espace
de séchage et un espace pour le
stockage de matériel collectif. Une
cuisine sera installée pour des
événements (mariage, funérailles
ou encore l'Aïd). La terrasse sera
accessible aux hommes le soir. 

"Les terrasses seront dotées de
systèmes de récupération d'eau
pluviale grâce à des gouttières. On
installera une bâche à eau qui ser-
vira à l'arrosage. Il y aura aussi des
panneaux photovoltaïques", sou-
ligne l'architecte.

Avant de remettre le premier
prix à l'architecte Safia Mokrani,
les membres du jury ont précisé
que la lauréate n'a lésiné sur
aucun détail  pour redonner vie à
cette cité complexe. Une approche
qu'ils ont qualifiée de mature et un
projet viable qui peut être d'ores et
déjà appliqué.

Les membres du jury ont félici-
té les candidats pour l'intérêt porté
à l'aspect social tout au long du
projet de réaménagement. Ces
derniers ont mis l'humain au
centre de leurs préoccupations.
Son confort et son épanouisse-
ment sont la pierre angulaire des
cités de demain. 

"Les lauréats à travers leur
projet ont démontré que l'habitat
n'est pas un simple abri, mais le
reflet de notre coutume et tradi-
tion. Un espace qui incarne notre
identité. Ils ont exploré une cité
existante, afin de lui insuffler une
nouvelle vie grâce à l'attention
portée aux espaces partagées",
conclut Akli Amrouche. L. A.

LAURÉATE DE LA CHARRETTE D'OR

Safia Mokrani, la jeune architecte
qui veut redonner vie à la cité sociale
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L'hypercholestérolémie est souvent
multifactorielle. Il y a des prédispositions
génétiques auxquelles s'ajoutent des
comportements favorisants. Sédentarité,
surpoids et alimentation déséquilibrée
sont les principales causes. Quand une
prise de sang montre un taux de cholesté-
rol un peu trop élevé, le premier traite-
ment consiste donc à revoir son mode de
vie : pratiquer une activité physique régu-
lière et manger varié et équilibré. Cela
peut suffire à faire revenir le taux dans la
norme, sans passer par les médicaments,
donc ça vaut le coup d'essayer !  La méno-
pause est également une période à risque
en raison de la chute des œstrogènes qui
sont protecteurs (ils font baisser le taux
de mauvais cholestérol). Dans des cas plus
rares, l'hypercholestérolémie est due à
une maladie génétique et la prise de
médicaments pour réduire le taux est
alors indispensable.

Les régimes stricts sans 
beurre ni fromage, c'est fini !

Avant, on recommandait des régimes
stricts avec le moins possible d'aliments
riches en cholestérol (œuf, beurre, abats,
fromage, viande rouge), et puis l'on s'est
rendu compte que le cholestérol alimen-
taire impactait peu le cholestérol sanguin.
En effet, 70% du cholestérol est fabriqué
par le foie et seulement 30% vient de l'ali-
mentation. Si l'on en consomme moins,
on en fabrique plus. Plutôt que d'interdire
certains aliments, on préconise aujour-
d'hui une alimentation équilibrée, bien
dotée en végétaux et sans trop de graisses
saturées. On peut manger jusqu' à 10 g de
beurre et 30 g de fromage par jour. Pour
les charcuteries, c'est 150 g par semaine
en privilégiant les moins grasses. Pour les
abats (foie, cervelle), il ne faudrait pas
dépasser une fois par mois. Concernant la

quantité des œufs à consommer, les
études sont contradictoires : on s'en
tient à 1 par jour maximum, voire
4 par semaine si l'on a beaucoup
de cholestérol.

Ce qu'on évite si on
veut faire baisser son
taux de cholestérol

Les graisses saturées
En excès, elles augmentent

le taux de cholestérol. Elles sont
présentes dans les graisses ani-
males (viande grasse, charcuterie,
fromage…) ainsi que dans les huiles de
palme et de coco. Il est recommandé de
ne pas consommer plus de 500 g de vian-
de (hors volaille) par semaine. Évitez les
morceaux gras (entrecôte, travers de
porc, épaule d'agneau…) et privilégiez
ceux qui affichent moins de 5% de MG
(gigot d'agneau dégraissé, escalope de
veau…

 Le sucre
En excès, il est transformé en graisses

et notamment en acide palmitique, un
acide gras saturé qui augmente le mau-
vais cholestérol. Encore une bonne raison
de limiter les petits plaisirs sucrés à un
par semaine : sodas, glaces, confiseries,
pâtisseries… Et d'avoir la main légère
quand on sucre ses boissons chaudes et
ses desserts.

Qu'est-ce qu'on mange 
pour avoir une alimentation
équilibrée ?

Des fibres solubles. Elles ont la parti-
cularité de se dissoudre et de former un
gel visqueux au contact de l'eau dans l'in-
testin. Ce gel piège une partie des acides
biliaires (dans lesquels se trouve du cho-
lestérol) qui vont être évacués dans les

selles, aidant ainsi à lutter contre l'hyper-
cholestérolémie. On les trouve notam-
ment dans les fruits et légumes (pectine),
les flocons d'avoine (bêtaglucane) et les
graines de chia et de lin (mucilages). Des
graisses insaturées. Présentes dans la
plupart des huiles végétales, les poissons
gras et les fruits à coque, elles n'impactent
pas le taux de cholestérol et réduisent les
risques de maladies cardiovasculaires.
Les Oméga 3 en particulier, par leurs
effets anti-inflammatoires et antiagré-
gants plaquettaires, combattent la forma-
tion de plaques d'athérome et de caillots
sanguins qui peuvent boucher les artères.
Des antioxydants. Ils n'agissent pas direc-
tement sur le taux de cholestérol, mais ils
sont importants si l'on a un taux un peu
trop élevé, car il protège le cholestérol de
l'oxydation. Or c'est le cholestérol oxydé
qui favorise la formation de plaque
d'athérome. Pour avoir son quota, il est
recommandé de manger 5 fruits et
légumes par jour. Huile d'olive, thé et
cacao en apportent également beaucoup.

BIENFAITS DE LA
MENTHE
La menthe est particulière-
ment excellente pour
la santé buccodentaire.
Des études cliniques ont
confirmé ses propriétés
antimicrobiennes et
anti-inflammatoires,
ainsi que sa capacité à
stimuler la production de salive, le tout jouant
un rôle important pour des bouches saines.  La
menthe est également un puissant antioxydant,
ce qui signifie qu'elle aide notre corps à surmon-
ter les dommages cellulaires. Mais il faut en
manger beaucoup pour débloquer les bienfaits
nutritifs : une portion de menthe à épis corres-
pond à 1/3 tasse des feuilles de menthe. On attri-
bue largement à la menthe des propriétés anti-
inflammatoires, grâce à sa puissante action
antioxydante. Tout comme la camomille et le
thé vert, un rinçage à base de solution infusée à
la menthe soulage le gonflement et compense le
saignement des gencives. Le menthol en parti-
culier, que l'on trouve dans la menthe, semble
favoriser l'élimination des bactéries de la
bouche et prévenir le saignement des gencives.
Vous pouvez fabriquer un rinçage à la menthe
en laissant refroidir du thé à la menthe, puis en
l'utilisant pour se rincer la bouche. Il n'est pas
recommandé de l'utiliser comme substitut d'un
rince-bouche, mais pour profiter du bienfait de
la menthe au quotidien, utilisez des rince-
bouches qui contiennent du menthol.

Effacer un double 
menton naturellement ? 
C'est possible
Une petite boule de
graisse sous le men-
ton, un relâchement
cutané sous les
maxillaires : voici les
méthodes naturelles
les plus efficaces
pour l'effacer. Il exis-
te des méthodes
simples et naturelles
qui peuvent aider à
atténuer le double menton. À commencer par
la cosmétique avec des soins fermeté, mais
aussi via une alimentation adaptée et de bons
gestes piqués à la gymnastique faciale qui per-
mettent d'affiner le port de tête. 

Quelles sont les causes 
du double menton ? 
La génétique : difficile d'y échapper, on pourra
l'atténuer mais jamais l'effacer et cela peut
commencer très jeune. Une prise de poids sou-
daine ou importante : elle favorise l'augmenta-
tion des cellules graisseuses qui s'accumulent
sur différentes parties du corps et du visage. Le
relâchement cutané : avec l'âge, la fabrication
d'élastine ralentit et la fabrication de collagène
se dégrade, d'où une perte d'élasticité de la
peau. La fameuse ride du texto : elle est liée à
une mauvaise posture (merci les smartphones).

Les bons gestes pour 
un cou gracile  
La clé d'un menton affiné ? La gymnastique
faciale, 5 minutes par jour. On part du double
menton avec les pouces et on suit la mandibule
jusqu'au lobe de l'oreille, des mouvements tou-
jours ascendants, de l'intérieur vers l'extérieur,
avec des mouvements d'acupression en
appuyant bien. Ensuite, on procède à un massa-
ge du cou, les paumes à plat en partant de sous
le milieu du menton et en remontant vers les
oreilles pour étirer la peau.  Côté aliments, oui
aux fibres qui ralentissent le stockage des
graisses et aux compléments alimentaires à
base de vigne rouge qui favorise le drainage.
Non au sel, aux aliments transformés qui
aggravent la rétention d'eau. Au global, on pri-
vilégie fruits et légumes tout comme volaille et
poisson sans graisse saturée.  

COMMENT FAIRE BAISSER SON TAUX 
DE CHOLESTÉROL SANS MÉDICAMENT ?
Pour faire baisser son taux de cholestérol, le premier traitement consiste à revoir
son alimentation. Cela peut suffire à faire revenir le taux dans la norme, sans avoir
recours aux médicaments.  



TECHNOLOGIE
18 L'Algérie Aujourd'hui n°684 - Mercredi 8 mai 2024

L’Algérie Aujourd’hui du 08 / 05 / 2024 ANEP 241 601 4848

Samsung a peut-être un nouveau
tour dans sa manche pour augmenter
de manière significative la longévité
de la batterie de sa prochaine gamme
Galaxy S25, en misant sur l'intelligen-
ce artificielle. Selon de récentes

rumeurs, la société développe une
nouvelle fonction "Battery AI" qui

pourrait augmenter la durée de vie
des téléphones phares de l'année
prochaine jusqu'à 10%. La fuite
provient d'un leaker spécialisé
sur Samsung, @PandaFlashPro,
qui a révélé les premiers détails
de Battery AI sur X. Bien que les
détails soient encore limités, la
prétendue fonctionnalité
semble conçue pour gérer
intelligemment les res-
sources du système et les
tâches de fond à l'aide de l'IA
et de l'apprentissage auto-

matique. Grâce à Battery AI,

Samsung viserait à éliminer toute
consommation d'énergie inutile sans
nuire aux performances et à l'expé-
rience globale de l'utilisateur. Si elle
est correctement exécutée, Battery AI
pourrait permettre au Galaxy S25
d'obtenir entre 5 et 10% d'autonomie
supplémentaire à partir d'une batte-
rie de même taille par rapport aux
téléphones actuels de Samsung. C'est
une bonne nouvelle, puisque les accu-
mulateurs devront alimenter des
écrans légèrement plus grands l'an-
née prochaine. Bien sûr, nous devrons
attendre une annonce officielle et des
tests en conditions réelles pour voir si
la nouvelle optimisation de l'IA de
Samsung peut réellement offrir ces
gains potentiels d'autonomie. Mais le
principe même est une approche logi-
cielle intelligente pour résoudre l'un
des problèmes les plus critiques des
smartphones. On ne sait pas non plus

si Battery AI sera limité aux séries
haut de gamme Galaxy S et Z dans un
premier temps, ou si Samsung prévoit
de le déployer plus largement sur
l'ensemble de son portefeuille de
smartphones au fil du temps. Quoi
qu'il en soit, il semble que le géant
coréen de la technologie tienne à
conserver son titre de champion de
l'autonomie de la batterie. On espère
aussi évidemment que Samsung va
enfin se résoudre à augmenter la
taille des batteries de ses smart-
phones, en particulier sur le modèle
Ultra, qui stagne à 5000 mAh depuis
maintenant de nombreuses généra-
tions. Le Galaxy S25 ne devrait pas
non plus apporter de changements au
niveau de la recharge rapide, au
grand dam des fans de la marque qui
voient fleurir des technologies tou-
jours plus rapides les unes que les
autres chez la concurrence chinoise.

GALAXY S25 : UNE ASTUCE POUR
AMÉLIORER L'AUTONOMIE

Il est maintenant 
possible de contrôler
qui peut citer vos
publications sur
Threads
Adam
Mosseri, res-
ponsable
d'Instagram, a
récemment
annoncé que
Threads, l'ap-
plication
populaire de
partage de
photos, offrira
désormais
plus de contrôle aux utilisateurs sur qui peut
citer leurs publications. Cette décision a été
motivée par le désir de "maintenir Threads
comme un espace plus positif". Avec cette
mise à jour, les utilisateurs auront la possibi-
lité d'autoriser uniquement les personnes
qu'ils suivent à citer leurs publications. Ils
pourront également faire en sorte que per-
sonne ne puisse citer leurs posts. Les utilisa-
teurs ont désormais le plein contrôle sur qui
peut interagir avec leurs contenus et com-
ment ils peuvent le faire, renforçant ainsi la
sécurité et l'expérience globale sur la plate-
forme. La plateforme ne se contente pas de
cette seule nouveauté pour améliorer l'expé-
rience de ses utilisateurs. Elle mise sur l'ajout
de fonctionnalités de sécurité et d'interac-
tion supplémentaires. 
On note par exemple l'introduction, le mois
dernier, de la fonctionnalité Hidden Words.
Cette option permet aux utilisateurs de dési-
gner certains termes à filtrer de leurs flux,
leur offrant ainsi une expérience de naviga-
tion plus agréable et sécurisée. En outre,
Threads a commencé à tester des options
pour archiver des publications, soit manuel-
lement, soit automatiquement après une
date d'expiration choisie. Avec maintenant
plus de 150 millions d'utilisateurs mensuels,
Threads continue d'évoluer. Il s'efforce
d'améliorer constamment la sécurité et l'ex-
périence utilisateur en intégrant des outils
provenant d'Instagram. Ce mouvement vers
un contrôle accru des utilisateurs sur leurs
contenus est une avancée significative dans
cette direction.

Depuis peu, les développeurs tiers
proposent des applications capables de
bloquer les publicités sur Windows 11. Il
fallait s'y attendre : ces derniers mois,
Microsoft n'a de cesse de faire la promo-
tion de ces produits au sein du système
d'exploitation. Microsoft a toujours aimé
faire la pub de ses autres produits dans
Windows. Mais ces derniers temps, il faut
bien admettre que la firme de Redmond
n'y va pas de main morte. S'il faut recon-
naître quelques efforts sur certains mes-
sages promotionnels, l'éditeur a franchi
une limite il y a quelques jours en inté-
grant des publicités dans le menu
Démarrer, sans la moindre discrétion. Ce
n'était qu'une question de temps avant
d'assister à une levée de boucliers. Sur les
navigateurs web, les bloqueurs de publici-
tés existent depuis années et n'ont plus à
prouver leur efficacité. Alors pourquoi pas

transférer le concept avec une application
Windows?? Voilà précisément la réflexion
de certains développeurs, qui proposent
dorénavant une solution clé en main pour
se débarrasser de toutes les publicités de
Windows 11. Comme l'ont repéré nos
confrères de Ginjfo, on peut dès à présent
trouver deux bloqueurs de publicité sur
Windows 11. Citons par exemple OFGB, un
petit utilitaire dont le seul but et faire dis-

paraître une bonne fois pour toutes les
bannières promotionnelles dans
Windows. Après l'avoir installé, celui-ci
dresse la liste de tous les endroits où il est
possible de trouver de la pub, laissant le
choix à l'utilisateur de les désactiver ou
non - bien que l'on ne sait pas trop qui
voudrait des pubs à un endroit et pas à un
autre. On trouve également Winpilot, une
application qui permet de personnaliser
bon nombre d'aspects de son expérience
sur Windows et qui comprend notam-
ment un plugin bloqueur de publicités. Là
encore, l'outil propose de personnaliser
l'adblock en permettant de choisir les
endroits où l'on souhaite se passer de
publicités. Et là encore, on imagine que
vous choisirez de tout désactiver. Si vous
en avez assez des publicités dans
Windows, ces deux options vous rendront
la vie bien plus agréable.

Windows 11 : les bloqueurs de pub sont là
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Startups : 
Sid-Ali Zerrouki,
nouveau président 
du conseil exécutif
d'Afban
Le directeur général de l'accélérateur
public de startups Algeria Venture, Sid-Ali
Zerrouki, a été élu, lundi, président du
conseil exécutif de la fédération africaine
des anges d'affaires (African Business
Angels Network, Afban), a indiqué hier un
communiqué du ministère de l'économie
de la connaissance, des startups et des
micro-entreprises. L'installation du
conseil exécutif qui a tenu sa première
session à Alger entre le 4 et le 6 mai, inter-
vient dans le cadre de la concrétisation
des conclusions de la 2e édition de la
conférence africaine des startups tenue
en décembre 2023, sous le haut patronage
du président de la République, précise le
communiqué. A l'issue du vote, M.
Zerrouki avait affirmé que "la fédération
africaine des anges d'affaires s'engagera à
approvisionner les entrepreneurs afri-
cains en ressources essentielles pour
transformer les idées innovantes en des
sociétés prospères", selon le communi-
qué. L'Afban se veut une organisation
regroupant l'ensemble des acteurs conti-
nentaux du financement des startups, et
tend à développer les réseaux des pro-
priétaires d'entreprises pour fournir l'ap-
pui vital et les ressources financières aux
startups partout en Afrique, outre le ren-
forcement de la culture de l'investisse-
ment. Elle vise également à rendre l'accès
au financement équitable, à travers le
renforcement et la culturalisation des
réseaux des propriétaires des nouvelles
entreprises, ce qui à même de consolider
la société des entrepreneurs, pour pou-
voir plaider en faveur de réformes poli-
tiques et avoir une influence sur l'envi-
ronnement des affaires dans le continent. 

La réunion de la commission mixte
algéro-tunisienne de coopération douaniè-
re s'est tenue hier sous la présidence du
directeur général des douanes algériennes,
le général-major Abdelhafid Bakhouche, et
son homologue tunisien Zouheir Mejri, en
application de la convention relative à
l'échange d'assistance administrative entre
les deux pays en matière douanière. Les
travaux de cette réunion, qui tend à évaluer
le niveau de coopération entre les deux
corps des douanes des deux pays et exami-
ner les voies et moyens à même d'assurer
la fluidité du mouvement des marchan-
dises et des voyageurs au niveau des fron-

tières, se sont déroulés au siège de la direc-
tion générale des douanes algériennes, en
présence de la délégation tunisienne, de
cadres centraux de la direction générale
des douanes, du représentant du ministère
des affaires étrangères et de la communau-
té nationale à l'étranger, ainsi que de l'am-
bassadeur tunisien en Algérie, Ramdhane
Elfayedh. 

Lors de cette rencontre, qui aborde éga-
lement les mécanismes de coordination
dans les domaines d'intérêt commun,
notamment en ce qui a trait à la lutte
contre la fraude, la contrebande et l'échan-
ge d'informations, ainsi que la formation et

l'échange d'expertises, le général-major
Bakhouche a mis en avant "la nécessité
d'intensifier la coopération douanière entre
les deux pays". Le but étant de consolider
les bases de l'union douanière bilatérale,
bâtir une administration basée sur la coor-
dination et l'échange d'expertises et des
meilleures pratiques, tout en aplanissant
toutes les difficultés et embûches, notam-
ment celles ayant trait à la mise à disposi-
tion des conditions adéquates à l'encadre-
ment du mouvement des voyageurs, à la
lutte contre la fraude, la contrebande et
toutes les autres formes de crimes trans-
frontaliers". 

Le président de la commission d'orga-
nisation et de surveillance des opérations
de bourse (Cosob), Youcef Bouznada, a sou-
ligné, hier à Skikda, l'importance de la
diversification des mécanismes de finance-
ment de l'économie nationale, en particu-
lier via la bourse ou le marché obligataire
qui repose sur la collecte de l'épargne et sa
transformation en investissement. Lors
d'une journée d'étude sur l'inclusion finan-
cière, organisée par la Cosob, en collabora-
tion avec l'université 20-Août-1955 de
Skikda, intitulée "marché financier, finan-
cement participatif et culture financière",
M. Bouznada a également mis en avant
l'importance du financement participatif
dans la contribution au financement des
startups, soulignant l'octroi récent, par la
commission, d'un agrément à une plate-
forme active dans ce domaine, selon un
communiqué de la commission. Cette
rencontre qui s'inscrit dans le cadre des
efforts de la Cosob, qui agit en tant qu'au-
torité de régulation du marché financier,

vise à "diffuser la culture financière en
milieu universitaire, pour contribuer à la
réalisation de l'inclusion financière en
Algérie", est-il indiqué dans le communi-
qué. Elle a également permis d'approfondir
les connaissances des participants sur ces
sujets essentiels au développement écono-
mique et à l'inclusion financière.
L'événement a connu une "large" participa-
tion de professeurs et de chercheurs de
l'université de Skikda et d'universités voi-
sines, ainsi que d'étudiants, de porteurs de
projets innovants, de créateurs de startups

et de représentants de banques et de com-
pagnies d'assurance actives dans la wilaya.
Selon la Cosob, la journée d'étude a été
riche en conférences et interventions d'ex-
perts. Des représentants de la commission,
des professeurs et des spécialistes du
domaine financier ont partagé leurs
connaissances sur des thématiques cru-
ciales, dont les mécanismes de finance-
ment par le marché financier et la bourse,
les solutions de financement alternatives et
innovantes avec un focus sur le finance-
ment participatif, ainsi que l'importance de

la culture financière. En marge de la
journée d'étude, une convention de
coopération a été signée entre la Cosob,
représentée par M. Bouznada, et l'uni-
versité de Skikda, représentée par son
recteur, Toufik Boufendi, afin d'accom-
pagner les étudiants et les chercheurs
dans les domaines liés à la bourse et aux
marchés financiers, et à renforcer leurs
capacités et compétences dans ce
domaine, selon la même source.

PAR ADEL C.

DESTINÉE aux familles pour l'été 2024,
l'offre Osra d'Air Algérie a été lancée lors de
la dernière semaine du mois d'avril, et le
moins que l'on puisse dire, c'est qu'elle a
boosté les ventes des billets de la compagnie
nationale grâce aux tarifs avantageux pro-
posés aux clients. A propos de l'un des
grands avantages de cette offre promotion-
nelle, Mehdi Sofiane Akache, chef de service
du suivi des agences Air Algérie, a déclaré :
"Osra est une offre lancée le 22 avril, elle a un
taux de réduction allant jusqu'à 70%." Puis, il
a ajouté : "Elle est destinée principalement
aux clients d'Air Algérie résidant en Algérie
ou ceux qui sont établis à l'étranger. Pour
bénéficier de cette offre, il suffit de se tour-
ner vers l'une de nos agences dans les 58
wilayas. Il est possible aussi que les citoyens
fassent leur achat via internet en se rendant
sur le site officiel de notre compagnie ou
tout simplement en se connectant sur l'ap-
plication. Le payement peut être fait en
ligne. Même en télévente, les tickets sont
disponibles. Ils le sont aussi au niveau de nos
agences à l'étranger." Toujours à propos de
cette offre, M. Akache a assuré qu'elle est
spéciale pour une raison bien précise : "C'est
une offre qui n'a pas eu de précédent, c'est la

période qui a fait qu'elle soit si exceptionnel-
le et réussie. Des offres comme celle-là, on
en a déjà vu, mais c'était en période creuse.
De juin jusqu'à septembre, c'est une pre-
mière pour Air Algérie."

Interrogé sur les des conditions qui per-
mettent aux clients d'en bénéficier, Akache
a tenu à préciser : "Il faut que les voyageurs
soient une famille comme son nom l'in-
dique. La famille doit être composée d'au
moins un parent, c'est-à-dire le père ou la
mère, et minimum un enfant ou même le
papa et la maman uniquement." "Le nombre
d'enfants n'est pas limité. Par contre, l'âge
l'est. Ils ne doivent pas être âgés de plus de 21
ans. La vente durera jusqu'au 31 août et le
voyage se fera jusqu'au 30 septembre", a-t-il
conclu.  

Paris-Alger à 250 €
En ce qui concerne le prix des tickets, il

faut savoir que les prix des billets via l'offre
Osra ont sensiblement chuté. Par exemple,
le prix d'une place d'une ville française vers
Alger débute à partir de 199 euros alors que
l'an passé à la même période le prix du ticket
était entre 500 et 600 euros. "C'est normal
qu'une telle promotion attire beaucoup de
clients. Depuis son lancement, des milliers
d'Algériens ont déjà acheté des places et ont

programmé leur voyage pour se rendre au
pays", a ainsi confié Akache face à la presse.
Via l'offre Osra d'Air Algérie, le prix du billet
Paris-Annaba est de 250 euros, soit le même
qu'un départ de la capitale française vers
Alger, Béjaïa, Biskra, Constantine, El-Oued,
Chlef, Oran, Sétif et Tlemcen. De Metz vers
Alger, Oran et Constantine, le cout du ticket
est de 239 euros. Le même prix est appliqué

sur un billet d'un vol de Lille vers Alger,
Constantine et Oran ou de Toulouse et de
Lyon vers Alger, Constantine, Bejaïa et Sétif.
De Marseille vers Alger, Annaba, Béjaïa et
Sétif, le prix du billet est de 199 euros, le
même tarif est appliqué sur les tickets de
Nice, Bordeaux et Montpellier vers Alger,
Oran et Constantine. 

A. C.

Algérie-Tunisie : réunion de la commission mixte de coopération douanière

Cosob : Bouznada souligne l'importance de la
diversification des mécanismes de financement

Air Algérie : des réductions allant
jusqu'à 70% via l'offre Osra
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Constantine : un centre d'appui à la technologie
et à l'innovation

L'université des
sciences islamiques Emir-
Abdelkader de Constantine
sera dotée prochainement
d'un centre d'appui à la
technologie et à l'innova-
tion (CATI), a-t-on appris
hier de son recteur, Saïd
Derradji. Le CATI sera créé
dans le cadre d'une
convention signée entre
l'université Emir-
Abdelkader et l'institut
national algérien de la pro-
priété intellectuelle (Inapi),
a indiqué ce responsable.
La création du CATI s'ins-
crit dans le cadre des
efforts déployés par le
ministère de tutelle visant
à améliorer les compé-
tences nationales en
matière d'exploitation en
ligne des données et infor-
mations et impulser égale-

ment l'innovation, le trans-
fert technologique et la
compétitivité, a souligné le
même responsable. 

Il s'agit, a ajouté la
même source, d'une biblio-
thèque digitale et électro-
nique devant permettre
l'émergence et le dévelop-
pement de la connaissance
en milieu universitaire
pour réaliser davantage de
performances efficaces sur
le terrain. Selon le recteur

de l'université Emir-
Abdelkader, la création du
CATI au sein de l'université
de Constantine constitue
"une valeur ajoutée",
notamment pour les étu-
diants qui bénéficieront de
l'accompagnement et de
l'encadrement nécessaires
par les spécialistes du
CATI, devant leur per-
mettre de développer et de
concrétiser leurs idées
innovantes. 

UNE MISSION d'infor-
mation dépêchée par la
commission de la culture, de
l'information et du tourisme
de l'APN, a appelé, à l'issue
de sa visite dans la wilaya de
Batna, à saisir le ministère
de tutelle pour recomman-
der l'inscription d'une opé-
ration de restauration du
musée des mosaïques de
Timgad. Le responsable de
cette mission, Abdallah
Laloui, a indiqué au terme de
cette visite qu'un examen de
ce musée situé dans l'en-
ceinte du site archéologique
de l'antique Thamugadi, a
permis de déceler d'impor-
tantes fissures qui exposent
les vestiges et les pièces
"rares et précieuses" de la
collection du musée à d'irré-
versibles dommages, ce qui
nécessite de recommander
au ministère de la culture la
prise en charge de ce problè-
me. 

La même source a souli-
gné qu'il est aujourd'hui
"nécessaire de restaurer et
d'agrandir le musée, paral-
lèlement à certains travaux
de remise en état au niveau
du site archéologique de
Timgad qui reçoit, chaque
année, plus de 100.000 visi-
teurs parmi les touristes

nationaux et étrangers". Au
cours de cette mission de
deux jours, les membres de
la commission de la culture,
de l'information et du tou-
risme de l'APN ont pu détec-
ter un certain nombre de
lacunes sur les différents
sites archéologiques inspec-
tés, notamment l'aménage-
ment insuffisant de l'an-
cienne dechra de Menaâ, qui
remonte à plus de 10 siècles,
et l'absence de revêtement
de plusieurs routes qui y
mènent, notamment l'axe
reliant cette dechra aux bal-
cons de Ghouffi, dans la
commune de Ghassira. Lors
de sa visite des sites archéo-
logiques et touristiques de la

wilaya de Batna, la déléga-
tion de l'APN a également
constaté "le besoin urgent
de protéger et de clôturer
certains d'entre eux, à l'ima-
ge du site de Tobna, à Barika"
et la nécessité de "restaurer
la façade extérieure des
anciens ksour de M'doukal,
exemples vivants de
constructions anciennes en
argile", a encore indiqué M.
Laloui. Il a souligné qu'une
"recommandation sera sou-
mise au ministère de la cul-
ture quant à la réalisation,
dans la wilaya de Batna, d'un
musée public national où
seraient conservés et expo-
sés les différents artefacts
archéologiques". 

MASCARA : DISTRIBUTION
DE LOGEMENTS
PROMOTIONNELS AIDÉS 

Pas moins de 40 logements de type pro-
motionnel aidé (LPA) ont été distribués hier
dans la commune de Sidi Kada au profit de
leurs bénéficiaires, a-t-on appris auprès de la
cellule de communication de la wilaya. La
cérémonie de distribution a été présidée par
les autorités locales de la daïra de Tighennif,
et intervient à la veille de la journée nationale
de la mémoire, commémorant le 79e anni-
versaire des massacres du 8 mai 1945, a-t-on
indiqué, soulignant que ce quota de loge-
ments s'inscrit dans le cadre du programme
du logement promotionnel aidé dans sa
nouvelle formule (LPA 2). La même source a
révélé, par ailleurs, la programmation dans
les tout prochains jours d'une opération de
distribution d'un quota de 60 logements LPA
dans la ville de Sidi Kada, qui a été récem-
ment livré. Sur un autre plan, il est prévu la
reprise des travaux, prochainement, d'un
quota de 422 logements promotionnels
aidés, répartis à travers différentes com-
munes de la wilaya, les travaux ayant été à
l'arrêt pour des "raisons techniques", selon la
direction du logement de la wilaya. Il est
attendu, également, le lancement prochain
des travaux de réalisation de plus de 400
logements de type promotionnel aidé (LPA),
à travers cinq communes, qui disposent d'as-
siettes foncières destinées à la construction. 

5 blessés suite au
dérapage d'un bus
à Ali-Mendjeli 
Cinq personnes ont été blessées,
suite au dérapage d'un bus de
transport de voyageurs survenu
hier, à la circonscription adminis-
trative Ali-Mendjeli
(Constantine), a-t-on appris
auprès de la direction de la pro-
tection civile (DPC). Il s'agit d'un
bus de transport de voyageurs
assurant la liaison Constantine -
Ali-Mendjeli qui a dérapé avant
de percuter un poteau électrique
à l'unité de voisinage (UV) 17, a
précisé la cellule d'information et
de communication de la protec-
tion civile. Les blessés âgés entre
47 et 67 ans ont été évacuées vers
le service des urgences médicales
de l'établissement public hospita-
lier (EPH) Abdelkader-Bencharrif
de la circonscription administra-
tive Ali-Mendjeli, a-t-on indiqué.
Une enquête a été ouverte par les
services concernés afin de déter-
miner les circonstances exactes
de l'accident. 

Les activités liées à la transplantation
rénale viennent d'être reprises à l'établis-
sement hospitalier spécialisé (EHS) en
urologie-néphrologie et transplantation
rénale Abdelkader-Boucherit, situé à la
cité Daksi (Constantine), a-t-on appris hier
auprès de la directrice de la santé et de la
population, Lynda Boubguira. Ces opéra-
tions chirurgicales, qui étaient interrom-
pues depuis environ deux ans, sont consi-
dérées comme l'une des priorités du pro-
gramme 2024, établi par les services de la
santé, a précisé à l'APS la même respon-
sable. Des équipes pluridisciplinaires spé-
cialisées ont été mobilisées, depuis la fin
du mois d'avril dernier, pour la relance de
ces activités, selon un programme élaboré
par les services de cet établissement ayant
pour objectif d'offrir les meilleurs soins
possibles pour les malades de l'ensemble
de la région est du pays, a fait savoir la
même responsable. Il a été procédé, a-t-
elle indiqué, au lancement par l'établisse-
ment d'un cahier des charges relatif à l'ac-

quisition, pour la première fois, des équi-
pements d'analyses médicales perfor-
mantes, correspondants aux normes
recommandées pour la réussite d'une
transplantation rénale (analyses de la
compatibilité des groupes sanguins entre
donneur et receveur), et cela, a-t-elle affir-
mé, afin d'épargner le long déplacement
des malades vers les wilayas d'Alger et de
Annaba pour effectuer ces analyses médi-
cales. Mme Boubguira a ajouté, dans le
même contexte, que l'initiative vise égale-
ment à améliorer la prise en charge des
malades en insuffisance rénale, notam-
ment celles chroniques, qui restent tribu-
taire d'un dépistage précoce, tout en
contribuant à réduire le nombre de
patients enregistré en listes d'attente.
Couronnées de succès, deux opérations de
transplantation rénale ont été réalisées la
semaine dernière au sein du même éta-
blissement de santé, en présence de spé-
cialistes de l'agence nationale des greffes
(ANG), a-t-on conclu. 

Reprise des activités de greffes rénales 
à l'EHS Boucherit 

Batna : inscription de la restauration
du musée de Timgad 
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L'ÉVOLUTION d'un grand courant
marin suscite beaucoup d'interrogations
depuis plusieurs dizaines d'années, la circu-
lation méridienne de retournement atlan-
tique, Amoc. Son comportement fait débat
dans la communauté scientifique, et cer-
tains avancent le fait qu'aucune preuve tan-
gible n'a encore pu être donnée sur son
éventuel affaiblissement. Mais une nouvelle
étude de l'université de Miami estime avoir
la confirmation que le courant s'est bien
affaibli au cours des 20 dernières années et
qu'il a contribué à la hausse du niveau de la
mer. Le climat de notre planète dépend en
grande partie de ce qui se passe dans les
océans. Or il n'y a pas que le fonctionnement
de l'atmosphère qui se trouve perturbé par
les émissions de gaz à effet de serre, les
océans aussi. Et l'un impacte l'autre, comme
un serpent qui se mord la queue. Le méga-
courant Amoc transporte les eaux chaudes
de l'océan Atlantique sud vers les hautes
latitudes de l'océan Atlantique nord. Cette
eau se refroidit alors et forme des "cellules"
de différentes températures qui jouent un
rôle important : elles redistribuent la cha-
leur et le carbone dans plusieurs zones. Ce
mécanisme est indispensable pour le fonc-
tionnement global de l'océan, de la vie mari-
ne (en faisant voyager le plancton) et du cli-
mat. Le courant Amoc influence fortement
la météo de l'Europe, de l'Amérique, mais
aussi de l'Afrique. Il participe aussi à la cir-
culation des eaux de fond de l'Antarctique,
qui sont les eaux les plus froides, et les plus
oxygénées de l'océan. Celles-ci se trouvent
en-dessous de 4000 m de profondeur. Les
spécialistes des océans qualifient ces eaux
de fond de "ventilation des océans ".

Les zones les plus inaccessibles
des océans souffrent aussi 
des conséquences 
du réchauffement  

Or l'étude américaine montre que le
transport d'eau, vers les eaux de fond de
l'Antarctique, a chuté de 12% entre 2000 et
2020 en raison du réchauffement important
de l'ouest de l'Antarctique. La hausse des
températures en Antarctique affaiblit
l'Amoc, qui joue alors de moins en moins
son rôle de transport des eaux. Cette dilu-
tion constatée des eaux froides de profon-
deur serait donc la preuve que l'Amoc faiblit
d'année en année et que ses conséquences
sont déjà perceptibles. Ce réchauffement a
non seulement réduit la quantité d'eaux
froides de fond, mais aussi contribué à l'élé-
vation du niveau de la mer. Le réchauffe-
ment de ces eaux profondes aurait ainsi fait
gagner au niveau de la mer 2,8 mm supplé-
mentaires. Selon la NOAA, ces conclusions
sur les eaux de fond de l'Antarctique mon-
trent que même les zones les plus inacces-
sibles, comme les profondeurs des océans,
sont affectées par les émissions de gaz à
effet de serre liées aux activités humaines.
L'étude se concentre ici sur l'océan
Atlantique nord, mais ces premières obser-
vations tendent à laisser penser que ce type
de transformations serait présent dans tous
les océans.   

Au bord de l'effondrement
Le fonctionnement de notre planète

comme la régulation du climat mondial
dépend en grande partie de plusieurs méga-
courants océaniques. Les scientifiques

savaient déjà que le courant atlantique
Amoc risquait de s'affaiblir en raison du
réchauffement, mais une nouvelle étude
bien plus pessimiste explique qu'un autre
grand courant risque carrément de s'inter-
rompre dans le futur. 

Le réchauffement de l'eau de mer pro-
voque un ralentissement des grands cou-
rants présents dans l'Atlantique et dans
l'océan Austral, selon les scientifiques de
l'université de Californie. Dans une nouvelle
étude publiée dans Nature Climate Change,
ils expliquent que si ce processus continue,
c'est un immense bouleversement du cli-
mat qui se produira. En analysant les prévi-
sions de 36 modèles climatiques, les cher-
cheurs ont découvert que la circulation

méridienne de retournement atlantique
(Amoc) et la circulation méridienne de
retournement australe (Smoc), qui font par-
tie de la circulation thermohaline, vont
ralentir de 42% d'ici 2100. Dans les pires scé-
narios de réchauffement envisagés par les
modèles, la circulation méridienne de
retournement australe pourrait complète-
ment s'arrêter d'ici 2300. Le grand respon-
sable de cet affaiblissement, voire désinté-
gration complète, de ces courants indispen-
sables pour réguler le climat, n'est autre que
le réchauffement planétaire. Selon l'auteur
principal de l'étude, J. Keith Moore, "cela
provoquerait un désastre climatique mon-
dial de même ordre que si tous les glaciers
disparaissaient".

La banque mondiale estime qu'un change-
ment du mode de production dans le monde
pourrait réduire de près d'un tiers les émis-
sions de gaz à effet de serre. Changer le
mode de production des aliments à l'échelle
mondiale peut permettre de réduire de près
d'un tiers l'ensemble des émissions de gaz à
effet de serre, tout en nourrissant les popu-
lations, selon un rapport de la BM publié
lundi. "Pour protéger notre planète, nous
devons transformer la façon dont nous pro-
duisons et consommons de la nourriture", a
déclaré le directeur général de la banque
mondiale, Axel van Trotsenburg, dans la
préface de ce rapport. Le secteur agroali-
mentaire contribue en effet "à près d'un
tiers des émissions mondiales de gaz à effet
de serre", soit "plus que l'ensemble des
émissions mondiales de chauffage et d'élec-
tricité", détaille la banque mondiale.

Repenser les subventions
agricoles
Le rapport indique que le secteur agroali-
mentaire représente une "énorme opportu-
nité" de réduire de près d'un tiers les émis-
sions mondiales grâce à "des actions abor-
dables et facilement disponibles", et exhorte
les pays à investir davantage. Les bénéfices
de tels investissements "sont bien supé-
rieurs aux coûts", et la banque mondiale
évalue à 260 milliards de dollars par an les
investissements nécessaires pour réduire
de moitié ces émissions d'ici 2030 et
atteindre zéro émission nette d'ici 2050. "Le
double de cette somme est dépensé chaque
année en subventions agricoles, dont beau-
coup nuisent à l'environnement", souligne
l'institution, qui appelle à les repenser, pour

financer une partie des investissements
nécessaires.

«Un tiers d'ici 2030»
Les bénéfices, en retour, s'élèveraient à
quelque 4000 milliards de dollars, liés, outre
aux moindres émissions, à l'amélioration de
la santé humaine, de la sécurité alimentaire
et nutritionnelle, de l'emploi, et des béné-
fices de meilleure qualité pour les agricul-
teurs. Les pays à revenu intermédiaire, qui
produisent les deux tiers des émissions
agroalimentaires de gaz à effet de serre,
devraient, selon la banque mondiale, envisa-
ger des pratiques d'élevage à faibles émis-
sions et utiliser les terres de manière plus
durable. "Le simple fait de changer la maniè-
re dont les pays à revenu intermédiaire utili-
sent les terres (…) peut réduire les émissions
agroalimentaires d'un tiers d'ici 2030", a
encore déclaré Axel van Trotsenburg.

Les erreurs du passé
Quant aux pays riches, la banque mondiale
les appelle à montrer la voie : "Ils peuvent
réduire les émissions énergétiques, aider les
pays en développement dans leur transition
vers de faibles émissions et promouvoir les
aliments à faibles émissions." Mais aussi
"influencer la consommation en réorientant
les subventions pour la viande rouge et les
produits laitiers vers des aliments à faibles
émissions, comme la volaille ou les fruits et
légumes". La banque mondiale incite les
pays à faible revenu à ne pas refaire les
erreurs passées des plus aisées, en évitant
de "construire des infrastructures à fortes
émissions que les pays à revenu élevé doi-
vent désormais remplacer".
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Changer la production alimentaire
pourrait réduire les émissions

Le méga-courant marin Amoc s'affaiblit 
et ses conséquences sont déjà visibles
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Formation sur l'attribution des
agréments aux projets aquacoles
Une formation sur l'attribution des
agréments pour les projets aquacoles
a été lancée hier à l'institut technolo-
gique de la pêche et de l'aquaculture
(ITPA) d'Oran, au profit des chefs de
départements d'aquaculture et des
ingénieurs spécialisés dans ce
domaine, de plusieurs wilayas de
l'ouest, du centre et du sud du pays,
a-t-on appris auprès des organisa-
teurs. Le directeur local de la pêche et
de l'aquaculture, Menouar Maghni
Sandid, a indiqué que "cette forma-
tion, organisée par le ministère de
tutelle, vise à former les chefs des
départements de l'aquaculture et les
ingénieurs travaillant dans les direc-
tions de la pêche et des ressources
halieutiques, dans le domaine de l'ap-
probation des projets, afin de réduire

les délais d'étude des dossiers d'in-
vestissement dans ce domaine". Le
même responsable a précisé que 42
cadres venus des wilayas d'Oran, Aïn
Témouchent, Tlemcen, Mostaganem,
Chlef, Aïn Defla, Alger, Tipaza,
Boumerdès, Biskra et Béchar ont
participé à cette formation de deux
jours, comprenant l'étude des dos-
siers d'investissement dans l'aqua-
culture en eau douce ou en mer. Il a
également souligné que cette forma-
tion s'inscrit dans la politique du
ministère de la pêche et de la pro-
duction halieutique, visant à
accroître la production aquacole,
sachant que la formation des cadres
et des ingénieurs contribue à réduire
les délais d'étude des dossiers des
projets.

OUARGLA : PLUS DE 277.000 Q 
DE CÉRÉALES ATTENDUS

Nâama : culture de la «sesbania»
dans les zones steppiques 

La culture de la "sesbania"
a donné des résultats "satisfai-
sants", à la faveur d'une expé-
rience pilote, au niveau des
zones steppiques de la wilaya
de Nâama, a-t-on appris, lundi,
des organisateurs d'une ren-
contre de sensibilisation au
développement de la culture
de cette plante fourragère. Les
essais de culture de la "sesba-
nia" ont été effectués dans la
station expérimentale de l'ins-
titut technique des cultures
sahariennes dans la zone
d'Oulkak, relevant de la com-
mune de Sfisifa, où ils ont
donné des résultats "très satis-
faisants", durant la dernière
période de récolte d'automne,
a indiqué un cadre technique
du Haut commissariat pour le
développement de la steppe,
antenne de Nâama, Abdelaziz
Bouguern. Une équipe de cher-
cheurs du laboratoire "déve-
loppement durable des res-
sources naturelles dans les
zones arides et semi-arides"
du département des sciences
naturelles et de la vie du centre

universitaire de Nâama a mis
en œuvre un programme de
développent de la culture de la
"sesbania" à grande échelle
dans les fermes de la région,
suite aux résultats encoura-
geants réalisés à la faveur des
essais (expériences pilotes),
selon le responsable de l'équi-
pe de recherche du laboratoire,
Pr Ghrib Mohamed. Les inves-
tisseurs et les éleveurs de la
wilaya ont obtenu des explica-
tions, durant cette journée de
sensibilisation, organisée par
l'antenne du haut commissa-
riat du développent de la step-
pe de la wilaya, en collabora-
tion avec le centre universitai-
re de Nâama, sur les avantages
de cette plante fourragère,
pour l'élevage et l'écologie. Les
agriculteurs ont accueilli favo-
rablement ces nouvelles cul-
tures, qui ont une valeur dans
l'alimentation de bétail , et qui
se distinguent par leur capaci-
té de résilience à un environ-
nement climatique difficile, à
savoir les vents violents, la
sécheresse et le verglas. 

El-Bayadh : programme pour la
plantation de 480.000 oliviers 

La wilaya d'El-Bayadh a
bénéficié d'un programme
portant sur la mise en terre de
480.000 boutures d'oliviers, a-
t-on appris auprès de la direc-
tion locale des services agri-
coles (DSA). Le chef du service
de l'organisation de la produc-
tion et de l'appui technique à la
DSA, Amar Rimes, a déclaré
que "cet important program-
me, dont la wilaya a bénéficié
dernièrement, vise à approvi-
sionner les agriculteurs de la
région en cette essence arbori-
cole rustique, dans le cadre du
programme annuel national
(2024), mis en œuvre par le
ministère de tutelle, ciblant
l'extension des superficies
consacrées à l'oléiculture, à
travers l'ensemble du territoire
national". 

La même source a expliqué
que la DSA a procédé, aupara-
vant, via ses subdivisions
réparties sur les différentes
parties du territoire de la
wilaya, à la réception des dos-
siers des agriculteurs ayant
affiché leur adhésion à ce pro-
gramme, qui cible toutes les
communes. Le responsable de
la DSA a indiqué, par ailleurs,
que "l'opération inhérente à
l'examen approfondi des listes
des agriculteurs inscrits dans

ce programme est en passe
d'être clôturée", précisant que
"la distribution des boutures
sera entamée prochainement".
Il a ajouté que les profession-
nels de la filière bénéficiaires
du programme seront accom-
pagnés et suivis dans leur
démarche par des ingénieurs
et des techniciens spécialisés
dans la culture de cette essen-
ce arboricole, à travers une
campagne d'orientation et de
vulgarisation devant porter sur
les techniques de mise en terre
des boutures et la lutte contre
toutes les pathologies pouvant
affecter l'olivier. Il convient de
signaler que la wilaya d'El-
Bayadh compte près de
256.000 oliviers productifs
répartis à travers ses 22 com-
munes, sur une superficie
cumulée de 1100 ha. 

Il est à rappeler que la pro-
duction oléicole engrangée,
durant la dernière campagne,
dans cette collectivité locale
des Hauts-plateaux de l'Ouest
a atteint 25.000 q, dont plus de
80% a été transformée, don-
nant lieu à quelque 2800 hl
d'huile d'olive, alors que le
volume restant, estimé à 2600
q, a été réservé à l'olive de
table. 

Aïn Defla : nettoyage
des réservoirs d'eau
potable

Une opération de nettoyage et de
désinfection des réservoirs d'eau
potable et des stations de traitement
a été lancée dernièrement dans la
wilaya de Aïn Defla par l'unité locale
de l'Algérienne des eaux (ADE), en
prévision de la saison estivale, a-t-on
appris, lundi, auprès de cet établisse-
ment. Entamée depuis plusieurs
semaines, cette opération de net-
toyage cible 168 installations exploi-
tées, dont des réservoirs d'eau
potable et des stations de traitement
au niveau des barrages, en prévision
de la saison estivale et afin de préve-
nir les maladies à transmission
hydrique (MTH), a indiqué le direc-
teur de l'unité, Betouaf Mohamed. Il a
aussi souligné le lancement par son
unité des travaux de maintenance
préventive et d'inspection de la totali-
té des équipements, dont les pompes
et les réservoirs hydroélectriques sis
au niveau des installations de stocka-
ge de l'ADE de Aïn Defla. A cela
s'ajoute le renforcement du stock de
la même unité par l'acquisition
d'équipements, dont des pompes, des
moteurs et des pièces de rechange,
en plus des produits chimiques
nécessaires pour l'analyse de l'eau.
Cette mesure vise à garantir la rapi-
dité des interventions pour la répara-
tion des éventuelles pannes, afin
d'assurer la continuité du service
public d'alimentation eau potable
(AEP), a fait savoir le même respon-
sable. Toutes les équipes de mainte-
nance de l'ADE de Aïn Defla seront
mobilisées en permanence, a ajouté
M. Betouaf qui a noté que le travail se
poursuit pour la prise en charge des
préoccupations des citoyens, souli-
gnant l'exploitation de différentes
applications et plateformes des
réseaux sociaux pour les tenir infor-
més. A noter que l'unité Aïn Defla de
l'ADE gère les réseaux d'AEP de 22
communes de la wilaya. 

Le recensement général de
l'agriculture (RGA) 2024, dont le lan-
cement est prévu le 19 mai, touchera
8650 exploitations agricoles dans la
wilaya d'Oran, a-t-on appris hier
auprès de la direction de wilaya des
services agricoles (DSA). Ces 8650
exploitations agricoles à Oran feront
l'objet d'une visite des agents char-
gés du recensement général de
l'agriculture 2024, qui sera lancé sur
le terrain, le 19 mai en cours, au
niveau national, sous le slogan
"information précise, développe-
ment durable", a déclaré la directri-
ce des services agricoles, Karima
Amrani. Cette opération, qui s'étale-
ra jusqu'au 17 juillet prochain,
concernera tout ce qui est relatif au
secteur agricole, entre autres la pro-
duction animale et végétale, le
nombre d'agriculteurs, les types
d'exploitations agricoles, le mode
d'irrigation et les autres compo-
santes agricoles, sachant que la
superficie utile agricole est estimée
à 86.000 ha dans la wilaya d'Oran, a-
t-elle dit. 

Pour la réussite de ce recense-
ment, plusieurs réunions ont été
tenues avec le wali, qui a donné des
instructions aux directeurs de l'exé-
cutif, aux P/APC et aux chefs de daïra
pour mobiliser tous les moyens
matériels. Le bureau national des
études et du développement rural,
qui supervise l'opération, devra
fournir tous les moyens, dont le
matériel informatique pour effec-

teur l'opération dans les meilleures
conditions, selon la même respon-
sable. En préparation de cette opé-
ration nationale, la DSA organise
une session de formation au centre
de formation professionnelle de
Misserghine (ouest d'Oran) en
faveur de 51 agents de recensement
et 2 superviseurs, en vue de renfor-
cer les potentialités techniques faci-
litant leur mission.  

Oran : plus de 8000 exploitations
agricoles concernées par le RGA

Une production de plus de
277.283 q de céréales est atten-
due dans la wilaya d'Ouargla au
titre de la campagne moissons-
battages de la saison 2023-2024
lancée par les autorités locales
depuis le périmètre agricole
Hassi Lehdaou, Gassi Touil, daïra
de Hassi Messaoud, a-t-on
appris hier auprès de la direc-
tion des services agricoles (DSA).
Cette production céréalière pré-
vue est en hausse de 38% par
rapport à la production réalisée
dans le cadre de la saison écou-
lée, soit 135.550 q, a relevé le
DSA, Tedj Merzougui qui a
imputé cette hausse à l'exten-
sion de la superficie emblavée
qui est passée de 4222 ha à 5802
ha cette saison. Selon le DSA,
4852 ha ont été réservés au blé
dur, 409 ha à l'orge, 360 ha au
blé tendre, alors que le reste de
la superficie est dédié à d'autres
productions fourragères, dont le
triticale. Appartenant à 84 pro-
moteurs agricoles, cette superfi-
cie dédiée à la céréaliculture,

irriguée par 251 pivots, est
concentrée dans la wilaya
d'Ouargla au niveau des daïras
de Hassi Messaoud (3789 ha),
N'goussa (985 ha), Sidi-Khouiled
(833 ha) et la daïra d'Ouargla
avec une superficie de 195 ha, a
détaillé le même responsable.
Dans l'optique d'assurer la réus-
site de cette campagne, il a été
mobilisé 24 moissonneuses-bat-
teuses, 38 tracteurs, et d'autres
outils agricoles, dont des botte-
leuses, et une centaine de
camions pour l'acheminement
de la récolte vers la Coopérative
des céréales et légumes secs au
chef lieu de la wilaya. De même,
l'on relève que la DSA a lancé, en
prévision de l'opération de
moissons, des campagnes de
sensibilisation des céréalicul-
teurs au respect du cycle tech-
nique de la saison et sur le plan
préventif, arrêté en coordination
avec la protection civile et la
conservation des forêts, portant
prévention des superficies
céréalières contre les incendies.
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LES COMPAGNIES pétrolières espa-
gnoles continuent à alimenter l'occupation
du Sahara occidental, a déploré hier l'obser-
vatoire international Western Sahara
Resource Watch (WSRW), pointant du doigt
les entités ibériques Cepsa et Repsol. Selon
cet observatoire chargé du suivi de l'exploi-
tation des ressources naturelles au Sahara
occidental occupé, ces deux compagnies
sont les fournisseurs d'au moins 84% de
tous les produits pétroliers arrivés, par
bateau, au Sahara occidental occupé au
cours de l'année 2023. WSRW estime que
Repsol est la source de 55,7% du volume
total des produits pétroliers arrivés sur ce
territoire, exporté depuis ses raffineries du
port de Cartagena Escombreras, et Cepsa
de 28,7% du total, exporté depuis les ports
de Carteya Guadarranque, Huelva et
Tenerife. "Ces produits pétroliers sont
indispensables au Maroc pour maintenir
son occupation du territoire", a expliqué
l'observatoire. Les produits pétroliers arri-
vant au Sahara occidental, a-t-il poursuivi,
"servent principalement à alimenter les
véhicules, moteurs et navires qui partici-
pent au pillage illégal du territoire, ou sont
utilisés à des fins militaires par l'armée
marocaine". WSRW a comptabilisé 114 car-
gaisons expédiées dans les territoires occu-
pés l'année dernière. "La quasi-totalité du
pétrole provenait d'Espagne, le reste prove-
nant des ports du Maroc (9,35% du total)
ainsi qu'une seule cargaison (environ 2%)

de Bulgarie", a-t-il précisé, estimant le volu-
me à "un demi-million de tonnes", presque
identique à celui des années précédentes.
L'observatoire s'est basé, pour son calcul,
sur les itinéraires de voyage de 23 navires
différents qui sont très susceptibles d'avoir
transporté de telles marchandises sur le
territoire au cours de l'année 2023. "Les
navires se sont arrêtés au total 83 fois à
Laâyoune et 74 fois dans le port ou dans la
rade de Dakhla. 

Certains des trajets d'importation com-
prenaient des escales dans les deux ports",
a-t-il ajouté. L'analyse de WSRW montre en
outre que la société française Sogestran, qui
contrôle le pétrolier Mayoury, est, de loin, la
compagnie maritime la plus impliquée
dans l'exportation des produits pétroliers
vers le Sahara occidental occupé. En 2023,
l'entreprise représentait 21,6% de tout le
pétrole transporté sur le territoire. Et pour
la première fois depuis 2010, pas un seul
navire suédo-norvégien n'a participé au
transport des produits pétroliers vers le
Sahara occidental occupé. "La participation
suédo-norvégienne était autrefois assez
importante et a fait l'objet du rapport de
WSRW +Le carburant de l'occupation+ en
2014", a-t-il affirmé. Les 23 pétroliers impli-
qués dans les transports des produits
pétroliers au Sahara occidental occupé bat-
tent pavillon de Malte (7), Maroc (4), îles
Marshall (3), Italie (3), Chypre (2), Danemark
(1), France (1), Panama (1) et Turquie (1). 

Le patron de l'AIEA, Rafael Grossi, a insisté
sur la nécessité de "régler les différends"
sur le dossier nucléaire alors que le
Moyen-Orient vit "des temps difficiles",
notamment avec la guerre entre Israël et le
mouvement palestinien Hamas dans la
bande de Ghaza. 
"Parfois, le contexte politique met des obs-
tacles à une coopération à part entière"
entre l'Iran et "la communauté internatio-
nale", a-t-il souligné au second jour de sa
visite en Iran. Pour surmonter ces obs-
tacles, "nous devons proposer des mesures
concrètes qui nous aideront à nous rap-
procher des solutions dont nous avons
tous besoin", a souhaité M. Grossi au cours
d'une conférence sur le nucléaire organi-
sée par les autorités iraniennes à Ispahan

(centre). Il a qualifié d'"importantes" les
discussions avec les autorités iraniennes
qui se sont concentrées "sur les mesures
très concrètes, pratiques et tangibles qui
peuvent être mises en œuvre pour accélé-
rer le processus". Depuis la dernière visite
de M. Grossi en mars 2023, les relations se
sont détériorées entre Téhéran et l'agence
basée à Vienne, qui est chargée de vérifier
le caractère pacifique du programme
nucléaire iranien. Les inspections des sites
iraniens ont été fortement réduites, des
caméras de surveillance ont été débran-
chées et l'accréditation d'un groupe d'ex-
perts a été retirée. 
M. Grossi avait regretté en février que
l'Iran ait restreint "d'une manière sans
précédent" sa coopération. 

Xi a formulé sa mise en
garde dans le quotidien
serbe Politika avant son
arrivée dans la capitale
serbe Belgrade, nouvelle
étape de sa première visite
en Europe depuis la pandé-
mie de Covid. Sa visite coïn-
cide avec le vingt-cinquiè-
me anniversaire de ce bom-
bardement de l'Otan dans la
capitale serbe, qui a fait
trois morts et a été attribué
à une erreur de cartogra-
phie de la CIA. En 1999,
l'Alliance atlantique avait
une campagne de bombar-
dements contre des cibles
serbes durant la guerre du
Kosovo. "Il y a vingt-cinq
ans aujourd'hui, l'Otan
bombardait de manière fla-
grante l'ambassade de
Chine en Yougoslavie, tuant
trois journalistes chinois", a
écrit Xi dans Politika. "Cela,
nous ne devrions jamais
l'oublier. Le peuple chinois
chérit la paix, mais nous ne
permettrons jamais qu'une
histoire aussi tragique se
répète", a-t-il asséné. Il a

également salué "l'amitié à
toute épreuve" entre la
Chine et la Serbie, qui, selon
lui, a été "forgée avec le
sang de nos compatriotes".
Xi devait arriver à Belgrade
hier soir après une visite
d'Etat en France au cours
de laquelle il a échangé
avec le président français
Emmanuel Macron sur la
guerre en Ukraine ou les
déséquilibres du commerce
mondial. Ses escales, en

Serbie et en Hongrie, ont
lieu dans deux pays consi-
dérés comme les plus favo-
rables à Moscou, depuis le
début de la guerre en
Ukraine en février 2022. La
Chine a injecté des milliards
en Serbie et dans les pays
voisins des Balkans, notam-
ment dans les secteurs
minier et manufacturier, et
l'année dernière, Pékin et
Belgrade ont signé un
accord de libre-échange.

Nucléaire : l'AIEA réclame 
des «mesures tangibles» à l'Iran

Chine : Xi Jinping critique 
un bombardement de l'Otan de
1999 avant son arrivée à Belgrade

Les compagnies pétrolières espagnoles continuent
d’alimenter l'occupation du Sahara occidental
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AUTOMOBILE

À L'HEURE OÙ L'AVENIR du véhicule
électrique se joue sur les modèles d'entrée
de gamme, le groupe Stellantis semble prêt à
abattre un atout de maître à travers
Leapmotor. Rappelons que le constructeur
franco-italo-américain a acheté 21% de la
start-up chinoise l'automne dernier, soit un
investissement de 1,5 milliard de dollars.

La coentreprise ainsi constituée a donné
naissance à Leapmotor International dans
laquelle Stellantis détient 51%. Une majorité
qui lui donne l'exclusivité pour construire,
exporter et vendre les modèles du fabricant
en dehors de la Chine.

La T03 défiera la Spring dès
l'automne !

La démarche se veut gagnante à double
titre pour Stellantis. Après s'être cassé les
dents sur le marché chinois avec Peugeot,
Citroën et Jeep, le groupe bénéficiera de son

rapprochement avec Leapmotor pour faire
son retour indirect sur le premier marché
automobile mondial. Dans le même temps,
la "15e marque" du groupe dirigé par Carlos
Tavares offrira l'occasion de donner la
réplique aux constructeurs chinois en
Europe, et au-delà. Dans la ligne de mire de
Leapmotor, difficile de ne pas penser à Dacia
! La marque low-cost à succès de Renault
Group tire parti de son quasi-monopole sur
le segment des voitures bon marché. Un rap-
port qualité-prix qu'entend jouer le nouveau
constructeur sur le secteur de l'électrique,
notamment grâce à une nouvelle génération
de la citadine T03 vouée à défier la Spring.
Un second modèle viendra compléter le
positionnement de la gamme attendue à
l'automne prochain. Le SUV C10 électrique
présente la caractéristique d'utiliser une
plateforme de type CtoC (ou cell-to-chassis).
La technologie réduit le poids du véhicule

tout en gagnant en rigidité. Son architecture
800 V constitue également une nouveauté
qui permet de limiter les temps de recharge.

Un assemblage en Pologne…
La question de l'assemblage des modèles

de Leapmotor en Europe, ou de l'importation
directe depuis la Chine, ne semble pas enco-
re définitivement tranchée. Les premières
indiscrétions laissent à penser que la T03
pourrait être fabriquée à partir de kits dans
l'usine polonaise de Stellantis. À l'avenir,
l'Italie pourrait aussi offrir une alternative à
Stellantis. Une manière de couper l'herbe

sous le pied de la concurrence chinoise, tout
en répondant aux demandes insistantes du
gouvernement transalpin déterminé à
accueillir un nouveau constructeur sur son
sol. Un rebondissement dont seul Carlos
Tavares, en fin stratège, a le secret ! Côté dis-
tribution, le constructeur chinois s'appuiera
sur les concessionnaires des marques de
Stellantis. Les premiers distributeurs seront
nommés en Europe du Sud, l'Italie semblant
tenir la corde… Viendront ensuite les nomi-
nations en France. À terme, un réseau de
500 concessionnaires devrait mailler
l'Europe.

AVEC LEAPMOTOR, STELLANTIS TIENT ENFIN 
SA RIVALE DE DACIA

L’Algérie Aujourd’hui du 08 / 05 / 2024 ANEP 241 601 4956

PDG DE NISSAN : DÉTERMINÉ À RESTER EN CHINE
MAIS LA STRATÉGIE DOIT CHANGER

Nissan est déterminé à rester en Chine, mais l'entreprise doit changer
sa stratégie dans le pays, a déclaré hier le PDG de Nissan, Makoto Uchida,
lors d'une conférence d'affaires organisée par le Financial Times à Paris.
Uchida a ajouté que Nissan était en pourparlers avec la société partenaire
Mitsubishi sur la poursuite de la coopération dans les pays de l'Asean et
qu'elle travaillait également sur une étude de faisabilité avec Honda sur
une éventuelle coopération dans certains domaines et marchés.

ALORS QUE LE BATTAGE MÉDIATIQUE 
DES VÉHICULES ÉLECTRIQUES SE REFROIDIT

Toyota va augmenter ses
bénéfices grâce aux hybrides 

Toyota devrait bénéficier d'une forte
augmentation de la demande d'hybrides
lorsqu'il publiera ses résultats annuels
aujourd'hui, illustrant comment le
constructeur automobile le plus vendu au
monde est sur le point de bénéficier du
ralentissement du battage médiatique
autour des véhicules électriques à batterie.
Mais les résultats records prévus, aidés en
partie par la faiblesse du yen, démentent
les défis considérables auxquels le pays est
confronté sur des marchés critiques. En
Chine, elle est soumise à la pression d'une
féroce guerre des prix et aux États-Unis,
aux conséquences des consommateurs
confrontés à des coûts d'emprunt plus éle-
vés. À l'échelle mondiale, elle a subi les
contrecoups de la concurrence croissante
de ses concurrents chinois, qui dévelop-
pent rapidement leur production de véhi-
cules à bas prix. Pendant ce
temps, un scandale lié aux tests
de sécurité dans son unité de
voitures compactes Daihatsu a
nui aux ventes au Japon et à la
réputation du groupe Toyota en
matière de qualité et de sécurité.

En février, le constructeur
automobile japonais a relevé sa
prévision de bénéfice d'exploita-
tion pour l'exercice clos le 31 mars à 4,9 bil-
lions de yens (31,87 milliards de dollars), un
résultat qui marquerait un bénéfice record
et une augmentation de 80% par rapport à
l'année précédente.

À la traîne en matière 
de voitures électriques 

Pour le quatrième trimestre, il devrait
réaliser un bénéfice d'exploitation de 747
milliards de yens, selon la moyenne de neuf
analystes interrogés par LSEG.

Alors que la demande mondiale de
véhicules électriques alimentés par batte-
rie a ralenti, Toyota a profité de la vente en
vendant davantage d'hybrides, qui génè-
rent des marges relativement plus élevées
que les voitures à essence classiques.

Toyota a été le pionnier des hybrides il y
a plus d'un quart de siècle avec la Prius. Ils
représentaient plus d'un tiers des 10,3 mil-
lions de voitures vendues au cours de

l'exercice qui vient de se terminer, y com-
pris la marque de luxe Lexus. Bien que forte
dans le domaine des hybrides, Toyota reste
à la traîne en matière de véhicules élec-
triques, derrière des rivaux tels que Tesla et
les constructeurs automobiles européens
et chinois.

Les véhicules électriques à batterie ne
représentaient que 1% des ventes mon-
diales au cours de l'année qui vient de
s'achever, soit environ 116 500 véhicules,
bien en deçà de l'objectif précédemment
annoncé de 202 000 véhicules. Le sort de
ses activités en Chine est probablement
étroitement lié à sa stratégie en matière de
véhicules électriques. Etant donné que les
acheteurs chinois préfèrent les voitures
équipées de logiciels, Toyota ne sera peut-
être pas en mesure de faire sensation au
cours des trois prochaines années jusqu'à

ce qu'elle lance des modèles de
nouvelle génération en Chine, a
déclaré Koji Endo, responsable
de la recherche sur les actions
chez SBI Securities "Il est évi-
dent qu'ils sont en retard en
termes de logiciels", a-t-il décla-
ré. Toyota a annoncé son inten-
tion de s'associer au géant chi-
nois de la technologie Tencent et

a dévoilé deux véhicules électriques à bat-
terie pour le marché chinois lors du récent
salon de l'auto de Pékin.

Les ventes en Chine baissent,
mais montent aux USA 

Les ventes de Toyota en Chine ont bais-
sé de 1,6% au cours du premier trimestre
de l'année civile 2024, mieux que les
baisses plus marquées de ses rivaux japo-
nais Nissan et Honda mais pire qu'une
hausse de 12,5% des ventes de véhicules
particuliers dans l'ensemble du secteur,
selon les données d'une association de l'in-
dustrie automobile.

Aux Etats-Unis, ils ont augmenté de
20% à 565 000 véhicules sur la période.

Les actions de Toyota ont augmenté de
96% au cours de la dernière année, divi-
dendes compris. En dollars, ils sont en
hausse de 71%, contre une augmentation
de 7,5% pour Tesla sur la même période.

La joint-venture entre le constructeur chinois de véhicules électriques et
le groupe franco-italo-américain ouvre la voie à une gamme dont le rap-
port qualité-prix rappelle le positionnement de la marque roumaine de
Renault. Les modèles seront distribués dans les concessions Stellantis en
Europe dès l'automne prochain.
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LORS d'une cérémonie au Kremlin en
présence de 2500 invités, dont l'élite poli-
tique du pays et des soldats combattant en
Ukraine, le président russe, 71 ans, a livré un
court discours solennel. 

"C'est un grand honneur, une responsa-
bilité et un devoir sacré", a-t-il déclaré, en
remerciant les "héros" qui combattent sur
le front. "Nous traverserons avec dignité
cette période difficile et nous deviendrons
encore plus forts", a ajouté le dirigeant
russe. En pleine tension avec les
Occidentaux, soutiens de Kiev, il a assuré
que Moscou ne refusait pas "le dialogue"
avec ces derniers, mais que le "choix dépen-
dait d'eux". "Une discussion sur les ques-
tions de sécurité et de stabilité stratégique
est possible (...) mais seulement sur un pied
d'égalité, en respectant les intérêts de cha-
cun", a-t-il affirmé. La veille, il a ordonné la
tenue d'exercices nucléaires près de
l'Ukraine en réponse à des déclarations
jugées menaçantes de dirigeants occiden-
taux, notamment celle du président fran-
çais Emmanuel Macron sur le possible
envoi de troupes en Ukraine. "Nous
sommes un peuple uni et grand, et
ensemble nous surmonterons tous les obs-
tacles (...) Ensemble nous gagnerons", a

conclu Vladimir Poutine. Il a ensuite assisté
à une cérémonie religieuse en présence du
patriarche Kirill, chef de l'église orthodoxe
russe. 

Pouvoir incontesté
Le chef de l'Etat russe, aux commandes

depuis près d'un quart de siècle, jouit d'un
pouvoir incontesté en Russie. Il rempile jus-
qu'en 2030, avec la possibilité d'effectuer
ensuite un autre mandat jusqu'en 2036.
Son investiture est intervenue cette année
à deux jours de l'anniversaire de la victoire

soviétique du 9 mai contre l'Allemagne
nazie, dont la célébration est un pilier de la
politique de puissance de Vladimir Poutine,
qui assure combattre en Ukraine des néo-
nazis. La cérémonie coïncide aussi avec une
situation plus favorable sur le front pour
l'armée russe. Ces dernières semaines, les
assauts russes dans l'est de l'Ukraine ont
augmenté en intensité et permis la prise
progressive de plusieurs localités, en parti-
culier dans la zone de la ville-clef
d'Avdiïvka, conquise mi-février. En face, les
troupes de Kiev manquent de munitions et
de recrues après leur contre-offensive
infructueuse à l'été 2023. Elles attendent
l'arrivée d'une nouvelle aide américaine,
alors que l'industrie de défense russe tour-
ne, elle, à plein régime.

L'UE a annoncé hier débloquer de nou-
veaux financements, à hauteur de 125 mil-
lions d'euros, pour l'aide humanitaire au
Yémen afin de secourir la population de ce
pays, ont rapporté des médias. Après neuf
années de guerre, plus de la moitié de la
population du Yémen, soit 18,2 millions de
personnes, a besoin d'aide et de protec-
tion, estime la commission européenne
dans un communiqué, cité par des médias.
"Depuis 2015, l'UE a apporté une contribu-
tion de près de 1,5 milliard d'euros pour
faire face à la crise yéménite, dont plus
d'un milliard d'euros d'aide humanitaire",
rappelle la commission. Près de 200 orga-
nisations humanitaires avaient appelé
lundi les donateurs à réunir les 2,3 mil-
liards de dollars manquants pour financer
un plan d'aide au Yémen, en mettant en
garde contre les "conséquences catastro-

phiques" du manque de fonds alloués au
pays, le plus pauvre de la péninsule
Arabique. Les nouveaux fonds approuvés
par Bruxelles "seront acheminés exclusi-
vement par l'intermédiaire des parte-
naires humanitaires de l'UE, y compris des
agences des nations unies et des ONG par-
ticipant activement aux actions menées",
précise la commission. Cette aide portera
notamment "sur la sécurité alimentaire et
la lutte contre la malnutrition, les services
de santé ainsi que les activités de démina-
ge", outre "des programmes sur l'éduca-
tion et la protection de l'enfance". Après 13
vols organisés depuis février dans le cadre
d'un "pont aérien humanitaire", visant
notamment à contrer une épidémie de
choléra, l'UE prépare une nouvelle opéra-
tion d'une vingtaine de vols pour des
livraisons d'aide. 

Accompagnée d'une délégation minis-
térielle, Mme Meloni, qui effectue sa deuxiè-
me visite en Libye depuis sa prise de fonc-
tions, s'est entretenue peu après son arri-
vée avec le chef du gouvernement basé à
Tripoli Abdelhamid Dbeibah, selon des
sources officielles. 

A l'occasion de cette visite, les
ministres accompagnant Mme Meloni
signeront avec leurs homologues libyens
"des déclarations d'intention" sur des pro-
jets de coopération dans les domaines de la
santé, de l'enseignement et de la recherche
et aussi de la jeunesse et des sports, selon
un communiqué du gouvernement italien. 

Ces accords s'inscrivent dans le cadre
du plan Mattei, du nom d'Enrico Mattei,
fondateur de l'Eni (le géant énergétique
public italien), qui, dans les années 1950,
préconisait un rapport de coopération avec
les pays africains, en les aidant à dévelop-

per leurs ressources naturelles, précise le
communiqué. Lors de sa première visite en
Libye fin janvier 2023, Mme Meloni avait
scellé un important accord gazier avec le
pays aux réserves en hydrocarbures les
plus abondantes du continent. Après
Tripoli, Mme Meloni doit se rendre à
Benghazi pour rencontrer le général
Khalifa Haftar, l'homme fort de l'est libyen,
"conformément à l'engagement consolidé
de l'Italie d'être présent dans toute la Libye
et de travailler avec tous les acteurs
libyens", selon le communiqué italien. La
Libye, enlisée dans une crise politique
majeure depuis la chute du dictateur
Mouammar Kadhafi en 2011, est gouvernée
par deux exécutifs rivaux : l'un à Tripoli
(ouest), dirigé par M. Dbeibah et reconnu
par l'ONU, l'autre dans l'est, incarné par le
parlement et affilié au camp de Haftar. 

Liban : HRW juge 
«illégale» une attaque
israélienne contre 
des secouristes
Depuis le début de la guerre dans la bande
de Ghaza, le Hezbollah libanais échange
quotidiennement des tirs avec Israël à la
frontière libano-israélienne. "Une frappe
israélienne contre un centre d'urgence et
de secours" à Habariyé, dans le sud du
Liban, le 27 mars, "a tué sept secouristes"
et "constituait une attaque illégale contre
des civils", a déclaré HRW dans un com-
muniqué. "Si l'attaque contre des civils a
été menée intentionnellement ou de
manière imprudente, elle devrait faire
l'objet d'une enquête pour ce qui semble
être un crime de guerre", a ajouté HRW.
L'armée israélienne avait déclaré à
l'époque que la cible était "un complexe
militaire" et que la frappe avait tué un
"terroriste important" de la Jamaa
Islamiya, groupe islamiste libanais
proche du Hamas, ainsi que d'autres "ter-
roristes". HRW a déclaré dans le commu-
niqué n'avoir trouvé "aucune preuve
d'une cible militaire sur le site", et a décla-
ré que la frappe avait ciblé un bâtiment
"qui abritait l'association Emergency And
Relief Corps - Lebanese Succour
Association". La Jamaa Islamiya a par la
suite nié tout lien avec les secouristes, et
l'association de secouristes a déclaré
n'avoir aucune affiliation politique au
Liban. HRW a déclaré que les personnes
tuées étaient des bénévoles. Les familles
des victimes et l'association pour laquelle
les sept hommes travaillaient ont déclaré
qu'ils étaient tous des civils et n'étaient
"affiliés à aucun groupe armé", ajoute le
communiqué. 

Poutine, investi président,
promet aux Russes la victoire 

Yémen : l'UE accorde 125 M€ d'aide humanitaire
supplémentaire

Italie : Meloni en Libye pour
parler coopération 
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Real Madrid-Bayern Munich ce soir à 20h 

Ancelotti : «Je suis confiant»
Ce soir, le Real reçoit le

Bayern pour une place en
finale de ligue des cham-
pions le 1er juin prochain à
Wembley. Présent en confé-
rence de presse, Carlo
Ancelotti s'est montré
confiant. Les deux équipes
ont fini dos à dos à l'aller 
(2-2).

L'entraîneur du Real
Madrid, Carlo Ancelotti,
s'est dit hier confiant dans la
capacité de son équipe à
vaincre le Bayern Munich ce
soir pour atteindre la finale
de la ligue des champions.
"Je suis confiant parce que
c'est le Real Madrid, nous
avons cette équipe, je fais
confiance aux fans qui vont
nous aider", a déclaré
Ancelotti lors d'une confé-
rence de presse.

Le Real, qui a remporté
la C1 à quatorze reprises, a
arraché un match nul 2-2
lors de la demi-finale aller à
Munich, avec un doublé de
son Brésilien Vinicius
Junior. "Nous pensons que
nous sommes meilleurs,
mais (Thomas) Tuchel, l'en-
traîneur du Bayern, pensera
de même", a indiqué le
technicien italien.

Le Bayern plus fort
à l'aller selon
Ancelotti

Le technicien italien a
admis que les Allemands,
six fois vainqueurs de la
compétition reine du foot
européen, avaient été supé-
rieurs lors du match aller à
l'Allianz Arena. "Nous les
respectons... ils ont fait
mieux que nous à l'aller", a-
t-il souligné. "Les deux clubs
se ressemblent, ils ont une
grande histoire et beaucoup
de succès en Ligue des
champions", a poursuivi
l'ancien entraîneur du

Bayern, de l'AC Milan et du
PSG.

Ancelotti a confirmé que
l'Ukrainien Andriy Lunin
serait titulaire mercredi
dans les buts malgré le
retour de blessure de
Thibaut Courtois, qui n'a pas
encaissé de but lors du
sacre en Liga des
Madrilènes ce week-end.
"Courtois va bien mais il a
besoin de temps pour reve-
nir à son meilleur niveau, il
a fait un match idéal", a
assuré Ancelotti au sujet de
sa performance contre
Cadix (3-0) samedi en
championnat.

Porto : Conceiçao veut partir
La semaine dernière, en conférence de presse, Sergio Conceiçao se

disait prêt à poursuivre son travail d'entraîneur du FC Porto avec son nou-
veau président André Villas-Boas.  La donne a changé depuis, puisque La
Gazzetta dello Sport affirme que le technicien portugais va rencontrer
son nouveau patron pour tenter de se libérer de son contrat, d'une durée
de quatre ans (2028), signé le 25 avril sous la présidence de Pinto da

Costa. Ainsi, l'ancien coach du FC Nantes espère être choisi par l'AC
Milan. Le club italien cherche le successeur de Stefano Pioli pour la

saison prochaine et a coché le nom de Conceiçao, qui accepterait
un salaire de 4 millions d'euros par an en Lombardie. Les
Rossoneri pensent aussi à Paulo Fonseca (Lille), Roberto Martinez

(Portugal) ou encore Mark van Bommel (Royal Antwerp).

Manchester United

Jadon Sancho de retour ?
Prêté par Manchester
United au Borussia
Dortmund, Jadon Sancho a
retrouvé des couleurs. Au
point que le club allemand
aimerait le conserver.
Jadon Sancho est prêté par
Manchester United au
Borussia Dortmund jus-
qu'à la fin de la saison
actuelle. Fort de ses per-
formances, les dirigeants
du club de Premier League
pourraient être tenté de le
vendre pour faire rentrer
de l'argent en vue du mer-
cato estival 2024.
Interrogé sur la possibilité
de conserver le joueur
anglais, Edin Terzic, le
coach du Borussia
Dortmund, veut d'abord
terminer la saison et profi-
ter des qualités de l'inter-
national anglais avant de
voir plus loin : "Nous avons
parlé de l'avenir à court
terme", a déclaré Terzic
lundi, à la veille de la demi-
finale retour face au PSG.
"C'est demain, avec un
match très important,
peut-être aussi le plus
grand match de sa carrière
jusqu'à présent", a-t-il
ajouté sur Sky Allemagne.
Relancé sur l'avenir de
Jadon Sancho, le coach
répond : "Nous sommes
vraiment contents de lui.
De tous côtés, nous
sommes heureux de l'avoir
dans notre équipe. Je
pense qu'on peut sentir
qu'il est heureux d'être
avec nous. Nous ne savons
pas combien de temps
l'histoire va continuer.
Cela fait partie du deal,

qu'il ne soit plus notre
joueur à partir du 1er juillet,
mais d'ici là, nous allons
rendre cette période que
nous avons aussi spéciale
que possible", a-t-il ajouté.
En attendant, il se réjouit
de voir Jadon Sancho reve-

nir à son meilleur niveau :
"On sent vraiment qu'il est
dans le bon sens. Je pense
que les grands matchs
sont décidés par les grands
joueurs et demain, il aura
l'opportunité de le déci-
der", a-t-il conclu.

Manchester City
Guardiola recale poliment le Bayern
À la recherche d'un entraî-
neur pour remplacer
Thomas Tuchel en fin de
saison, le Bayern Munich a
essuyé plusieurs refus et
peine à avancer dans ce
dossier. Les dirigeants
bavarois multiplient les
pistes et des bruits de cou-
loir faisaient même état
d'un intérêt pour Josep
Guardiola au cours des
dernières heures. Un
retour de l'entraîneur de
Manchester City en Bavière

paraît peu crédible, mais
cette rumeur a tout de
même fait réagir l'agence
espagnole Tacticgrup, qui
représente les intérêts du
Catalan. "Pep a le FC
Bayern dans son cœur,
mais il ne veut pas quitter
Manchester City cet été. Il
est très heureux et a un
contrat jusqu'en 2025.
Revenir au FC Bayern n'est
pas une option", indique un
communiqué relayé par
Sky Sport Germany.

Casemiro, 
de mal en pis

Manchester United a sombré lundi soir face à Crystal
Palace (4-0) en Premier League. La prestation des Red
Devils a été largement critiquée par les observateurs et spé-
cialistes du football anglais, dont l'ancien international
anglais et consultant Jamie Carragher. L'ancien défenseur

de Liverpool a notamment pointé du doigt
la performance de Casemiro, aligné au

sein de la charnière défensive mancu-
nienne. Le Brésilien a commis plu-
sieurs erreurs fatales au cours de la
rencontre, ce qui a poussé Carragher
à s'interroger sur son avenir en
Europe. "J'ai dit à la mi-temps qu'il

(Erik Ten Hag, ndlr) devait faire sortir
Casemiro. Je sais qu'il a des jeunes sur

le banc, mais je pense très sérieusement
que Casemiro doit être conscient, en tant que joueur expé-
rimenté, qu'il ne lui reste plus que trois matchs au plus haut
niveau, a jugé Carragher. Les deux prochains matchs de
championnat et la finale de la FA Cup." L'ex-capitaine du
LFC pense que l'Auriverde devrait se tourner vers un cham-
pionnat moins relevé : "Il sera temps pour lui de se dire : 'je
dois aller en MLS ou en Arabie saoudite'. Je suis très
sérieux."

13L'Algérie Aujourd'hui n°684 - Mercredi 8 mai 2024

SPORT
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DES ARBITRES ALGÉRIENS POUR LA FINALE

La CAF tente-t-elle
d'amadouer l'Algérie ?
Force est de reconnaître que la tension entre la confédération africaine de football
(CAF) et la fédération algérienne de football (FAF) a atteint un point culminant. 

PAR MALIK A.

L'ALGÉRIE ne compte pas baisser les
bras et laisser certaines parties de l'instance
faîtière du football continental agir à leur
guise. En plein conflit de l'affaire USM Alger -
RS Berkane, la CAF a désigné un trio arbitral
algérien pour la finale de la Champions
League. L'arbitre international algérien
Mustapha Ghorbal a été désigné par la com-
mission d'arbitrage de l'instance africaine
pour diriger le match aller de la finale de la
Champions League devant opposer
l'Espérance de Tunis au Ahly du Caire. Une
désignation logique, puisque Ghorbal est l'un
des meilleurs sifflets du continent et donc, ce
n'est guère une faveur pour l'Algérie.
Néanmoins, certains cercles affirment que
l'instance, "dirigée sur le papier" par le Sud-
Africain Patrice Motsepe, essaye d'apaiser la
tension avec l'Algérie, surtout après avoir
décidé de programmer la finale de la coupe
de la CAF entre les Egyptiens de Zamalek SC
et les Marocains de RS Berkane. Une décision
même si l'affaire n'a toujours pas été traitée
par le tribunal arbitral du sport (TAS) de
Lausanne. Au risque d'en subir les consé-
quences, la CAF a programmé les deux
confrontations maroco-égyptiennes en fina-
le de la coupe de la CAF, en attendant un

éventuel verdict de l'instance juridique hel-
vétique. En attendant, l'Algérie sera présente
à la fête continentale à travers son arbitrage.
Ghorbal, l'arbitre directeur, sera assisté dans
ses fonctions pour cette finale nord-africaine
entre l'ES Tunis et le Ahly du Caire par ses
compatriotes Mokrane Gourari et Akram
Zerhrouni en tant qu'arbitres assistants. Le
Libyen Moataz Al-Shalmani est désigné
comme quatrième arbitre. Pour sa part, l'ar-

bitre mauritanien Dahan Beda va diriger la
VAR, assisté par la Rwandaise Salima
Mixonga et l'Angolais Jerson de Santos. Alors
que la tâche d'un responsable sécuritaire
pour cet entretien a été confiée à l'Algérien
Imadeddine Mohamdioua. A noter que le
match aller de la finale de la ligue des cham-
pions africaine se tiendra le 18 mai au stade
Hamadi El-Agarbi (Radès) en Tunisie, à partir
de 20h, heure locale. M. A.

ASSISTANCE VIDÉO 
À L'ARBITRAGE 
Abid-Charef - Mesloug :
divergence sur la date
d'utilisation !
La fédération algérienne de football (FAF)
avait annoncé, il y a plusieurs jours, que
l'assistance vidéo à l'arbitrage (VAR) sera
utilisée la saison prochaine.
Dans un jeu de déclarations, il semble que
les responsables de la FAF n'ont pas encore
réglé leur montre. Le vice-président,
Amine Mesloug, et Mehdi Abid Charef, res-
ponsable de la commission fédérale d'arbi-
trage, ne sont pas sur le même tempo à
propos de la date d'introduction de la VAR.
Le premier avait annoncé pompeusement
que cette technologie allait être opération-
nelle dès le début du nouvel exercice avec
la mobilisation de quatre camions Mobi
Van pour couvrir huit matches de la Ligue 1
sur deux jours. Cependant, l'ancien arbitre
international Abid-Charef a une approche
différente. Il n'assure pas que la VAR sera
utilisée en début de saison prochaine,
assurant que l'objectif de sa commission
consiste à former les arbitres et homolo-
guer les stades pour la VAR. "Je peux assu-
rer que la VAR sera utilisée la saison pro-
chaine, mais je ne peux dire si elle sera
opérationnelle dès la première, la 10e ou la
20e journée. Dès que nous serons prêts à
100%, nous utiliserons cette technologie,
mais pour l'instant, nous soutenons ce
projet", a-t-il déclaré hier.

M. A. 

CS CONSTANTINE

Amrani exige un vrai projet
pour le club
PAR ANIS B.

Abdelkader Amrani a exigé un vrai pro-
jet sportif pour le CS Constantine lors d'une
interview sur la page facebook officielle du
club. Le coach garde toujours de l'amertu-
me après l'élimination de l'équipe constan-
tinoise en demi-finale de la coupe
d'Algérie. "C'est difficile à digérer surtout à
ce stade de la compétition. On avait beau-
coup d'espoirs pour procurer de la joie à
tous les Constantinois. C'était un grand
rêve qu'on voulait réaliser", a-t-il déclaré
avec une pointe d'amertume. Amrani a
déploré la programmation anarchique des
rencontres. "J'étais obligé d'accorder quatre
jours de repos aux joueurs pour oublier la
déception. Physiquement, les joueurs
étaient vraiment KO. Jouer trois matches
en moins de dix jours avec deux déplace-
ments à Oran, puis rester 20 jours sans
match ne peut que causer une cassure.
Cela affecte mon travail et celui du groupe.
On fait beaucoup d'efforts pour garder les
joueurs concentrés, mais cela ne rempla-
cera jamais la compétition officielle", a-t-il
fait savoir. Amrani souhaite que le CSC
s'engage dans un véritable projet sportif.
"Je souhaite une seule chose, qu'au niveau
de la gestion de l'équipe les choses chan-
gent. Il faut que les gens pensent et plani-
fient autrement. Il faut que ce club ait une
politique bien définie et qu'on cesse de bri-

coler", a-t-il martelé. Il déplore le manque
de vision et souhaite que les choses se fas-
sent dans les normes, que ce soit avec ou
sans lui. "Le problème à Constantine, c'est
qu'on écarte 15 joueurs pour qu'on en
ramène 15 autres. Et on recommence à
chaque fois le travail depuis le début. On ne
peut travailler sans une base ou un projet
bien défini. Un projet implique que les
jeunes du club puissent défendre les cou-
leurs de l'équipe en catégorie seniors", a-t-
il indiqué.

A. B.

ES SÉTIF : IL DEVRAIT RENCONTRER SOUAYAH
La nomination de Bira divise la rue sétifienne

CR Belouizdad : un attaquant nigérian proposé
Alors que le spectre d'une saison blanche taraude l'esprit des supporters belouizdadis,

côté effectif, l'avant-centre du CR Belouizdad, Oussama Darfalou, a signé son retour aux
entraînements collectifs après plus de trois mois d'absence en raison d'un pépin physique.
Le joueur s'est rendu aux Pays-Bas pour se soigner. Par ailleurs, les responsables du CR
Belouizdad cherchent un attaquant de pointe. Chijioke Mbaoma, meilleur buteur
d'Enyimba, a été proposé par un de ses agents pour discuter d'un éventuel recrutement.
Le joueur possède de bonnes statistiques qui le placent parmi les candidats pour rejoindre
les rangs du CR Belouizdad. Il a participé avec son club à 32 matches, au cours desquels il a
marqué 15 buts. Il est le meilleur buteur du championnat nigérian. A. B.

Sitôt installé, le nouveau dirigeant de
l'ES Sétif, Abdelkrim Bira, à la triple cas-
quette (directeur général, directeur sportif
et porte-parole du club), est confronté à la
désapprobation de la rue sétifienne. Les
supporters de l'Aigle noir s'attendaient à
voir Anthar Yahia ou Rafik Saïfi, annoncés
pour le poste de directeur sportif, avant
d'être surpris par la désignation de Bira,
qui, faut-il le reconnaître, était absent de la
scène footballistique depuis quelques
années. Néanmoins, l'ancien directeur
technique national va entamer sa mission

en rencontrant l'entraîneur de l'ES Sétif,
Ammar Souayah. Le technicien cherche à
régler 3 dossiers avec son responsable hié-
rarchique, notamment celui qui concerne
son avenir au sein de la barre technique.
Souayah va devoir présenter un rapport
détaillé à Bira, concernant le dossier des
joueurs à libérer ainsi que les postes à
pourvoir en prévision de la saison prochai-
ne. Par ailleurs, le club prépare déjà la pro-
chaine saison où des joueurs franco-algé-
riens ont été proposés à la direction. Un
meneur de jeu, un arrière gauche et un
avant-centre ont été présentés aux diri-
geants de l'Entente en attendant l'aval du
directeur général, Bira. Toujours dans le
volet recrutement, la direction du club
sétifien va scruter la piste des joueurs sud-
américains. Les dirigeants de l'ESS vont
étudier cette filière surtout que les pays
d'Amérique du Sud "exportent" un grand
nombre de joueurs vers l'étranger.

A. B.
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Real Madrid-Bayern Munich ce soir à 20h 

Ancelotti : «Je suis confiant»
Ce soir, le Real reçoit le

Bayern pour une place en
finale de ligue des cham-
pions le 1er juin prochain à
Wembley. Présent en confé-
rence de presse, Carlo
Ancelotti s'est montré
confiant. Les deux équipes
ont fini dos à dos à l'aller 
(2-2).

L'entraîneur du Real
Madrid, Carlo Ancelotti,
s'est dit hier confiant dans la
capacité de son équipe à
vaincre le Bayern Munich ce
soir pour atteindre la finale
de la ligue des champions.
"Je suis confiant parce que
c'est le Real Madrid, nous
avons cette équipe, je fais
confiance aux fans qui vont
nous aider", a déclaré
Ancelotti lors d'une confé-
rence de presse.

Le Real, qui a remporté
la C1 à quatorze reprises, a
arraché un match nul 2-2
lors de la demi-finale aller à
Munich, avec un doublé de
son Brésilien Vinicius
Junior. "Nous pensons que
nous sommes meilleurs,
mais (Thomas) Tuchel, l'en-
traîneur du Bayern, pensera
de même", a indiqué le
technicien italien.

Le Bayern plus fort
à l'aller selon
Ancelotti

Le technicien italien a
admis que les Allemands,
six fois vainqueurs de la
compétition reine du foot
européen, avaient été supé-
rieurs lors du match aller à
l'Allianz Arena. "Nous les
respectons... ils ont fait
mieux que nous à l'aller", a-
t-il souligné. "Les deux clubs
se ressemblent, ils ont une
grande histoire et beaucoup
de succès en Ligue des
champions", a poursuivi
l'ancien entraîneur du

Bayern, de l'AC Milan et du
PSG.

Ancelotti a confirmé que
l'Ukrainien Andriy Lunin
serait titulaire mercredi
dans les buts malgré le
retour de blessure de
Thibaut Courtois, qui n'a pas
encaissé de but lors du
sacre en Liga des
Madrilènes ce week-end.
"Courtois va bien mais il a
besoin de temps pour reve-
nir à son meilleur niveau, il
a fait un match idéal", a
assuré Ancelotti au sujet de
sa performance contre
Cadix (3-0) samedi en
championnat.

Porto : Conceiçao veut partir
La semaine dernière, en conférence de presse, Sergio Conceiçao se

disait prêt à poursuivre son travail d'entraîneur du FC Porto avec son nou-
veau président André Villas-Boas.  La donne a changé depuis, puisque La
Gazzetta dello Sport affirme que le technicien portugais va rencontrer
son nouveau patron pour tenter de se libérer de son contrat, d'une durée
de quatre ans (2028), signé le 25 avril sous la présidence de Pinto da

Costa. Ainsi, l'ancien coach du FC Nantes espère être choisi par l'AC
Milan. Le club italien cherche le successeur de Stefano Pioli pour la

saison prochaine et a coché le nom de Conceiçao, qui accepterait
un salaire de 4 millions d'euros par an en Lombardie. Les
Rossoneri pensent aussi à Paulo Fonseca (Lille), Roberto Martinez

(Portugal) ou encore Mark van Bommel (Royal Antwerp).

Manchester United

Jadon Sancho de retour ?
Prêté par Manchester
United au Borussia
Dortmund, Jadon Sancho a
retrouvé des couleurs. Au
point que le club allemand
aimerait le conserver.
Jadon Sancho est prêté par
Manchester United au
Borussia Dortmund jus-
qu'à la fin de la saison
actuelle. Fort de ses per-
formances, les dirigeants
du club de Premier League
pourraient être tenté de le
vendre pour faire rentrer
de l'argent en vue du mer-
cato estival 2024.
Interrogé sur la possibilité
de conserver le joueur
anglais, Edin Terzic, le
coach du Borussia
Dortmund, veut d'abord
terminer la saison et profi-
ter des qualités de l'inter-
national anglais avant de
voir plus loin : "Nous avons
parlé de l'avenir à court
terme", a déclaré Terzic
lundi, à la veille de la demi-
finale retour face au PSG.
"C'est demain, avec un
match très important,
peut-être aussi le plus
grand match de sa carrière
jusqu'à présent", a-t-il
ajouté sur Sky Allemagne.
Relancé sur l'avenir de
Jadon Sancho, le coach
répond : "Nous sommes
vraiment contents de lui.
De tous côtés, nous
sommes heureux de l'avoir
dans notre équipe. Je
pense qu'on peut sentir
qu'il est heureux d'être
avec nous. Nous ne savons
pas combien de temps
l'histoire va continuer.
Cela fait partie du deal,

qu'il ne soit plus notre
joueur à partir du 1er juillet,
mais d'ici là, nous allons
rendre cette période que
nous avons aussi spéciale
que possible", a-t-il ajouté.
En attendant, il se réjouit
de voir Jadon Sancho reve-

nir à son meilleur niveau :
"On sent vraiment qu'il est
dans le bon sens. Je pense
que les grands matchs
sont décidés par les grands
joueurs et demain, il aura
l'opportunité de le déci-
der", a-t-il conclu.

Manchester City
Guardiola recale poliment le Bayern
À la recherche d'un entraî-
neur pour remplacer
Thomas Tuchel en fin de
saison, le Bayern Munich a
essuyé plusieurs refus et
peine à avancer dans ce
dossier. Les dirigeants
bavarois multiplient les
pistes et des bruits de cou-
loir faisaient même état
d'un intérêt pour Josep
Guardiola au cours des
dernières heures. Un
retour de l'entraîneur de
Manchester City en Bavière

paraît peu crédible, mais
cette rumeur a tout de
même fait réagir l'agence
espagnole Tacticgrup, qui
représente les intérêts du
Catalan. "Pep a le FC
Bayern dans son cœur,
mais il ne veut pas quitter
Manchester City cet été. Il
est très heureux et a un
contrat jusqu'en 2025.
Revenir au FC Bayern n'est
pas une option", indique un
communiqué relayé par
Sky Sport Germany.

Casemiro, 
de mal en pis

Manchester United a sombré lundi soir face à Crystal
Palace (4-0) en Premier League. La prestation des Red
Devils a été largement critiquée par les observateurs et spé-
cialistes du football anglais, dont l'ancien international
anglais et consultant Jamie Carragher. L'ancien défenseur

de Liverpool a notamment pointé du doigt
la performance de Casemiro, aligné au

sein de la charnière défensive mancu-
nienne. Le Brésilien a commis plu-
sieurs erreurs fatales au cours de la
rencontre, ce qui a poussé Carragher
à s'interroger sur son avenir en
Europe. "J'ai dit à la mi-temps qu'il

(Erik Ten Hag, ndlr) devait faire sortir
Casemiro. Je sais qu'il a des jeunes sur

le banc, mais je pense très sérieusement
que Casemiro doit être conscient, en tant que joueur expé-
rimenté, qu'il ne lui reste plus que trois matchs au plus haut
niveau, a jugé Carragher. Les deux prochains matchs de
championnat et la finale de la FA Cup." L'ex-capitaine du
LFC pense que l'Auriverde devrait se tourner vers un cham-
pionnat moins relevé : "Il sera temps pour lui de se dire : 'je
dois aller en MLS ou en Arabie saoudite'. Je suis très
sérieux."
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La CAF tente-t-elle
d'amadouer l'Algérie ?
Force est de reconnaître que la tension entre la confédération africaine de football
(CAF) et la fédération algérienne de football (FAF) a atteint un point culminant. 

PAR MALIK A.

L'ALGÉRIE ne compte pas baisser les
bras et laisser certaines parties de l'instance
faîtière du football continental agir à leur
guise. En plein conflit de l'affaire USM Alger -
RS Berkane, la CAF a désigné un trio arbitral
algérien pour la finale de la Champions
League. L'arbitre international algérien
Mustapha Ghorbal a été désigné par la com-
mission d'arbitrage de l'instance africaine
pour diriger le match aller de la finale de la
Champions League devant opposer
l'Espérance de Tunis au Ahly du Caire. Une
désignation logique, puisque Ghorbal est l'un
des meilleurs sifflets du continent et donc, ce
n'est guère une faveur pour l'Algérie.
Néanmoins, certains cercles affirment que
l'instance, "dirigée sur le papier" par le Sud-
Africain Patrice Motsepe, essaye d'apaiser la
tension avec l'Algérie, surtout après avoir
décidé de programmer la finale de la coupe
de la CAF entre les Egyptiens de Zamalek SC
et les Marocains de RS Berkane. Une décision
même si l'affaire n'a toujours pas été traitée
par le tribunal arbitral du sport (TAS) de
Lausanne. Au risque d'en subir les consé-
quences, la CAF a programmé les deux
confrontations maroco-égyptiennes en fina-
le de la coupe de la CAF, en attendant un

éventuel verdict de l'instance juridique hel-
vétique. En attendant, l'Algérie sera présente
à la fête continentale à travers son arbitrage.
Ghorbal, l'arbitre directeur, sera assisté dans
ses fonctions pour cette finale nord-africaine
entre l'ES Tunis et le Ahly du Caire par ses
compatriotes Mokrane Gourari et Akram
Zerhrouni en tant qu'arbitres assistants. Le
Libyen Moataz Al-Shalmani est désigné
comme quatrième arbitre. Pour sa part, l'ar-

bitre mauritanien Dahan Beda va diriger la
VAR, assisté par la Rwandaise Salima
Mixonga et l'Angolais Jerson de Santos. Alors
que la tâche d'un responsable sécuritaire
pour cet entretien a été confiée à l'Algérien
Imadeddine Mohamdioua. A noter que le
match aller de la finale de la ligue des cham-
pions africaine se tiendra le 18 mai au stade
Hamadi El-Agarbi (Radès) en Tunisie, à partir
de 20h, heure locale. M. A.

ASSISTANCE VIDÉO 
À L'ARBITRAGE 
Abid-Charef - Mesloug :
divergence sur la date
d'utilisation !
La fédération algérienne de football (FAF)
avait annoncé, il y a plusieurs jours, que
l'assistance vidéo à l'arbitrage (VAR) sera
utilisée la saison prochaine.
Dans un jeu de déclarations, il semble que
les responsables de la FAF n'ont pas encore
réglé leur montre. Le vice-président,
Amine Mesloug, et Mehdi Abid Charef, res-
ponsable de la commission fédérale d'arbi-
trage, ne sont pas sur le même tempo à
propos de la date d'introduction de la VAR.
Le premier avait annoncé pompeusement
que cette technologie allait être opération-
nelle dès le début du nouvel exercice avec
la mobilisation de quatre camions Mobi
Van pour couvrir huit matches de la Ligue 1
sur deux jours. Cependant, l'ancien arbitre
international Abid-Charef a une approche
différente. Il n'assure pas que la VAR sera
utilisée en début de saison prochaine,
assurant que l'objectif de sa commission
consiste à former les arbitres et homolo-
guer les stades pour la VAR. "Je peux assu-
rer que la VAR sera utilisée la saison pro-
chaine, mais je ne peux dire si elle sera
opérationnelle dès la première, la 10e ou la
20e journée. Dès que nous serons prêts à
100%, nous utiliserons cette technologie,
mais pour l'instant, nous soutenons ce
projet", a-t-il déclaré hier.

M. A. 

CS CONSTANTINE

Amrani exige un vrai projet
pour le club
PAR ANIS B.

Abdelkader Amrani a exigé un vrai pro-
jet sportif pour le CS Constantine lors d'une
interview sur la page facebook officielle du
club. Le coach garde toujours de l'amertu-
me après l'élimination de l'équipe constan-
tinoise en demi-finale de la coupe
d'Algérie. "C'est difficile à digérer surtout à
ce stade de la compétition. On avait beau-
coup d'espoirs pour procurer de la joie à
tous les Constantinois. C'était un grand
rêve qu'on voulait réaliser", a-t-il déclaré
avec une pointe d'amertume. Amrani a
déploré la programmation anarchique des
rencontres. "J'étais obligé d'accorder quatre
jours de repos aux joueurs pour oublier la
déception. Physiquement, les joueurs
étaient vraiment KO. Jouer trois matches
en moins de dix jours avec deux déplace-
ments à Oran, puis rester 20 jours sans
match ne peut que causer une cassure.
Cela affecte mon travail et celui du groupe.
On fait beaucoup d'efforts pour garder les
joueurs concentrés, mais cela ne rempla-
cera jamais la compétition officielle", a-t-il
fait savoir. Amrani souhaite que le CSC
s'engage dans un véritable projet sportif.
"Je souhaite une seule chose, qu'au niveau
de la gestion de l'équipe les choses chan-
gent. Il faut que les gens pensent et plani-
fient autrement. Il faut que ce club ait une
politique bien définie et qu'on cesse de bri-

coler", a-t-il martelé. Il déplore le manque
de vision et souhaite que les choses se fas-
sent dans les normes, que ce soit avec ou
sans lui. "Le problème à Constantine, c'est
qu'on écarte 15 joueurs pour qu'on en
ramène 15 autres. Et on recommence à
chaque fois le travail depuis le début. On ne
peut travailler sans une base ou un projet
bien défini. Un projet implique que les
jeunes du club puissent défendre les cou-
leurs de l'équipe en catégorie seniors", a-t-
il indiqué.

A. B.

ES SÉTIF : IL DEVRAIT RENCONTRER SOUAYAH
La nomination de Bira divise la rue sétifienne

CR Belouizdad : un attaquant nigérian proposé
Alors que le spectre d'une saison blanche taraude l'esprit des supporters belouizdadis,

côté effectif, l'avant-centre du CR Belouizdad, Oussama Darfalou, a signé son retour aux
entraînements collectifs après plus de trois mois d'absence en raison d'un pépin physique.
Le joueur s'est rendu aux Pays-Bas pour se soigner. Par ailleurs, les responsables du CR
Belouizdad cherchent un attaquant de pointe. Chijioke Mbaoma, meilleur buteur
d'Enyimba, a été proposé par un de ses agents pour discuter d'un éventuel recrutement.
Le joueur possède de bonnes statistiques qui le placent parmi les candidats pour rejoindre
les rangs du CR Belouizdad. Il a participé avec son club à 32 matches, au cours desquels il a
marqué 15 buts. Il est le meilleur buteur du championnat nigérian. A. B.

Sitôt installé, le nouveau dirigeant de
l'ES Sétif, Abdelkrim Bira, à la triple cas-
quette (directeur général, directeur sportif
et porte-parole du club), est confronté à la
désapprobation de la rue sétifienne. Les
supporters de l'Aigle noir s'attendaient à
voir Anthar Yahia ou Rafik Saïfi, annoncés
pour le poste de directeur sportif, avant
d'être surpris par la désignation de Bira,
qui, faut-il le reconnaître, était absent de la
scène footballistique depuis quelques
années. Néanmoins, l'ancien directeur
technique national va entamer sa mission

en rencontrant l'entraîneur de l'ES Sétif,
Ammar Souayah. Le technicien cherche à
régler 3 dossiers avec son responsable hié-
rarchique, notamment celui qui concerne
son avenir au sein de la barre technique.
Souayah va devoir présenter un rapport
détaillé à Bira, concernant le dossier des
joueurs à libérer ainsi que les postes à
pourvoir en prévision de la saison prochai-
ne. Par ailleurs, le club prépare déjà la pro-
chaine saison où des joueurs franco-algé-
riens ont été proposés à la direction. Un
meneur de jeu, un arrière gauche et un
avant-centre ont été présentés aux diri-
geants de l'Entente en attendant l'aval du
directeur général, Bira. Toujours dans le
volet recrutement, la direction du club
sétifien va scruter la piste des joueurs sud-
américains. Les dirigeants de l'ESS vont
étudier cette filière surtout que les pays
d'Amérique du Sud "exportent" un grand
nombre de joueurs vers l'étranger.

A. B.
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LES COMPAGNIES pétrolières espa-
gnoles continuent à alimenter l'occupation
du Sahara occidental, a déploré hier l'obser-
vatoire international Western Sahara
Resource Watch (WSRW), pointant du doigt
les entités ibériques Cepsa et Repsol. Selon
cet observatoire chargé du suivi de l'exploi-
tation des ressources naturelles au Sahara
occidental occupé, ces deux compagnies
sont les fournisseurs d'au moins 84% de
tous les produits pétroliers arrivés, par
bateau, au Sahara occidental occupé au
cours de l'année 2023. WSRW estime que
Repsol est la source de 55,7% du volume
total des produits pétroliers arrivés sur ce
territoire, exporté depuis ses raffineries du
port de Cartagena Escombreras, et Cepsa
de 28,7% du total, exporté depuis les ports
de Carteya Guadarranque, Huelva et
Tenerife. "Ces produits pétroliers sont
indispensables au Maroc pour maintenir
son occupation du territoire", a expliqué
l'observatoire. Les produits pétroliers arri-
vant au Sahara occidental, a-t-il poursuivi,
"servent principalement à alimenter les
véhicules, moteurs et navires qui partici-
pent au pillage illégal du territoire, ou sont
utilisés à des fins militaires par l'armée
marocaine". WSRW a comptabilisé 114 car-
gaisons expédiées dans les territoires occu-
pés l'année dernière. "La quasi-totalité du
pétrole provenait d'Espagne, le reste prove-
nant des ports du Maroc (9,35% du total)
ainsi qu'une seule cargaison (environ 2%)

de Bulgarie", a-t-il précisé, estimant le volu-
me à "un demi-million de tonnes", presque
identique à celui des années précédentes.
L'observatoire s'est basé, pour son calcul,
sur les itinéraires de voyage de 23 navires
différents qui sont très susceptibles d'avoir
transporté de telles marchandises sur le
territoire au cours de l'année 2023. "Les
navires se sont arrêtés au total 83 fois à
Laâyoune et 74 fois dans le port ou dans la
rade de Dakhla. 

Certains des trajets d'importation com-
prenaient des escales dans les deux ports",
a-t-il ajouté. L'analyse de WSRW montre en
outre que la société française Sogestran, qui
contrôle le pétrolier Mayoury, est, de loin, la
compagnie maritime la plus impliquée
dans l'exportation des produits pétroliers
vers le Sahara occidental occupé. En 2023,
l'entreprise représentait 21,6% de tout le
pétrole transporté sur le territoire. Et pour
la première fois depuis 2010, pas un seul
navire suédo-norvégien n'a participé au
transport des produits pétroliers vers le
Sahara occidental occupé. "La participation
suédo-norvégienne était autrefois assez
importante et a fait l'objet du rapport de
WSRW +Le carburant de l'occupation+ en
2014", a-t-il affirmé. Les 23 pétroliers impli-
qués dans les transports des produits
pétroliers au Sahara occidental occupé bat-
tent pavillon de Malte (7), Maroc (4), îles
Marshall (3), Italie (3), Chypre (2), Danemark
(1), France (1), Panama (1) et Turquie (1). 

Le patron de l'AIEA, Rafael Grossi, a insisté
sur la nécessité de "régler les différends"
sur le dossier nucléaire alors que le
Moyen-Orient vit "des temps difficiles",
notamment avec la guerre entre Israël et le
mouvement palestinien Hamas dans la
bande de Ghaza. 
"Parfois, le contexte politique met des obs-
tacles à une coopération à part entière"
entre l'Iran et "la communauté internatio-
nale", a-t-il souligné au second jour de sa
visite en Iran. Pour surmonter ces obs-
tacles, "nous devons proposer des mesures
concrètes qui nous aideront à nous rap-
procher des solutions dont nous avons
tous besoin", a souhaité M. Grossi au cours
d'une conférence sur le nucléaire organi-
sée par les autorités iraniennes à Ispahan

(centre). Il a qualifié d'"importantes" les
discussions avec les autorités iraniennes
qui se sont concentrées "sur les mesures
très concrètes, pratiques et tangibles qui
peuvent être mises en œuvre pour accélé-
rer le processus". Depuis la dernière visite
de M. Grossi en mars 2023, les relations se
sont détériorées entre Téhéran et l'agence
basée à Vienne, qui est chargée de vérifier
le caractère pacifique du programme
nucléaire iranien. Les inspections des sites
iraniens ont été fortement réduites, des
caméras de surveillance ont été débran-
chées et l'accréditation d'un groupe d'ex-
perts a été retirée. 
M. Grossi avait regretté en février que
l'Iran ait restreint "d'une manière sans
précédent" sa coopération. 

Xi a formulé sa mise en
garde dans le quotidien
serbe Politika avant son
arrivée dans la capitale
serbe Belgrade, nouvelle
étape de sa première visite
en Europe depuis la pandé-
mie de Covid. Sa visite coïn-
cide avec le vingt-cinquiè-
me anniversaire de ce bom-
bardement de l'Otan dans la
capitale serbe, qui a fait
trois morts et a été attribué
à une erreur de cartogra-
phie de la CIA. En 1999,
l'Alliance atlantique avait
une campagne de bombar-
dements contre des cibles
serbes durant la guerre du
Kosovo. "Il y a vingt-cinq
ans aujourd'hui, l'Otan
bombardait de manière fla-
grante l'ambassade de
Chine en Yougoslavie, tuant
trois journalistes chinois", a
écrit Xi dans Politika. "Cela,
nous ne devrions jamais
l'oublier. Le peuple chinois
chérit la paix, mais nous ne
permettrons jamais qu'une
histoire aussi tragique se
répète", a-t-il asséné. Il a

également salué "l'amitié à
toute épreuve" entre la
Chine et la Serbie, qui, selon
lui, a été "forgée avec le
sang de nos compatriotes".
Xi devait arriver à Belgrade
hier soir après une visite
d'Etat en France au cours
de laquelle il a échangé
avec le président français
Emmanuel Macron sur la
guerre en Ukraine ou les
déséquilibres du commerce
mondial. Ses escales, en

Serbie et en Hongrie, ont
lieu dans deux pays consi-
dérés comme les plus favo-
rables à Moscou, depuis le
début de la guerre en
Ukraine en février 2022. La
Chine a injecté des milliards
en Serbie et dans les pays
voisins des Balkans, notam-
ment dans les secteurs
minier et manufacturier, et
l'année dernière, Pékin et
Belgrade ont signé un
accord de libre-échange.

Nucléaire : l'AIEA réclame 
des «mesures tangibles» à l'Iran

Chine : Xi Jinping critique 
un bombardement de l'Otan de
1999 avant son arrivée à Belgrade

Les compagnies pétrolières espagnoles continuent
d’alimenter l'occupation du Sahara occidental
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AUTOMOBILE

À L'HEURE OÙ L'AVENIR du véhicule
électrique se joue sur les modèles d'entrée
de gamme, le groupe Stellantis semble prêt à
abattre un atout de maître à travers
Leapmotor. Rappelons que le constructeur
franco-italo-américain a acheté 21% de la
start-up chinoise l'automne dernier, soit un
investissement de 1,5 milliard de dollars.

La coentreprise ainsi constituée a donné
naissance à Leapmotor International dans
laquelle Stellantis détient 51%. Une majorité
qui lui donne l'exclusivité pour construire,
exporter et vendre les modèles du fabricant
en dehors de la Chine.

La T03 défiera la Spring dès
l'automne !

La démarche se veut gagnante à double
titre pour Stellantis. Après s'être cassé les
dents sur le marché chinois avec Peugeot,
Citroën et Jeep, le groupe bénéficiera de son

rapprochement avec Leapmotor pour faire
son retour indirect sur le premier marché
automobile mondial. Dans le même temps,
la "15e marque" du groupe dirigé par Carlos
Tavares offrira l'occasion de donner la
réplique aux constructeurs chinois en
Europe, et au-delà. Dans la ligne de mire de
Leapmotor, difficile de ne pas penser à Dacia
! La marque low-cost à succès de Renault
Group tire parti de son quasi-monopole sur
le segment des voitures bon marché. Un rap-
port qualité-prix qu'entend jouer le nouveau
constructeur sur le secteur de l'électrique,
notamment grâce à une nouvelle génération
de la citadine T03 vouée à défier la Spring.
Un second modèle viendra compléter le
positionnement de la gamme attendue à
l'automne prochain. Le SUV C10 électrique
présente la caractéristique d'utiliser une
plateforme de type CtoC (ou cell-to-chassis).
La technologie réduit le poids du véhicule

tout en gagnant en rigidité. Son architecture
800 V constitue également une nouveauté
qui permet de limiter les temps de recharge.

Un assemblage en Pologne…
La question de l'assemblage des modèles

de Leapmotor en Europe, ou de l'importation
directe depuis la Chine, ne semble pas enco-
re définitivement tranchée. Les premières
indiscrétions laissent à penser que la T03
pourrait être fabriquée à partir de kits dans
l'usine polonaise de Stellantis. À l'avenir,
l'Italie pourrait aussi offrir une alternative à
Stellantis. Une manière de couper l'herbe

sous le pied de la concurrence chinoise, tout
en répondant aux demandes insistantes du
gouvernement transalpin déterminé à
accueillir un nouveau constructeur sur son
sol. Un rebondissement dont seul Carlos
Tavares, en fin stratège, a le secret ! Côté dis-
tribution, le constructeur chinois s'appuiera
sur les concessionnaires des marques de
Stellantis. Les premiers distributeurs seront
nommés en Europe du Sud, l'Italie semblant
tenir la corde… Viendront ensuite les nomi-
nations en France. À terme, un réseau de
500 concessionnaires devrait mailler
l'Europe.

AVEC LEAPMOTOR, STELLANTIS TIENT ENFIN 
SA RIVALE DE DACIA
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PDG DE NISSAN : DÉTERMINÉ À RESTER EN CHINE
MAIS LA STRATÉGIE DOIT CHANGER

Nissan est déterminé à rester en Chine, mais l'entreprise doit changer
sa stratégie dans le pays, a déclaré hier le PDG de Nissan, Makoto Uchida,
lors d'une conférence d'affaires organisée par le Financial Times à Paris.
Uchida a ajouté que Nissan était en pourparlers avec la société partenaire
Mitsubishi sur la poursuite de la coopération dans les pays de l'Asean et
qu'elle travaillait également sur une étude de faisabilité avec Honda sur
une éventuelle coopération dans certains domaines et marchés.

ALORS QUE LE BATTAGE MÉDIATIQUE 
DES VÉHICULES ÉLECTRIQUES SE REFROIDIT

Toyota va augmenter ses
bénéfices grâce aux hybrides 

Toyota devrait bénéficier d'une forte
augmentation de la demande d'hybrides
lorsqu'il publiera ses résultats annuels
aujourd'hui, illustrant comment le
constructeur automobile le plus vendu au
monde est sur le point de bénéficier du
ralentissement du battage médiatique
autour des véhicules électriques à batterie.
Mais les résultats records prévus, aidés en
partie par la faiblesse du yen, démentent
les défis considérables auxquels le pays est
confronté sur des marchés critiques. En
Chine, elle est soumise à la pression d'une
féroce guerre des prix et aux États-Unis,
aux conséquences des consommateurs
confrontés à des coûts d'emprunt plus éle-
vés. À l'échelle mondiale, elle a subi les
contrecoups de la concurrence croissante
de ses concurrents chinois, qui dévelop-
pent rapidement leur production de véhi-
cules à bas prix. Pendant ce
temps, un scandale lié aux tests
de sécurité dans son unité de
voitures compactes Daihatsu a
nui aux ventes au Japon et à la
réputation du groupe Toyota en
matière de qualité et de sécurité.

En février, le constructeur
automobile japonais a relevé sa
prévision de bénéfice d'exploita-
tion pour l'exercice clos le 31 mars à 4,9 bil-
lions de yens (31,87 milliards de dollars), un
résultat qui marquerait un bénéfice record
et une augmentation de 80% par rapport à
l'année précédente.

À la traîne en matière 
de voitures électriques 

Pour le quatrième trimestre, il devrait
réaliser un bénéfice d'exploitation de 747
milliards de yens, selon la moyenne de neuf
analystes interrogés par LSEG.

Alors que la demande mondiale de
véhicules électriques alimentés par batte-
rie a ralenti, Toyota a profité de la vente en
vendant davantage d'hybrides, qui génè-
rent des marges relativement plus élevées
que les voitures à essence classiques.

Toyota a été le pionnier des hybrides il y
a plus d'un quart de siècle avec la Prius. Ils
représentaient plus d'un tiers des 10,3 mil-
lions de voitures vendues au cours de

l'exercice qui vient de se terminer, y com-
pris la marque de luxe Lexus. Bien que forte
dans le domaine des hybrides, Toyota reste
à la traîne en matière de véhicules élec-
triques, derrière des rivaux tels que Tesla et
les constructeurs automobiles européens
et chinois.

Les véhicules électriques à batterie ne
représentaient que 1% des ventes mon-
diales au cours de l'année qui vient de
s'achever, soit environ 116 500 véhicules,
bien en deçà de l'objectif précédemment
annoncé de 202 000 véhicules. Le sort de
ses activités en Chine est probablement
étroitement lié à sa stratégie en matière de
véhicules électriques. Etant donné que les
acheteurs chinois préfèrent les voitures
équipées de logiciels, Toyota ne sera peut-
être pas en mesure de faire sensation au
cours des trois prochaines années jusqu'à

ce qu'elle lance des modèles de
nouvelle génération en Chine, a
déclaré Koji Endo, responsable
de la recherche sur les actions
chez SBI Securities "Il est évi-
dent qu'ils sont en retard en
termes de logiciels", a-t-il décla-
ré. Toyota a annoncé son inten-
tion de s'associer au géant chi-
nois de la technologie Tencent et

a dévoilé deux véhicules électriques à bat-
terie pour le marché chinois lors du récent
salon de l'auto de Pékin.

Les ventes en Chine baissent,
mais montent aux USA 

Les ventes de Toyota en Chine ont bais-
sé de 1,6% au cours du premier trimestre
de l'année civile 2024, mieux que les
baisses plus marquées de ses rivaux japo-
nais Nissan et Honda mais pire qu'une
hausse de 12,5% des ventes de véhicules
particuliers dans l'ensemble du secteur,
selon les données d'une association de l'in-
dustrie automobile.

Aux Etats-Unis, ils ont augmenté de
20% à 565 000 véhicules sur la période.

Les actions de Toyota ont augmenté de
96% au cours de la dernière année, divi-
dendes compris. En dollars, ils sont en
hausse de 71%, contre une augmentation
de 7,5% pour Tesla sur la même période.

La joint-venture entre le constructeur chinois de véhicules électriques et
le groupe franco-italo-américain ouvre la voie à une gamme dont le rap-
port qualité-prix rappelle le positionnement de la marque roumaine de
Renault. Les modèles seront distribués dans les concessions Stellantis en
Europe dès l'automne prochain.
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Constantine : un centre d'appui à la technologie
et à l'innovation

L'université des
sciences islamiques Emir-
Abdelkader de Constantine
sera dotée prochainement
d'un centre d'appui à la
technologie et à l'innova-
tion (CATI), a-t-on appris
hier de son recteur, Saïd
Derradji. Le CATI sera créé
dans le cadre d'une
convention signée entre
l'université Emir-
Abdelkader et l'institut
national algérien de la pro-
priété intellectuelle (Inapi),
a indiqué ce responsable.
La création du CATI s'ins-
crit dans le cadre des
efforts déployés par le
ministère de tutelle visant
à améliorer les compé-
tences nationales en
matière d'exploitation en
ligne des données et infor-
mations et impulser égale-

ment l'innovation, le trans-
fert technologique et la
compétitivité, a souligné le
même responsable. 

Il s'agit, a ajouté la
même source, d'une biblio-
thèque digitale et électro-
nique devant permettre
l'émergence et le dévelop-
pement de la connaissance
en milieu universitaire
pour réaliser davantage de
performances efficaces sur
le terrain. Selon le recteur

de l'université Emir-
Abdelkader, la création du
CATI au sein de l'université
de Constantine constitue
"une valeur ajoutée",
notamment pour les étu-
diants qui bénéficieront de
l'accompagnement et de
l'encadrement nécessaires
par les spécialistes du
CATI, devant leur per-
mettre de développer et de
concrétiser leurs idées
innovantes. 

UNE MISSION d'infor-
mation dépêchée par la
commission de la culture, de
l'information et du tourisme
de l'APN, a appelé, à l'issue
de sa visite dans la wilaya de
Batna, à saisir le ministère
de tutelle pour recomman-
der l'inscription d'une opé-
ration de restauration du
musée des mosaïques de
Timgad. Le responsable de
cette mission, Abdallah
Laloui, a indiqué au terme de
cette visite qu'un examen de
ce musée situé dans l'en-
ceinte du site archéologique
de l'antique Thamugadi, a
permis de déceler d'impor-
tantes fissures qui exposent
les vestiges et les pièces
"rares et précieuses" de la
collection du musée à d'irré-
versibles dommages, ce qui
nécessite de recommander
au ministère de la culture la
prise en charge de ce problè-
me. 

La même source a souli-
gné qu'il est aujourd'hui
"nécessaire de restaurer et
d'agrandir le musée, paral-
lèlement à certains travaux
de remise en état au niveau
du site archéologique de
Timgad qui reçoit, chaque
année, plus de 100.000 visi-
teurs parmi les touristes

nationaux et étrangers". Au
cours de cette mission de
deux jours, les membres de
la commission de la culture,
de l'information et du tou-
risme de l'APN ont pu détec-
ter un certain nombre de
lacunes sur les différents
sites archéologiques inspec-
tés, notamment l'aménage-
ment insuffisant de l'an-
cienne dechra de Menaâ, qui
remonte à plus de 10 siècles,
et l'absence de revêtement
de plusieurs routes qui y
mènent, notamment l'axe
reliant cette dechra aux bal-
cons de Ghouffi, dans la
commune de Ghassira. Lors
de sa visite des sites archéo-
logiques et touristiques de la

wilaya de Batna, la déléga-
tion de l'APN a également
constaté "le besoin urgent
de protéger et de clôturer
certains d'entre eux, à l'ima-
ge du site de Tobna, à Barika"
et la nécessité de "restaurer
la façade extérieure des
anciens ksour de M'doukal,
exemples vivants de
constructions anciennes en
argile", a encore indiqué M.
Laloui. Il a souligné qu'une
"recommandation sera sou-
mise au ministère de la cul-
ture quant à la réalisation,
dans la wilaya de Batna, d'un
musée public national où
seraient conservés et expo-
sés les différents artefacts
archéologiques". 

MASCARA : DISTRIBUTION
DE LOGEMENTS
PROMOTIONNELS AIDÉS 

Pas moins de 40 logements de type pro-
motionnel aidé (LPA) ont été distribués hier
dans la commune de Sidi Kada au profit de
leurs bénéficiaires, a-t-on appris auprès de la
cellule de communication de la wilaya. La
cérémonie de distribution a été présidée par
les autorités locales de la daïra de Tighennif,
et intervient à la veille de la journée nationale
de la mémoire, commémorant le 79e anni-
versaire des massacres du 8 mai 1945, a-t-on
indiqué, soulignant que ce quota de loge-
ments s'inscrit dans le cadre du programme
du logement promotionnel aidé dans sa
nouvelle formule (LPA 2). La même source a
révélé, par ailleurs, la programmation dans
les tout prochains jours d'une opération de
distribution d'un quota de 60 logements LPA
dans la ville de Sidi Kada, qui a été récem-
ment livré. Sur un autre plan, il est prévu la
reprise des travaux, prochainement, d'un
quota de 422 logements promotionnels
aidés, répartis à travers différentes com-
munes de la wilaya, les travaux ayant été à
l'arrêt pour des "raisons techniques", selon la
direction du logement de la wilaya. Il est
attendu, également, le lancement prochain
des travaux de réalisation de plus de 400
logements de type promotionnel aidé (LPA),
à travers cinq communes, qui disposent d'as-
siettes foncières destinées à la construction. 

5 blessés suite au
dérapage d'un bus
à Ali-Mendjeli 
Cinq personnes ont été blessées,
suite au dérapage d'un bus de
transport de voyageurs survenu
hier, à la circonscription adminis-
trative Ali-Mendjeli
(Constantine), a-t-on appris
auprès de la direction de la pro-
tection civile (DPC). Il s'agit d'un
bus de transport de voyageurs
assurant la liaison Constantine -
Ali-Mendjeli qui a dérapé avant
de percuter un poteau électrique
à l'unité de voisinage (UV) 17, a
précisé la cellule d'information et
de communication de la protec-
tion civile. Les blessés âgés entre
47 et 67 ans ont été évacuées vers
le service des urgences médicales
de l'établissement public hospita-
lier (EPH) Abdelkader-Bencharrif
de la circonscription administra-
tive Ali-Mendjeli, a-t-on indiqué.
Une enquête a été ouverte par les
services concernés afin de déter-
miner les circonstances exactes
de l'accident. 

Les activités liées à la transplantation
rénale viennent d'être reprises à l'établis-
sement hospitalier spécialisé (EHS) en
urologie-néphrologie et transplantation
rénale Abdelkader-Boucherit, situé à la
cité Daksi (Constantine), a-t-on appris hier
auprès de la directrice de la santé et de la
population, Lynda Boubguira. Ces opéra-
tions chirurgicales, qui étaient interrom-
pues depuis environ deux ans, sont consi-
dérées comme l'une des priorités du pro-
gramme 2024, établi par les services de la
santé, a précisé à l'APS la même respon-
sable. Des équipes pluridisciplinaires spé-
cialisées ont été mobilisées, depuis la fin
du mois d'avril dernier, pour la relance de
ces activités, selon un programme élaboré
par les services de cet établissement ayant
pour objectif d'offrir les meilleurs soins
possibles pour les malades de l'ensemble
de la région est du pays, a fait savoir la
même responsable. Il a été procédé, a-t-
elle indiqué, au lancement par l'établisse-
ment d'un cahier des charges relatif à l'ac-

quisition, pour la première fois, des équi-
pements d'analyses médicales perfor-
mantes, correspondants aux normes
recommandées pour la réussite d'une
transplantation rénale (analyses de la
compatibilité des groupes sanguins entre
donneur et receveur), et cela, a-t-elle affir-
mé, afin d'épargner le long déplacement
des malades vers les wilayas d'Alger et de
Annaba pour effectuer ces analyses médi-
cales. Mme Boubguira a ajouté, dans le
même contexte, que l'initiative vise égale-
ment à améliorer la prise en charge des
malades en insuffisance rénale, notam-
ment celles chroniques, qui restent tribu-
taire d'un dépistage précoce, tout en
contribuant à réduire le nombre de
patients enregistré en listes d'attente.
Couronnées de succès, deux opérations de
transplantation rénale ont été réalisées la
semaine dernière au sein du même éta-
blissement de santé, en présence de spé-
cialistes de l'agence nationale des greffes
(ANG), a-t-on conclu. 

Reprise des activités de greffes rénales 
à l'EHS Boucherit 

Batna : inscription de la restauration
du musée de Timgad 
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L'ÉVOLUTION d'un grand courant
marin suscite beaucoup d'interrogations
depuis plusieurs dizaines d'années, la circu-
lation méridienne de retournement atlan-
tique, Amoc. Son comportement fait débat
dans la communauté scientifique, et cer-
tains avancent le fait qu'aucune preuve tan-
gible n'a encore pu être donnée sur son
éventuel affaiblissement. Mais une nouvelle
étude de l'université de Miami estime avoir
la confirmation que le courant s'est bien
affaibli au cours des 20 dernières années et
qu'il a contribué à la hausse du niveau de la
mer. Le climat de notre planète dépend en
grande partie de ce qui se passe dans les
océans. Or il n'y a pas que le fonctionnement
de l'atmosphère qui se trouve perturbé par
les émissions de gaz à effet de serre, les
océans aussi. Et l'un impacte l'autre, comme
un serpent qui se mord la queue. Le méga-
courant Amoc transporte les eaux chaudes
de l'océan Atlantique sud vers les hautes
latitudes de l'océan Atlantique nord. Cette
eau se refroidit alors et forme des "cellules"
de différentes températures qui jouent un
rôle important : elles redistribuent la cha-
leur et le carbone dans plusieurs zones. Ce
mécanisme est indispensable pour le fonc-
tionnement global de l'océan, de la vie mari-
ne (en faisant voyager le plancton) et du cli-
mat. Le courant Amoc influence fortement
la météo de l'Europe, de l'Amérique, mais
aussi de l'Afrique. Il participe aussi à la cir-
culation des eaux de fond de l'Antarctique,
qui sont les eaux les plus froides, et les plus
oxygénées de l'océan. Celles-ci se trouvent
en-dessous de 4000 m de profondeur. Les
spécialistes des océans qualifient ces eaux
de fond de "ventilation des océans ".

Les zones les plus inaccessibles
des océans souffrent aussi 
des conséquences 
du réchauffement  

Or l'étude américaine montre que le
transport d'eau, vers les eaux de fond de
l'Antarctique, a chuté de 12% entre 2000 et
2020 en raison du réchauffement important
de l'ouest de l'Antarctique. La hausse des
températures en Antarctique affaiblit
l'Amoc, qui joue alors de moins en moins
son rôle de transport des eaux. Cette dilu-
tion constatée des eaux froides de profon-
deur serait donc la preuve que l'Amoc faiblit
d'année en année et que ses conséquences
sont déjà perceptibles. Ce réchauffement a
non seulement réduit la quantité d'eaux
froides de fond, mais aussi contribué à l'élé-
vation du niveau de la mer. Le réchauffe-
ment de ces eaux profondes aurait ainsi fait
gagner au niveau de la mer 2,8 mm supplé-
mentaires. Selon la NOAA, ces conclusions
sur les eaux de fond de l'Antarctique mon-
trent que même les zones les plus inacces-
sibles, comme les profondeurs des océans,
sont affectées par les émissions de gaz à
effet de serre liées aux activités humaines.
L'étude se concentre ici sur l'océan
Atlantique nord, mais ces premières obser-
vations tendent à laisser penser que ce type
de transformations serait présent dans tous
les océans.   

Au bord de l'effondrement
Le fonctionnement de notre planète

comme la régulation du climat mondial
dépend en grande partie de plusieurs méga-
courants océaniques. Les scientifiques

savaient déjà que le courant atlantique
Amoc risquait de s'affaiblir en raison du
réchauffement, mais une nouvelle étude
bien plus pessimiste explique qu'un autre
grand courant risque carrément de s'inter-
rompre dans le futur. 

Le réchauffement de l'eau de mer pro-
voque un ralentissement des grands cou-
rants présents dans l'Atlantique et dans
l'océan Austral, selon les scientifiques de
l'université de Californie. Dans une nouvelle
étude publiée dans Nature Climate Change,
ils expliquent que si ce processus continue,
c'est un immense bouleversement du cli-
mat qui se produira. En analysant les prévi-
sions de 36 modèles climatiques, les cher-
cheurs ont découvert que la circulation

méridienne de retournement atlantique
(Amoc) et la circulation méridienne de
retournement australe (Smoc), qui font par-
tie de la circulation thermohaline, vont
ralentir de 42% d'ici 2100. Dans les pires scé-
narios de réchauffement envisagés par les
modèles, la circulation méridienne de
retournement australe pourrait complète-
ment s'arrêter d'ici 2300. Le grand respon-
sable de cet affaiblissement, voire désinté-
gration complète, de ces courants indispen-
sables pour réguler le climat, n'est autre que
le réchauffement planétaire. Selon l'auteur
principal de l'étude, J. Keith Moore, "cela
provoquerait un désastre climatique mon-
dial de même ordre que si tous les glaciers
disparaissaient".

La banque mondiale estime qu'un change-
ment du mode de production dans le monde
pourrait réduire de près d'un tiers les émis-
sions de gaz à effet de serre. Changer le
mode de production des aliments à l'échelle
mondiale peut permettre de réduire de près
d'un tiers l'ensemble des émissions de gaz à
effet de serre, tout en nourrissant les popu-
lations, selon un rapport de la BM publié
lundi. "Pour protéger notre planète, nous
devons transformer la façon dont nous pro-
duisons et consommons de la nourriture", a
déclaré le directeur général de la banque
mondiale, Axel van Trotsenburg, dans la
préface de ce rapport. Le secteur agroali-
mentaire contribue en effet "à près d'un
tiers des émissions mondiales de gaz à effet
de serre", soit "plus que l'ensemble des
émissions mondiales de chauffage et d'élec-
tricité", détaille la banque mondiale.

Repenser les subventions
agricoles
Le rapport indique que le secteur agroali-
mentaire représente une "énorme opportu-
nité" de réduire de près d'un tiers les émis-
sions mondiales grâce à "des actions abor-
dables et facilement disponibles", et exhorte
les pays à investir davantage. Les bénéfices
de tels investissements "sont bien supé-
rieurs aux coûts", et la banque mondiale
évalue à 260 milliards de dollars par an les
investissements nécessaires pour réduire
de moitié ces émissions d'ici 2030 et
atteindre zéro émission nette d'ici 2050. "Le
double de cette somme est dépensé chaque
année en subventions agricoles, dont beau-
coup nuisent à l'environnement", souligne
l'institution, qui appelle à les repenser, pour

financer une partie des investissements
nécessaires.

«Un tiers d'ici 2030»
Les bénéfices, en retour, s'élèveraient à
quelque 4000 milliards de dollars, liés, outre
aux moindres émissions, à l'amélioration de
la santé humaine, de la sécurité alimentaire
et nutritionnelle, de l'emploi, et des béné-
fices de meilleure qualité pour les agricul-
teurs. Les pays à revenu intermédiaire, qui
produisent les deux tiers des émissions
agroalimentaires de gaz à effet de serre,
devraient, selon la banque mondiale, envisa-
ger des pratiques d'élevage à faibles émis-
sions et utiliser les terres de manière plus
durable. "Le simple fait de changer la maniè-
re dont les pays à revenu intermédiaire utili-
sent les terres (…) peut réduire les émissions
agroalimentaires d'un tiers d'ici 2030", a
encore déclaré Axel van Trotsenburg.

Les erreurs du passé
Quant aux pays riches, la banque mondiale
les appelle à montrer la voie : "Ils peuvent
réduire les émissions énergétiques, aider les
pays en développement dans leur transition
vers de faibles émissions et promouvoir les
aliments à faibles émissions." Mais aussi
"influencer la consommation en réorientant
les subventions pour la viande rouge et les
produits laitiers vers des aliments à faibles
émissions, comme la volaille ou les fruits et
légumes". La banque mondiale incite les
pays à faible revenu à ne pas refaire les
erreurs passées des plus aisées, en évitant
de "construire des infrastructures à fortes
émissions que les pays à revenu élevé doi-
vent désormais remplacer".

L’Algérie Aujourd’hui du 08 / 05 / 2024 ANEP 241 601 4986

Changer la production alimentaire
pourrait réduire les émissions

Le méga-courant marin Amoc s'affaiblit 
et ses conséquences sont déjà visibles
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Samsung a peut-être un nouveau
tour dans sa manche pour augmenter
de manière significative la longévité
de la batterie de sa prochaine gamme
Galaxy S25, en misant sur l'intelligen-
ce artificielle. Selon de récentes

rumeurs, la société développe une
nouvelle fonction "Battery AI" qui

pourrait augmenter la durée de vie
des téléphones phares de l'année
prochaine jusqu'à 10%. La fuite
provient d'un leaker spécialisé
sur Samsung, @PandaFlashPro,
qui a révélé les premiers détails
de Battery AI sur X. Bien que les
détails soient encore limités, la
prétendue fonctionnalité
semble conçue pour gérer
intelligemment les res-
sources du système et les
tâches de fond à l'aide de l'IA
et de l'apprentissage auto-

matique. Grâce à Battery AI,

Samsung viserait à éliminer toute
consommation d'énergie inutile sans
nuire aux performances et à l'expé-
rience globale de l'utilisateur. Si elle
est correctement exécutée, Battery AI
pourrait permettre au Galaxy S25
d'obtenir entre 5 et 10% d'autonomie
supplémentaire à partir d'une batte-
rie de même taille par rapport aux
téléphones actuels de Samsung. C'est
une bonne nouvelle, puisque les accu-
mulateurs devront alimenter des
écrans légèrement plus grands l'an-
née prochaine. Bien sûr, nous devrons
attendre une annonce officielle et des
tests en conditions réelles pour voir si
la nouvelle optimisation de l'IA de
Samsung peut réellement offrir ces
gains potentiels d'autonomie. Mais le
principe même est une approche logi-
cielle intelligente pour résoudre l'un
des problèmes les plus critiques des
smartphones. On ne sait pas non plus

si Battery AI sera limité aux séries
haut de gamme Galaxy S et Z dans un
premier temps, ou si Samsung prévoit
de le déployer plus largement sur
l'ensemble de son portefeuille de
smartphones au fil du temps. Quoi
qu'il en soit, il semble que le géant
coréen de la technologie tienne à
conserver son titre de champion de
l'autonomie de la batterie. On espère
aussi évidemment que Samsung va
enfin se résoudre à augmenter la
taille des batteries de ses smart-
phones, en particulier sur le modèle
Ultra, qui stagne à 5000 mAh depuis
maintenant de nombreuses généra-
tions. Le Galaxy S25 ne devrait pas
non plus apporter de changements au
niveau de la recharge rapide, au
grand dam des fans de la marque qui
voient fleurir des technologies tou-
jours plus rapides les unes que les
autres chez la concurrence chinoise.

GALAXY S25 : UNE ASTUCE POUR
AMÉLIORER L'AUTONOMIE

Il est maintenant 
possible de contrôler
qui peut citer vos
publications sur
Threads
Adam
Mosseri, res-
ponsable
d'Instagram, a
récemment
annoncé que
Threads, l'ap-
plication
populaire de
partage de
photos, offrira
désormais
plus de contrôle aux utilisateurs sur qui peut
citer leurs publications. Cette décision a été
motivée par le désir de "maintenir Threads
comme un espace plus positif". Avec cette
mise à jour, les utilisateurs auront la possibi-
lité d'autoriser uniquement les personnes
qu'ils suivent à citer leurs publications. Ils
pourront également faire en sorte que per-
sonne ne puisse citer leurs posts. Les utilisa-
teurs ont désormais le plein contrôle sur qui
peut interagir avec leurs contenus et com-
ment ils peuvent le faire, renforçant ainsi la
sécurité et l'expérience globale sur la plate-
forme. La plateforme ne se contente pas de
cette seule nouveauté pour améliorer l'expé-
rience de ses utilisateurs. Elle mise sur l'ajout
de fonctionnalités de sécurité et d'interac-
tion supplémentaires. 
On note par exemple l'introduction, le mois
dernier, de la fonctionnalité Hidden Words.
Cette option permet aux utilisateurs de dési-
gner certains termes à filtrer de leurs flux,
leur offrant ainsi une expérience de naviga-
tion plus agréable et sécurisée. En outre,
Threads a commencé à tester des options
pour archiver des publications, soit manuel-
lement, soit automatiquement après une
date d'expiration choisie. Avec maintenant
plus de 150 millions d'utilisateurs mensuels,
Threads continue d'évoluer. Il s'efforce
d'améliorer constamment la sécurité et l'ex-
périence utilisateur en intégrant des outils
provenant d'Instagram. Ce mouvement vers
un contrôle accru des utilisateurs sur leurs
contenus est une avancée significative dans
cette direction.

Depuis peu, les développeurs tiers
proposent des applications capables de
bloquer les publicités sur Windows 11. Il
fallait s'y attendre : ces derniers mois,
Microsoft n'a de cesse de faire la promo-
tion de ces produits au sein du système
d'exploitation. Microsoft a toujours aimé
faire la pub de ses autres produits dans
Windows. Mais ces derniers temps, il faut
bien admettre que la firme de Redmond
n'y va pas de main morte. S'il faut recon-
naître quelques efforts sur certains mes-
sages promotionnels, l'éditeur a franchi
une limite il y a quelques jours en inté-
grant des publicités dans le menu
Démarrer, sans la moindre discrétion. Ce
n'était qu'une question de temps avant
d'assister à une levée de boucliers. Sur les
navigateurs web, les bloqueurs de publici-
tés existent depuis années et n'ont plus à
prouver leur efficacité. Alors pourquoi pas

transférer le concept avec une application
Windows?? Voilà précisément la réflexion
de certains développeurs, qui proposent
dorénavant une solution clé en main pour
se débarrasser de toutes les publicités de
Windows 11. Comme l'ont repéré nos
confrères de Ginjfo, on peut dès à présent
trouver deux bloqueurs de publicité sur
Windows 11. Citons par exemple OFGB, un
petit utilitaire dont le seul but et faire dis-

paraître une bonne fois pour toutes les
bannières promotionnelles dans
Windows. Après l'avoir installé, celui-ci
dresse la liste de tous les endroits où il est
possible de trouver de la pub, laissant le
choix à l'utilisateur de les désactiver ou
non - bien que l'on ne sait pas trop qui
voudrait des pubs à un endroit et pas à un
autre. On trouve également Winpilot, une
application qui permet de personnaliser
bon nombre d'aspects de son expérience
sur Windows et qui comprend notam-
ment un plugin bloqueur de publicités. Là
encore, l'outil propose de personnaliser
l'adblock en permettant de choisir les
endroits où l'on souhaite se passer de
publicités. Et là encore, on imagine que
vous choisirez de tout désactiver. Si vous
en avez assez des publicités dans
Windows, ces deux options vous rendront
la vie bien plus agréable.

Windows 11 : les bloqueurs de pub sont là
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Startups : 
Sid-Ali Zerrouki,
nouveau président 
du conseil exécutif
d'Afban
Le directeur général de l'accélérateur
public de startups Algeria Venture, Sid-Ali
Zerrouki, a été élu, lundi, président du
conseil exécutif de la fédération africaine
des anges d'affaires (African Business
Angels Network, Afban), a indiqué hier un
communiqué du ministère de l'économie
de la connaissance, des startups et des
micro-entreprises. L'installation du
conseil exécutif qui a tenu sa première
session à Alger entre le 4 et le 6 mai, inter-
vient dans le cadre de la concrétisation
des conclusions de la 2e édition de la
conférence africaine des startups tenue
en décembre 2023, sous le haut patronage
du président de la République, précise le
communiqué. A l'issue du vote, M.
Zerrouki avait affirmé que "la fédération
africaine des anges d'affaires s'engagera à
approvisionner les entrepreneurs afri-
cains en ressources essentielles pour
transformer les idées innovantes en des
sociétés prospères", selon le communi-
qué. L'Afban se veut une organisation
regroupant l'ensemble des acteurs conti-
nentaux du financement des startups, et
tend à développer les réseaux des pro-
priétaires d'entreprises pour fournir l'ap-
pui vital et les ressources financières aux
startups partout en Afrique, outre le ren-
forcement de la culture de l'investisse-
ment. Elle vise également à rendre l'accès
au financement équitable, à travers le
renforcement et la culturalisation des
réseaux des propriétaires des nouvelles
entreprises, ce qui à même de consolider
la société des entrepreneurs, pour pou-
voir plaider en faveur de réformes poli-
tiques et avoir une influence sur l'envi-
ronnement des affaires dans le continent. 

La réunion de la commission mixte
algéro-tunisienne de coopération douaniè-
re s'est tenue hier sous la présidence du
directeur général des douanes algériennes,
le général-major Abdelhafid Bakhouche, et
son homologue tunisien Zouheir Mejri, en
application de la convention relative à
l'échange d'assistance administrative entre
les deux pays en matière douanière. Les
travaux de cette réunion, qui tend à évaluer
le niveau de coopération entre les deux
corps des douanes des deux pays et exami-
ner les voies et moyens à même d'assurer
la fluidité du mouvement des marchan-
dises et des voyageurs au niveau des fron-

tières, se sont déroulés au siège de la direc-
tion générale des douanes algériennes, en
présence de la délégation tunisienne, de
cadres centraux de la direction générale
des douanes, du représentant du ministère
des affaires étrangères et de la communau-
té nationale à l'étranger, ainsi que de l'am-
bassadeur tunisien en Algérie, Ramdhane
Elfayedh. 

Lors de cette rencontre, qui aborde éga-
lement les mécanismes de coordination
dans les domaines d'intérêt commun,
notamment en ce qui a trait à la lutte
contre la fraude, la contrebande et l'échan-
ge d'informations, ainsi que la formation et

l'échange d'expertises, le général-major
Bakhouche a mis en avant "la nécessité
d'intensifier la coopération douanière entre
les deux pays". Le but étant de consolider
les bases de l'union douanière bilatérale,
bâtir une administration basée sur la coor-
dination et l'échange d'expertises et des
meilleures pratiques, tout en aplanissant
toutes les difficultés et embûches, notam-
ment celles ayant trait à la mise à disposi-
tion des conditions adéquates à l'encadre-
ment du mouvement des voyageurs, à la
lutte contre la fraude, la contrebande et
toutes les autres formes de crimes trans-
frontaliers". 

Le président de la commission d'orga-
nisation et de surveillance des opérations
de bourse (Cosob), Youcef Bouznada, a sou-
ligné, hier à Skikda, l'importance de la
diversification des mécanismes de finance-
ment de l'économie nationale, en particu-
lier via la bourse ou le marché obligataire
qui repose sur la collecte de l'épargne et sa
transformation en investissement. Lors
d'une journée d'étude sur l'inclusion finan-
cière, organisée par la Cosob, en collabora-
tion avec l'université 20-Août-1955 de
Skikda, intitulée "marché financier, finan-
cement participatif et culture financière",
M. Bouznada a également mis en avant
l'importance du financement participatif
dans la contribution au financement des
startups, soulignant l'octroi récent, par la
commission, d'un agrément à une plate-
forme active dans ce domaine, selon un
communiqué de la commission. Cette
rencontre qui s'inscrit dans le cadre des
efforts de la Cosob, qui agit en tant qu'au-
torité de régulation du marché financier,

vise à "diffuser la culture financière en
milieu universitaire, pour contribuer à la
réalisation de l'inclusion financière en
Algérie", est-il indiqué dans le communi-
qué. Elle a également permis d'approfondir
les connaissances des participants sur ces
sujets essentiels au développement écono-
mique et à l'inclusion financière.
L'événement a connu une "large" participa-
tion de professeurs et de chercheurs de
l'université de Skikda et d'universités voi-
sines, ainsi que d'étudiants, de porteurs de
projets innovants, de créateurs de startups

et de représentants de banques et de com-
pagnies d'assurance actives dans la wilaya.
Selon la Cosob, la journée d'étude a été
riche en conférences et interventions d'ex-
perts. Des représentants de la commission,
des professeurs et des spécialistes du
domaine financier ont partagé leurs
connaissances sur des thématiques cru-
ciales, dont les mécanismes de finance-
ment par le marché financier et la bourse,
les solutions de financement alternatives et
innovantes avec un focus sur le finance-
ment participatif, ainsi que l'importance de

la culture financière. En marge de la
journée d'étude, une convention de
coopération a été signée entre la Cosob,
représentée par M. Bouznada, et l'uni-
versité de Skikda, représentée par son
recteur, Toufik Boufendi, afin d'accom-
pagner les étudiants et les chercheurs
dans les domaines liés à la bourse et aux
marchés financiers, et à renforcer leurs
capacités et compétences dans ce
domaine, selon la même source.

PAR ADEL C.

DESTINÉE aux familles pour l'été 2024,
l'offre Osra d'Air Algérie a été lancée lors de
la dernière semaine du mois d'avril, et le
moins que l'on puisse dire, c'est qu'elle a
boosté les ventes des billets de la compagnie
nationale grâce aux tarifs avantageux pro-
posés aux clients. A propos de l'un des
grands avantages de cette offre promotion-
nelle, Mehdi Sofiane Akache, chef de service
du suivi des agences Air Algérie, a déclaré :
"Osra est une offre lancée le 22 avril, elle a un
taux de réduction allant jusqu'à 70%." Puis, il
a ajouté : "Elle est destinée principalement
aux clients d'Air Algérie résidant en Algérie
ou ceux qui sont établis à l'étranger. Pour
bénéficier de cette offre, il suffit de se tour-
ner vers l'une de nos agences dans les 58
wilayas. Il est possible aussi que les citoyens
fassent leur achat via internet en se rendant
sur le site officiel de notre compagnie ou
tout simplement en se connectant sur l'ap-
plication. Le payement peut être fait en
ligne. Même en télévente, les tickets sont
disponibles. Ils le sont aussi au niveau de nos
agences à l'étranger." Toujours à propos de
cette offre, M. Akache a assuré qu'elle est
spéciale pour une raison bien précise : "C'est
une offre qui n'a pas eu de précédent, c'est la

période qui a fait qu'elle soit si exceptionnel-
le et réussie. Des offres comme celle-là, on
en a déjà vu, mais c'était en période creuse.
De juin jusqu'à septembre, c'est une pre-
mière pour Air Algérie."

Interrogé sur les des conditions qui per-
mettent aux clients d'en bénéficier, Akache
a tenu à préciser : "Il faut que les voyageurs
soient une famille comme son nom l'in-
dique. La famille doit être composée d'au
moins un parent, c'est-à-dire le père ou la
mère, et minimum un enfant ou même le
papa et la maman uniquement." "Le nombre
d'enfants n'est pas limité. Par contre, l'âge
l'est. Ils ne doivent pas être âgés de plus de 21
ans. La vente durera jusqu'au 31 août et le
voyage se fera jusqu'au 30 septembre", a-t-il
conclu.  

Paris-Alger à 250 €
En ce qui concerne le prix des tickets, il

faut savoir que les prix des billets via l'offre
Osra ont sensiblement chuté. Par exemple,
le prix d'une place d'une ville française vers
Alger débute à partir de 199 euros alors que
l'an passé à la même période le prix du ticket
était entre 500 et 600 euros. "C'est normal
qu'une telle promotion attire beaucoup de
clients. Depuis son lancement, des milliers
d'Algériens ont déjà acheté des places et ont

programmé leur voyage pour se rendre au
pays", a ainsi confié Akache face à la presse.
Via l'offre Osra d'Air Algérie, le prix du billet
Paris-Annaba est de 250 euros, soit le même
qu'un départ de la capitale française vers
Alger, Béjaïa, Biskra, Constantine, El-Oued,
Chlef, Oran, Sétif et Tlemcen. De Metz vers
Alger, Oran et Constantine, le cout du ticket
est de 239 euros. Le même prix est appliqué

sur un billet d'un vol de Lille vers Alger,
Constantine et Oran ou de Toulouse et de
Lyon vers Alger, Constantine, Bejaïa et Sétif.
De Marseille vers Alger, Annaba, Béjaïa et
Sétif, le prix du billet est de 199 euros, le
même tarif est appliqué sur les tickets de
Nice, Bordeaux et Montpellier vers Alger,
Oran et Constantine. 

A. C.

Algérie-Tunisie : réunion de la commission mixte de coopération douanière

Cosob : Bouznada souligne l'importance de la
diversification des mécanismes de financement

Air Algérie : des réductions allant
jusqu'à 70% via l'offre Osra
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ACTUALITÉ

L'incubateur des affaires de l'université
d'Oran-1 Ahmed-Ben Bella enregistre une
affluence considérable des jeunes et étu-
diants désirant se lancer dans l'auto-
entrepreneuriat, a souligné hier son res-
ponsable, Rouane Hassan. En marge d'une
journée de sensibilisation sur "l'auto-
entrepreneuriat", organisée par l'incuba-
teur des affaires de l'université d'Oran-1,
M. Rouane a souligné que ce nouveau
cadre mis en place par l'Etat dernièrement
en faveur des jeunes porteurs de projets et
des étudiants "constitue une nouvelle clé
pour le monde de l'entrepreneuriat, outre
la création de micro-entreprises et de star-
tups". Il a souligné que l'étudiant universi-
taire dispose désormais de nombreuses

options pour intégrer le monde de l'entre-
preneuriat et participer au développement
de l'économie locale et nationale. "Il lui
suffit de travailler sérieusement, de trou-
ver une bonne idée et d'obtenir l'accompa-
gnement nécessaire pour la mettre en
œuvre", a-t-il ajouté. L'incubateur d'entre-
prises de l'université d'Oran-1 accompagne
une cinquantaine d'étudiants porteurs de
projets de création de startups et plus de
70 porteurs de projets, dans le cadre de
l'entrepreneuriat classique, tandis qu'il
accueille quotidiennement des dizaines
d'étudiants qui s'enquièrent de ce nouveau
cadre et des facilités apportées, selon M.
Rouane. A ce propos, Djeriou Fatima, char-
gée de la gestion par intérim de la direction

des performances à l'agence d'Oran de la
caisse nationale d'assurances sociales
pour non-salariés (Casnos), a indiqué que
"la personne souhaitant s'inscrire comme
auto-entrepreneur doit en télécharger la
demande via la plateforme numérique éta-
blie à cet effet, avant de s'inscrire pour
obtenir la carte d'auto-entrepreneur, en
plus d'une inscription automatique à la
Casnos". Parmi les facilités accordées par
la Casnos à cette catégorie, figurent la cou-
verture sociale à laquelle s'ajoute la carte
Chifa avec tous ses privilèges, similaire à
celle des assurés sociaux de la Cnas,
sachant que ces prestations sont dispo-
nibles dans les 15 jours suivant la date
d'inscription. Parmi les avantages pour

l'auto-entrepreneur figurent la réduction
du montant d'abonnement de 32.400 DA à
24.000 DA et la suppression des pénalités
de retard pour le versement de l'abonne-
ment, a ajouté la même intervenante. De
son côté, Ahmad Nadia, directrice des
impôts Oran-ouest, a mis l'accent sur les
facilités fournies par le service des impôts
au profit de l'auto-entrepreneur qui béné-
ficiera d'un régime fiscal distingué et inci-
tatif, à travers la taxe forfaitaire unifiée
fixée cette année à 0,5% du chiffre d'af-
faires annuel. Elle a souligné que sa direc-
tion enregistre, depuis le début de l'année,
plus de 100 auto-entrepreneurs qui se sont
présentés pour bénéficier de ces avan-
tages.

INCUBATEUR DES AFFAIRES DE L'UNIVERSITÉ D'ORAN-1

Grand engouement des jeunes pour l'auto-entrepreneuriat

PAR LATIFA ABADA

LE QUARTIER Ali-Mendjeli de
Constantine est un des nombreux
exemples de cités en Algérie où
les gens logent sans habiter. Le
manque d'infrastructures qui
organisent la vie des habitants et
l'animent a rompu le lien social
entre les voisins. Redonner vie à
cette cité est le challenge brillam-
ment relevé par la lauréate de la
13e édition du concours national
du jeune architecte charrette d'or.
Les membres du jury ont été
séduits par le projet de la jeune
architecte de Tizi Ouzou, Safia
Mokrani. "Pixel City" remporte la
charrette d'or 2024.

Organisée chaque année en
marge du salon international du
bâtiment, des matériaux de
construction et des travaux
publics Batimatec, la charrette
d'or est à l'initiative de la revue
"Vies de ville" dirigée par l'archi-
tecte urbaniste Akli Amrouche.

La thématique choisie est
"repenser les espaces communs
dans les cités d'habitat". Huit pro-
jets ont été sélectionnés parmi
438 candidatures. Pour Akli
Amirouche, ce chiffre reflète la
volonté des jeunes architectes de
construire les cités de demain,
inclusives à tous les niveaux.

Les candidats ont travaillé sur
la cité d'habitat social Ali-Mendjeli
dans la ville de Constantine. 

"Habiter n'est pas seulement
se loger mais donner un sens à
l'espace et une identité en harmo-
nie avec nos coutumes et tradi-
tions. Les gagnants de cette édition
ont justement restitué certaines
de nos traditions en les amélio-
rant, notamment en réaména-
geant les terrasses, communé-
ment appelées "stah". Un lieu pour
les femmes qui s'est perdu au fil
des années. L'idée est donc d'amé-
nager la cité Ali-Mendjeli et de
réorganiser la vie des habitants",
revient-il sur la thématique. La
gagnante a remporté un chèque

de 400.000 DA. La médaille d'ar-
gent est revenue à l'architecte
Youcef Belhadid avec son projet
"El Houma", et la médaille de bron-
ze a été attribuée à l'étudiant en 4e
année à l'Epau, Nadir Mahfouf. Ils
ont eu respectivement deux
chèques d'une valeur de
200.000 DA et 100.000 DA.

"Il est indispensable pour un
jeune architecte d'avoir une sta-
tion graphique. Celle-ci est hors
de prix. La moins chère est à
400.000 DA. C'est pour ça que la
récompense financière est
importante. Ils auront également
des ouvrages utiles dans leur
domaine, des formations et des
licences d'exploitation pour cer-
tains logiciels", décrit Akli
Amrouche.

Un projet mature
Avant d'entamer l'élaboration

de son projet intitulé "Pixel City",
la jeune lauréate s'est posé une
question : comment revivre le
logement social et promouvoir un
aménagement offrant des oppor-
tunités d'échanges, de gestion, de
mixité sociale et fonctionnel ?

Le challenge est de taille, car la
cité Ali-Mendjeli est sans identité.
Le quartier est délabré, aucune
interaction avec le voisinage. Le fil
barbelé autour de certains appar-
tements témoigne du manque de
sécurité. La célébration de la fête
de l'Aïd El-Adha plonge la cité
dans l'insalubrité, selon les
images rapportées par la lauréate.
"J'ai vite identifié les besoins,
puisque tout est à faire. J'ai utilisé
le concept du Pixel qui permet à la
fois un aménagement simple,
modulaire, flexible et proportion-
nel. Je me suis basée sur plusieurs
principes d'aménagement, à
savoir la convivialité et la mixité
sociale, l'aspect écologique,
l'aménagement modulable",
décrit Safia Mokrani.

Pour créer une nouvelle ville
au sein du quartier, elle dit avoir
identifié un ensemble de besoins

nécessaires. Des espaces de pro-
menade, des espaces verts et de
jardinage, des espaces d'échange,
un parcours de mobilité douce,
créer des espaces de valorisation
des savoir-faire et traditions.

Concrètement, Safia Mokrani
installe une place commerciale et
d'exposition événementielle pour
résoudre le problème du com-
merce anarchique. Elle a créé des
espaces de détente avec une com-
position de plusieurs pergolas.

Une bibliothèque urbaine fera
office d'un point de vie où se ren-
contrent les habitants. Un espace
association, un autre pour expo-
ser le savoir-faire féminin, et des
escaliers en gradins qui peuvent
servir d'amphithéâtre. 

"Le centre du quartier est un
terrain accidenté, pourtant j'y ai
vu du potentiel. Grâce à sa mor-
phologie, j'ai créé un aménage-
ment en sous-sol qui abritera une
salle de sports et une salle polyva-
lente entre quartiers", souligne-t-
elle. 

Stah, ce lieu où se ren-
force  la cohésion sociale

Safia Mokrani dit s'être inspi-
rée des peintures de l'Américain
Frederick Arthur Bridgman, qui
reflètent les activités des femmes
algériennes dans les terrasses.
L'architecte a imaginé trois
espaces selon la tranche d'âge
adulte, jeune, et au milieu de la ter-
rasse, un espace pour enfants pour
plus de sécurité.

La terrasse sera aménagée
d'un jardin potager et un jardin
fleuri, une buanderie avec espace
de séchage et un espace pour le
stockage de matériel collectif. Une
cuisine sera installée pour des
événements (mariage, funérailles
ou encore l'Aïd). La terrasse sera
accessible aux hommes le soir. 

"Les terrasses seront dotées de
systèmes de récupération d'eau
pluviale grâce à des gouttières. On
installera une bâche à eau qui ser-
vira à l'arrosage. Il y aura aussi des
panneaux photovoltaïques", sou-
ligne l'architecte.

Avant de remettre le premier
prix à l'architecte Safia Mokrani,
les membres du jury ont précisé
que la lauréate n'a lésiné sur
aucun détail  pour redonner vie à
cette cité complexe. Une approche
qu'ils ont qualifiée de mature et un
projet viable qui peut être d'ores et
déjà appliqué.

Les membres du jury ont félici-
té les candidats pour l'intérêt porté
à l'aspect social tout au long du
projet de réaménagement. Ces
derniers ont mis l'humain au
centre de leurs préoccupations.
Son confort et son épanouisse-
ment sont la pierre angulaire des
cités de demain. 

"Les lauréats à travers leur
projet ont démontré que l'habitat
n'est pas un simple abri, mais le
reflet de notre coutume et tradi-
tion. Un espace qui incarne notre
identité. Ils ont exploré une cité
existante, afin de lui insuffler une
nouvelle vie grâce à l'attention
portée aux espaces partagées",
conclut Akli Amrouche. L. A.

LAURÉATE DE LA CHARRETTE D'OR

Safia Mokrani, la jeune architecte
qui veut redonner vie à la cité sociale
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L'hypercholestérolémie est souvent
multifactorielle. Il y a des prédispositions
génétiques auxquelles s'ajoutent des
comportements favorisants. Sédentarité,
surpoids et alimentation déséquilibrée
sont les principales causes. Quand une
prise de sang montre un taux de cholesté-
rol un peu trop élevé, le premier traite-
ment consiste donc à revoir son mode de
vie : pratiquer une activité physique régu-
lière et manger varié et équilibré. Cela
peut suffire à faire revenir le taux dans la
norme, sans passer par les médicaments,
donc ça vaut le coup d'essayer !  La méno-
pause est également une période à risque
en raison de la chute des œstrogènes qui
sont protecteurs (ils font baisser le taux
de mauvais cholestérol). Dans des cas plus
rares, l'hypercholestérolémie est due à
une maladie génétique et la prise de
médicaments pour réduire le taux est
alors indispensable.

Les régimes stricts sans 
beurre ni fromage, c'est fini !

Avant, on recommandait des régimes
stricts avec le moins possible d'aliments
riches en cholestérol (œuf, beurre, abats,
fromage, viande rouge), et puis l'on s'est
rendu compte que le cholestérol alimen-
taire impactait peu le cholestérol sanguin.
En effet, 70% du cholestérol est fabriqué
par le foie et seulement 30% vient de l'ali-
mentation. Si l'on en consomme moins,
on en fabrique plus. Plutôt que d'interdire
certains aliments, on préconise aujour-
d'hui une alimentation équilibrée, bien
dotée en végétaux et sans trop de graisses
saturées. On peut manger jusqu' à 10 g de
beurre et 30 g de fromage par jour. Pour
les charcuteries, c'est 150 g par semaine
en privilégiant les moins grasses. Pour les
abats (foie, cervelle), il ne faudrait pas
dépasser une fois par mois. Concernant la

quantité des œufs à consommer, les
études sont contradictoires : on s'en
tient à 1 par jour maximum, voire
4 par semaine si l'on a beaucoup
de cholestérol.

Ce qu'on évite si on
veut faire baisser son
taux de cholestérol

Les graisses saturées
En excès, elles augmentent

le taux de cholestérol. Elles sont
présentes dans les graisses ani-
males (viande grasse, charcuterie,
fromage…) ainsi que dans les huiles de
palme et de coco. Il est recommandé de
ne pas consommer plus de 500 g de vian-
de (hors volaille) par semaine. Évitez les
morceaux gras (entrecôte, travers de
porc, épaule d'agneau…) et privilégiez
ceux qui affichent moins de 5% de MG
(gigot d'agneau dégraissé, escalope de
veau…

 Le sucre
En excès, il est transformé en graisses

et notamment en acide palmitique, un
acide gras saturé qui augmente le mau-
vais cholestérol. Encore une bonne raison
de limiter les petits plaisirs sucrés à un
par semaine : sodas, glaces, confiseries,
pâtisseries… Et d'avoir la main légère
quand on sucre ses boissons chaudes et
ses desserts.

Qu'est-ce qu'on mange 
pour avoir une alimentation
équilibrée ?

Des fibres solubles. Elles ont la parti-
cularité de se dissoudre et de former un
gel visqueux au contact de l'eau dans l'in-
testin. Ce gel piège une partie des acides
biliaires (dans lesquels se trouve du cho-
lestérol) qui vont être évacués dans les

selles, aidant ainsi à lutter contre l'hyper-
cholestérolémie. On les trouve notam-
ment dans les fruits et légumes (pectine),
les flocons d'avoine (bêtaglucane) et les
graines de chia et de lin (mucilages). Des
graisses insaturées. Présentes dans la
plupart des huiles végétales, les poissons
gras et les fruits à coque, elles n'impactent
pas le taux de cholestérol et réduisent les
risques de maladies cardiovasculaires.
Les Oméga 3 en particulier, par leurs
effets anti-inflammatoires et antiagré-
gants plaquettaires, combattent la forma-
tion de plaques d'athérome et de caillots
sanguins qui peuvent boucher les artères.
Des antioxydants. Ils n'agissent pas direc-
tement sur le taux de cholestérol, mais ils
sont importants si l'on a un taux un peu
trop élevé, car il protège le cholestérol de
l'oxydation. Or c'est le cholestérol oxydé
qui favorise la formation de plaque
d'athérome. Pour avoir son quota, il est
recommandé de manger 5 fruits et
légumes par jour. Huile d'olive, thé et
cacao en apportent également beaucoup.

BIENFAITS DE LA
MENTHE
La menthe est particulière-
ment excellente pour
la santé buccodentaire.
Des études cliniques ont
confirmé ses propriétés
antimicrobiennes et
anti-inflammatoires,
ainsi que sa capacité à
stimuler la production de salive, le tout jouant
un rôle important pour des bouches saines.  La
menthe est également un puissant antioxydant,
ce qui signifie qu'elle aide notre corps à surmon-
ter les dommages cellulaires. Mais il faut en
manger beaucoup pour débloquer les bienfaits
nutritifs : une portion de menthe à épis corres-
pond à 1/3 tasse des feuilles de menthe. On attri-
bue largement à la menthe des propriétés anti-
inflammatoires, grâce à sa puissante action
antioxydante. Tout comme la camomille et le
thé vert, un rinçage à base de solution infusée à
la menthe soulage le gonflement et compense le
saignement des gencives. Le menthol en parti-
culier, que l'on trouve dans la menthe, semble
favoriser l'élimination des bactéries de la
bouche et prévenir le saignement des gencives.
Vous pouvez fabriquer un rinçage à la menthe
en laissant refroidir du thé à la menthe, puis en
l'utilisant pour se rincer la bouche. Il n'est pas
recommandé de l'utiliser comme substitut d'un
rince-bouche, mais pour profiter du bienfait de
la menthe au quotidien, utilisez des rince-
bouches qui contiennent du menthol.

Effacer un double 
menton naturellement ? 
C'est possible
Une petite boule de
graisse sous le men-
ton, un relâchement
cutané sous les
maxillaires : voici les
méthodes naturelles
les plus efficaces
pour l'effacer. Il exis-
te des méthodes
simples et naturelles
qui peuvent aider à
atténuer le double menton. À commencer par
la cosmétique avec des soins fermeté, mais
aussi via une alimentation adaptée et de bons
gestes piqués à la gymnastique faciale qui per-
mettent d'affiner le port de tête. 

Quelles sont les causes 
du double menton ? 
La génétique : difficile d'y échapper, on pourra
l'atténuer mais jamais l'effacer et cela peut
commencer très jeune. Une prise de poids sou-
daine ou importante : elle favorise l'augmenta-
tion des cellules graisseuses qui s'accumulent
sur différentes parties du corps et du visage. Le
relâchement cutané : avec l'âge, la fabrication
d'élastine ralentit et la fabrication de collagène
se dégrade, d'où une perte d'élasticité de la
peau. La fameuse ride du texto : elle est liée à
une mauvaise posture (merci les smartphones).

Les bons gestes pour 
un cou gracile  
La clé d'un menton affiné ? La gymnastique
faciale, 5 minutes par jour. On part du double
menton avec les pouces et on suit la mandibule
jusqu'au lobe de l'oreille, des mouvements tou-
jours ascendants, de l'intérieur vers l'extérieur,
avec des mouvements d'acupression en
appuyant bien. Ensuite, on procède à un massa-
ge du cou, les paumes à plat en partant de sous
le milieu du menton et en remontant vers les
oreilles pour étirer la peau.  Côté aliments, oui
aux fibres qui ralentissent le stockage des
graisses et aux compléments alimentaires à
base de vigne rouge qui favorise le drainage.
Non au sel, aux aliments transformés qui
aggravent la rétention d'eau. Au global, on pri-
vilégie fruits et légumes tout comme volaille et
poisson sans graisse saturée.  

COMMENT FAIRE BAISSER SON TAUX 
DE CHOLESTÉROL SANS MÉDICAMENT ?
Pour faire baisser son taux de cholestérol, le premier traitement consiste à revoir
son alimentation. Cela peut suffire à faire revenir le taux dans la norme, sans avoir
recours aux médicaments.  
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Le bonheur
n'est jamais
immobile.

André 
Maurois

LLLLAAAA     BBBBLLLLAAAAGGGGUUUUEEEE
DU  JOURDU  JOUR

LES FLÉCHÉS
Remplissez cette grille, puis reportez les lettres dans
les cases numérotées correspondantes. Vous décou-
vrirez les nom et prénom du personnage.

À San Francisco, plus de 1000 otaries se réunissent
C'est un sacré boucan sur le Pier 39. La célèbre jetée

de San Francisco, notamment réputée pour sa colonie
de lions de mer, n'accueille pas moins de 1000 ani-
maux en ce début de mois de mai. C'est la première
fois depuis 2009 que l'on constate un aussi grand ras-
semblement d'otaries à San Francisco. Le compte offi-
ciel du Pier 39 sur X indique que, dès le 29 avril, plus
de 820 lions de mer étaient présents sur la jetée et que
ce nombre n'arrêtait pas de grossir. Trois jours plus

tard, la barre des 1000 individus est dépassée. Et ils
expliquent que cette importante concentration est due
à un "grand banc d'anchois" qui permet "un approvi-
sionnement alimentaire régulier". Les otaries se sont
installées à San Francisco en 1989. Le site SFGATE
raconte qu'"un lion de mer mâle courageux s'est établi
sur le quai en bois près du Pier 39 et a été vite rejoint
par 300 autres individus". Depuis, ces animaux sont
devenus une attraction à part entière pour les touristes

qui viennent visiter la baie. Les premières années, on
dénombrait jusqu'à environ 1400 otaries. Le maximum
d'individus a été vu en octobre 2009 quand "environ
1700 lions de mer se sont rassemblés au Pier 39", rap-
porte Adam Ratner, directeur de l'engagement de
conservation pour le Centre des mammifères marins, à
ABC 7. Mais d'après lui, ce regroupement n'est que
temporaire et peut-être dû au fait que la nourriture des
lions de mer s'est simplement rapprochée du quai.

Une brave femme se rend chez le médecin. Il l'ausculte.
- Ou bien c'est la grippe, ou alors vous êtes enceinte, chère
madame.
- Docteur, pour ce qui est de la grippe, je ne vois pas du tout
qui aurait pu me la refiler !

872
165
493

654
789
123

781
432
659

621
384
957

LES FLÉCHÉS

A T E N N O H C O C S T E S R
R P S E C T A I R E N G L O E
H U L R U E G O L E A E I U D
S A E O F A I M M N L M C L A
B U R D M H A E G U N U O I U
N I B E E B S R B R E E D G S
O R E O M I E I B E A T N N S
I E E N A N T H R O G V I E I
T V R N E S D U I E N A U R D
A E T A E N A I F B T S P R F
N I A V N I S I A R E A O A E
M L L E E C H E L L E R R I T
A L O T R U E U G N A L N I R
D O D T R E N C O N T R E E P
F N I E E L U C I V A L C Y R

LES MELÉS

AISEMENT
APLOMB
BIEN
BONSOIR
CLAVICULE
COCHONET
DAMNATION
DISSUADER
ECHELLE
FAIM
GANGRENE
GRAVURE
HAREM
HIBERNER
IDOLATRE
INDOCILE

LANGUEUR
LOGEUR

MUET
NAIF

NAVETTE
OBUS

PIRATER
RAISIN

RENCONTRE
REVEILLON

SECTAIRE
SOULIGNER

TAPAGE
TIEDEUR

VESTIBULE

Biffez les mots de la liste ci-dessous. Les lettres
restantes vous serviront à composer les nom et
prénom du sportif caché.
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REGLE  DU  JEU
Une  grille  est  composée
de  plusieurs  carrés.
Chaque  carré  contient
tous  les  chiffres  de  1  à
9. Chaque  ligne  comme
chaque  colonne  contient
aussi  tous  les  chiffres  de
1  à  9.  Certains  chiffres
vous  sont  donnés,  à
vous  de  trouver  les
autres.  Pour  cela,
procédez  par  déduction
et  élimination.

SOLUTION
DU NUMERO PRECEDENT

915346
348972
276815

239
516
748

894837
567291
123468

A F O N S O
1 2 3 4 5 6

T A I R A
7 8 9 10 11

lieu de
retraite
cinéaste

soviétique

violon

premier
impair

démesurée

halls

anciens
impôts

récipient

vallée

cryptogame
des lacs

aaaaaaaa
aaaaaaaa
aaaaaaa
aaaaaa

tête blonde

ultérieur

sainte

rappel

métal

batteries

sortes de
mouette

mille-pattes

big boss

intercale

n’importe qui

éprouver

lettre grecque
risqua

solutions

lettres de
cour

bouffonnerie

relatifs à la
Terre

stère

possessif

cours court

règles
cogner conte

le quai

feuilleté

grugé

mèche rebelle

richesse

nettoie

heureux élu

idem

état-major

quote-part

salut latin

queue de
souris

cheval
de race

item

puni avec
rigueur

paysage

orifices
vaut 10 oints

au jeu

fin de verbe
mortification

écarteur de
chirurgien
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500.000
L'Etat algérien s'est donné parmi ses
priorités de permaniser les employés
contractuels dans différents secteurs. 
L'opération semble avancer dans le
bon sens. 
L'inspecteur général du ministère du
travail a indiqué hier que 500.000
employés contractuels ont été titulari-
sés dans des postes permanents. 
Ce dernier a également annoncé que
le déficit de la caisse nationale de
retraite a reculé et se situe actuelle-
ment à environ un demi-milliard de
dinars. 

P a r  l e s  c h i f f r e s . . .

L a  d é c l a r a t i o n . . .

RANIA      
reine de Jordanie

«Chaque jour, je me mets au
défi de me mettre à la place
d'une mère israélienne
dont l'enfant a été pris en
otage… et j'essaie de com-
prendre et de voir d'où ils vien-
nent»

Ceci dit…
Il serait bien de ne pas oublier ces milliers
de mamans palestiniennes qui ont perdu
leurs enfants depuis le 7 octobre.

Saison estivale
Des opérateurs touristiques publics et privés s'engagent

à proposer des prix promotionnels

Le conseil du renouveau économique algérien (Crea) a organisé, hier à Alger, une réunion de
concertation avec les opérateurs économiques publics et privés du secteur du tourisme et
particulièrement des infrastructures hôtelières, et qui se sont engagés à cette occasion à
optimiser leurs offres de service en prévision de la prochaine saison estivale, à travers
notamment des prix promotionnels. Selon un communiqué du Crea, cette rencontre a réuni
les groupes touristiques HTT et SIH, l'Onat de l'ONT ainsi que la fédération nationale des
hôteliers et tourisme. L'ensemble des participants représentent plus de 1600 hôtels répartis
sur le territoire national. Les objectifs à atteindre, en faveur des familles algériennes du pays
et la communauté nationale établie à l'étranger, sont de "leur permettre de bénéficier de
prix attractifs dans des hébergements hôteliers de qualité tout au long de l'année, et leur
donner la possibilité de découvrir l'immense patrimoine touristique de notre pays", souligne
l'organisation patronale. Ainsi, "cette opération qui sera lancée au début de la saison estivale
va permettre aux familles algériennes de profiter pleinement de leurs vacances et de leurs
week-ends sur le territoire national", ajoute le Crea, saluant "l'engagement citoyen" des opé-
rateurs économiques qui vont être partenaires à part entière de l'opération et affirmant sa

volonté de "continuer à agir en faveur de la
consolidation du pouvoir d'achat de nos conci-
toyens". 

UNE DÉLÉGATION DE 
LA NASA VISITE L'USTHB
Une délégation de l'agence gouverne-
mentale américaine Nasa (National
Aeronautics and Space Adminstration) a
effectué hier une visite à l'université des
sciences et de la technologie Houari-
Boumediene (USTHB), en prévision d'une
collaboration entre les scientifiques et
chercheurs des deux pays dans différents
domaines. Cette rencontre s'inscrit dans
le cadre du programme Nasa-Land-
Cover and Land-Use Change (LCLUC) qui
porte, entre autres, sur l'urbanisation, la
déforestation, l'expansion agricole, la
désertification, la détection et la sur-
veillance des incendies actifs et l'impact
de ces changements sur la pollution de
l'air et de l'eau, la perte de carbone dans
l'atmosphère, les problèmes de sécurité
alimentaire, la pénurie d'eau, la perte de
terres productives, les tempêtes de pous-
sière, la santé et la migration. A ce propos,
le chef scientifique de la délégation de la
Nasa, Dr Sid-Ahmed Boukabara, scienti-
fique principal du programme de straté-
gie de la division des sciences de la terre,
a souligné que l'objectif de cette visite est
"d'abord l'exploration, puis prévoir une
collaboration entre les scientifiques et
chercheurs des deux pays dans les
domaines du changement climatique et
leur impact, entre autres, sur l'énergie,
l'eau et l'agriculture". De son côté, le rec-
teur de l'USTHB, Pr Djameleddine
Akretche, a exprimé le souhait que ces
échanges auront des "retombées posi-
tives" sur le développement des techno-
logies spatiales en ce qui concerne
notamment le changement climatique,
l'eau et l'agriculture.

Cinq personnes accusées d'avoir provoqué
un incendie de forêt à Bouhmama
(Khenchela) ont été mises sous mandat de
dépôt, tandis que deux autres ont été pla-
cées sous contrôle judiciaire, indique un
communiqué publié hier par le parquet du
tribunal de Bouhmama. Le document préci-
se que "conformément aux dispositions de
l'article 11 du code de procédure pénale, le
procureur de la république près le tribunal
de Bouhmama informe l'opinion publique
qu'à la suite de l'incendie qui s'était déclaré

le 30 mars 2024 dans la forêt de Bouilfan,
dans la commune de Bouhmama, causant la
destruction de 56 ha d'arbres forestiers, la
brigade de recherche de la gendarmerie
nationale de Khenchela a été chargée d'ou-
vrir une enquête préliminaire". L'enquête a
conclu, selon le même communiqué, qu'un
groupe de personnes "n'avait pas pris de
précautions, ni de mesures de sécurité
nécessaires, en brûlant des déchets fores-
tiers". Il a ajouté qu'aujourd'hui (mardi 7
mai), "sept suspects ont été déférés devant

la justice dans le cadre de la procédure de
comparution immédiate, et présentés
devant le tribunal de Bouhmama pour le
délit d'incendie involontaire et par impru-
dence, conformément aux dispositions de la
loi 23-21 du 23 décembre 2023 relative aux
forêts et aux richesses forestières". Le tri-
bunal a ordonné l'ajournement de l'affaire
au 13 mai 2024, avec ordre de mise en
détention provisoire de 5 accusés et de pla-
cement de deux autres sous contrôle judi-
ciaire. 

AIR ALGÉRIE LANCE
LA MODIFICATION

EN LIGNE DES
BILLETS 

La compagnie aérienne Air Algérie
a annoncé hier dans un communi-

qué le lancement d'un nouveau
service en ligne permettant la

modification des dates des billets
d'avion. Les modifications peuvent

désormais être effectuées via le
site internet d'Air Algérie ou bien

sur son application mobile officiel-
le. Alors que la saison estivale

approche à grands pas, le lance-
ment de ce nouveau service

devrait faciliter les choses pour les
clients de la compagnie aérienne

nationale. Les démarches de modi-
fications des dates sont très fré-

quentes en été. Plus besoin de se
déplacer en agences pour effectuer

cette opération désormais acces-
sible à distance. 

AMBASSADE 
D'ALGÉRIE AU MEXIQUE :

SIGNATURE D'UN
ACCORD DANS LE

DOMAINE AGRICOLE 

Le secrétariat de l'agriculture et du dévelop-

pement social mexicain (Sader) a annoncé

la signature d'un accord de collaboration

avec l'ambassade d'Algérie au Mexique,

visant à promouvoir le développement du

secteur agricole dans les zones arides. Dans

un communiqué, Victor Villalobos

Arámbula, président de Sader, et Djamel

Moktefi, ambassadeur d'Algérie, ont souli-

gné que l'accord représente une occasion de

renforcer les partenariats bilatéraux sur les

questions agricoles, économiques et de la

sécurité alimentaire. En 2023, la balance

commerciale agroalimentaire et halieu-

tique du Mexique avec l'Algérie a enregistré

un excédent de 263 millions de dollars,

selon la dépendance fédérale.

Les participants ont souligné les efforts

déployés pour mettre en œuvre des actions

dans le secteur agricole, telles que l'élabora-

tion de modules de formation sur la produc-

tion, la transformation et la caractérisation

agroécologique. Il a été mentionné que la

représentation algérienne dispose d'infor-

mations sur certaines entreprises mexi-

caines dont les produits sont certifiés halal.

Le retour de l'usine KIA 
de Batna "en bonne voie"

Le retour de l'usine de la marque automobile
coréenne Kia en Algérie est en bonne voie.

L'annonce a été faite par le wali de Batna. Au
cours d'un échange spontané avec un citoyen
qui lui réclamait de l'emploi, le wali de Batna a
livré quelques détails concernant la situation

de l'usine KIA de Batna. Le ministre de l'indus-
trie, Ali Aoun, avait décidé de créer une com-

mission chargée de faire une étude sur la
situation de l'usine en vue de la relance de l'ac-
tivité. C'est ce qu'a d'ailleurs rappelé le wali de
Batna à son interlocuteur. Le wali a révélé au

cours de cet échange que la commission a
décelé un problème technique relatif à l'élec-

tricité sans donner plus de détails. Néanmoins,
le wali a annoncé que le problème est pris en

charge et que le dossier était sur la bonne voie. 

UNE FEMME 
DÉCÈDE DANS 

L'EFFONDREMENT
D'UNE MAISON 
À BOU-SÂADA 

Une femme a trouvé la mort suite
à l'effondrement hier après-midi
d'une maison au centre-ville de

Bou-Sâada, a indiqué un commu-
niqué de la direction locale de la
protection civile. "Cet accident a

fait un mort, une femme qui a
rendu l'âme à l'hôpital Rezig-

Bachir de la wilaya déléguée de
Bou-Sâada, succombant à ses

blessures", selon la même source,
qui a ajouté qu'"une autre person-

ne se trouve toujours sous les
décombres et les efforts des

agents d'intervention de la pro-
tection civile se poursuivent pour

la dégager". L'évacuation de la
victime décédée a été effectuée

par les agents de l'unité secondai-
re de la protection civile de Bou-

Sâada, a-t-on fait savoir.
L'opération de retrait de la victi-
me bloquée sous les décombres

se poursuit, a conclu le document.

INCENDIE DE FORÊT À KHENCHELA : 5 PERSONNES PLACÉES SOUS MANDAT DE DÉPÔT
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PEOPLE 

DYLAN O'BRIEN 
REPRENDRA-T-IL SON RÔLE ?

UN NOUVEAU FILM EST EN PRÉPARATION, 

Le Labyrinthe ne semble pas
avoir fermé ses portes. La
saga à succès des années
2010 pourrait revenir sur le
grand écran avec un tout
nouveau film. Et selon les
bruits de couloir, ce serait
une branche du studio de
Disney qui travaillerait sur le
projet. La trilogie Le
Labyrinthe a débarqué au
cinéma à l'époque où il était à
la mode d'adapter sur le
grand écran les teen sagas lit-
téraires. Suite au succès de
Twilight et de Hunger Games,
la Twentieth Century Fox
voulait avoir sa part du
gâteau en faisant sa propre
version des livres de l'écrivain
James Dashner. C'est donc en
2014 que le premier volet de
la trilogie a vu le jour au ciné-
ma, et bien évidemment les
fans ont été au rendez-vous.
Portée par Dylan O'Brien qui
joue le rôle de Thomas et réa-
lisée par Wes Ball, la saga suit
plusieurs adolescents coincés
dans un labyrinthe. Et l'arri-
vée de Thomas au sein de leur
groupe a chamboulé leur
quotidien, car son objectif est
de trouver un moyen de quit-

ter ce lieu maudit. Une histoi-
re racontée en trois parties et
qui pourrait être prolongée
avec un quatrième film. Selon
The Hollywood Reporter, ce
serait Disney qui aurait
demandé à la 20th Century
Fox de travailler sur un qua-
trième opus. À l'heure où
nous écrivons ces lignes, peu
d'informations ont été dévoi-
lées. Cependant, cette suite
aurait déjà trouvé son scéna-
riste puisque Disney aimerait
avoir Jack Plagen à la tête du
script. Ce dernier est notam-
ment connu pour avoir écrit
les films Transcendance,
porté par Johnny Depp, et
Alien : Covenant. Toujours
d'après The Hollywood
Reporter, ce prochain cha-
pitre ne devrait pas être une
suite de la trilogie, il est plutôt
présenté comme étant un
prolongement de l'univers de
la saga. Il est donc pour l'ins-
tant difficile de savoir si Dylan
O'Brien sera de la partie. Les
fans de la trilogie Le
Labyrinthe doivent donc s'ar-
mer de patience avant d'avoir
plus d'informations sur cette
suite !

À découvrir au cinéma dès
demain 8 mai 2024

LA PLANÈTE DES
SINGES : 
LE NOUVEAU
ROYAUME 
arrive enfin 
La célèbre saga La Planète des
Singes revient sur grand écran
dès demain avec Le Nouveau
Royaume, un film qui promet de
captiver les fans et les nouveaux
spectateurs. Réalisé par Wes
Ball, connu pour la trilogie Le
Labyrinthe, ce nouvel opus s'ins-
crit dans une lignée de films qui
ont marqué l'histoire du cinéma.
Le synopsis nous plonge dans un
univers où les singes ont pris le
pouvoir, des générations après
le règne de César. Les humains,
réduits à un état sauvage, vivent
en retrait dans ce monde domi-
né par les primates. L'intrigue se
centre sur Noa, un jeune singe
qui, au cours d'un voyage
périlleux, est amené à remettre
en question son passé et à
prendre des décisions cruciales
pour l'avenir des deux espèces.
La saga La Planète des Singes,
depuis son premier film en 1968,
a toujours su captiver le public
grâce à ses récits profonds et ses
innovations techniques. Avec un
succès cumulé de 1,7 milliard de
dollars au box-office mondial,
elle s'est imposée comme une
des franchises les plus pérennes
et appréciées. Cette nouvelle
entrée dans la série se distingue
par son approche sombre et
introspective, explorant les
thèmes de la tyrannie, de l'iden-
tité et du destin. La première
bande-annonce et l'affiche de La
Planète des Singes : Le Nouveau
Royaume offre un aperçu capti-
vant de ce qui attend les specta-
teurs. Avec un mélange de sus-
pense, de drame et d'action, le
film promet d'être une expé-
rience cinématographique inou-
bliable, repoussant les limites de
ce que l'on attend d'un film de
science-fiction.

L'acteur américain Kevin Spacey,
lauréat d'un oscar, a annulé mardi
une décision d'un tribunal de
Londres qui l'avait effectivement
déclaré responsable d'une agres-
sion sexuelle présumée sur un
Britannique, après que ses avocats
n'ont pas réussi par erreur à pré-
senter une défense dans un procès
civil.  Spacey est poursuivi devant la
haute cour de Londres par un
homme, qui ne peut être identifié
pour des raisons juridiques, qui
affirme avoir été agressé sexuelle-
ment en 2008 par la star hollywoo-
dienne. L'acteur a nié ces alléga-
tions. En 2022, l'homme de 64 ans a
été inculpé en Grande-Bretagne de
neuf infractions sexuelles contre
quatre hommes entre 2004 et 2013,
mais a été acquitté de toutes les
accusations à l'issue d'un procès
très médiatisé l'année dernière.
L'un de ces quatre plaignants a
poursuivi séparément Spacey dans
le cadre d'un procès civil devant la
haute cour de Londres en 2022. Plus
tôt cette année, un juge a accordé à
l'homme un "jugement par
défaut" - une décision
en sa faveur sans pro-
cès - après que les
avocats de Spacey
n'ont pas réussi à
présenter à temps sa
défense dans le cadre
du procès. Adam
Speker, un avocat
représentant Spacey, a
déclaré qu'il s'agissait
d'une "véritable erreur"
de la part de
l'équipe juri-
dique de
l'acteur du

célèbre cabinet d'avocats britan-
nique Carter-Ruck. Speker a fait
valoir qu'il serait injuste que le
demandeur gagne effectivement
son procès contre Spacey sans pro-
cès alors qu'il avait été "supprimé
sous serment par un jury". Le juge
Jeremy Cook a donné raison à
Spacey et a annulé le jugement par
défaut contre l'acteur. "Les avocats
du défendeur ont commis une
erreur", a déclaré Cook. "À mon
avis, cette erreur ne devrait pas être
imputée au défendeur." La décision
de mardi signifie que le dossier du
demandeur contre Spacey se pour-
suivra vers un procès complet. La
décision intervient un jour après
que la chaîne britannique Channel
4 a diffusé un documentaire pré-
sentant les témoignages de plu-
sieurs hommes qui ont allégué un
comportement inapproprié de la
part de Spacey. Spacey a accordé
une interview à la chaîne de télévi-
sion britannique Dan Wootton
avant l'émission dans laquelle il a
nié toute activité illégale et a décla-
ré qu'il ne se laisserait pas "atta-

quer sans fondement sans se
défendre"."J'assume l'entière

responsabilité de mon com-
portement passé et de mes
actes, mais je ne peux pas
et je ne veux pas assumer
la responsabilité ni m'ex-

cuser auprès de quiconque
a inventé des choses sur
moi ou des histoires exagé-

rées à mon sujet", a-t-il
déclaré.

LA MAISON DU RAPPEUR DRAKE BOUCLÉE 
À TORONTO APRÈS UNE FUSILLADE
La maison du rappeur
Drake à Toronto était
bouclée par un périmètre
de sécurité mardi matin,
selon des médias cana-
diens, après que la police
a rapporté une fusillade
survenue dans la nuit de
lundi à mardi. Dans une
publication partagée sur
X, la police de Toronto a
indiqué qu'une fusillade
était survenue à 2h09 du
matin heure locale et

qu'"un homme a été
transporté à l'hôpital avec
des blessures sérieuses".
Le suspect aurait pris la
fuite à bord d'une voiture,
selon les autorités, qui
n'avaient pas fourni de
description. La chaîne
CBC a notamment
indiqué que la pro-
priété du géant du
rap était sous sur-
veillance policière,
tôt mardi matin.

Kevin Spacey annule la décision 
britannique dans une affaire d'agression
sexuelle suite à une erreur d'avocat

60 STARS SIGNENT UNE LETTRE
OUVERTE POUR QUE HOLLYWOOD
«EXPLOITE LE POUVOIR DE L'ART POUR
CHANGER LE MONDE»

Une soixantaine de personnalités
dont George Clooney, Regina King,
Michael Keaton, Jane Fonda,
Aflonso Cuarón, Ava DuVernay,
Viola Davis, mais aussi la fondatri-
ce de #MeTooTarana Burke, l'avo-
cat des droits civiques Bryan
Stevenson, ou encore le président
de Color of Change Rashad
Robinson et bien d'autres, en plus
de groupes comme GLAAD et
Human Rights, ont cette semaine
signé une lettre ouverte exhortant
Hollywood à continuer de contri-
buer à des changements sociétaux
à travers l'art, que ce soit au ciné-
ma ou à la télévision. "Alors que
nous disons au revoir à Participant,
nous devons souligner que la nar-
ration basée sur des valeurs est
plus que jamais nécessaire", est-il
indiqué dans la missive. Cette der-
nière a été coordonnée par l'allian-
ce nationale des travailleurs
domestiques (NDWA), qui avait
collaboré avec Participant et le réa-

lisateur Alfonso Cuarón sur une
campagne de visibilité pour son
film "Roma", lauréat d'un oscar
2018. Le long métrage, qui dépeint
la vie d'une domestique à Mexico,
avait suscité de nouveaux débats
d'importance pour faire avancer
les droits des travailleurs. Fondée
en 2004 par Jeff Skoll, Participant,
qui a remporté 21 oscars sur 86
nominations et a rapporté plus de
3,3 milliards de dollars au box-offi-
ce mondial, comme le rappelle
Variety, a toujours "défendu un
modèle économique à 'double
objectif' : réaliser des films sur les
questions humanitaires, l'équité et
la corruption", précise le magazine.
"La lettre ouverte est un réengage-
ment envers ce travail et une invi-
tation aux autres à se joindre à
nous pour exploiter le pouvoir de
l'art pour changer le monde", a
déclaré le président de la NDWA,
Ai-jen Poo.
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Retraites : l'augmentation actée

POUR ENCOURAGER L'INVESTISSEMENT
Vers la révision des taux 
d'intérêt bancaires
Le président de la République a chargé le ministre des
finances, en coordination avec la banque centrale et l'asso-
ciation des banques et des établissements financiers, de
réviser les taux d'intérêt bancaires élevés, "incompatibles
avec la politique d'encouragement de l'investissement",
selon le texte du communiqué ayant sanctionné la réunion
du conseil des ministres hier. Une telle mesure contribuera
au financement de l'économie nationale et stimulera l'inves-
tissement, selon le ministre des finances qui intervenait sur
la question récemment.
Un abaissement du loyer de l'argent induira "une réduction
des coûts de l'investissement" et contribuera à faire  "reculer
l'inflation", avait-il assuré, tout en mettant en avant l'apport
accru des banques et autres institutions financières
publiques dans le financement de l'activité économique
nationale, dont un encours global de crédits bancaires à
l'économie de l'ordre de 10.750 milliards de dinars au titre de
l'exercice écoulé. Ainsi, outre les mesures prises ces
quelques dernières années en vue de raccourcir les délais de
traitement des dossiers de crédit au niveau des banques,
l'abaissement des taux d'intérêts bancaires devra contribuer
grandement à lever les contraintes liées à l'accès aux finan-
cements pour les porteurs de projets, après les facilitations
mises en place ces derniers mois pour l'accès au foncier, ce
qui donnera davantage de visibilité aux investisseurs. R. N.

PAR ZINE HADDADI 

IL AVAIT décidé de renvoyer le
texte à l'étude lors de ses précédentes
présentations au niveau du conseil
des ministres.

Le président de la République a
accordé une importance particulière
au texte relatif aux statuts des corps
médicaux et paramédicaux et voulait
une mouture qui soit à la hauteur des
attentes des personnels de ce secteur
stratégique.

Abdelmadjid Tebboune avait mis
l'accent lors de la dernière présenta-
tion du texte sur le rôle de premier
plan joué par les corps médicaux et
paramédicaux et leur contribution à
la sécurité sanitaire nationale.

Le secteur sanitaire devant avoir
une place particulière, le président
avait alors évoqué la protection, les
allocations de retraite et les primes
d'incitation en fonction de la nature
des domaines d'emploi.

Il fallait que le texte reflète une
vision qui va au-delà d'une simple
révision de l'aspect financier.

Une première étape avant
des statuts plus
spécifiques 

Le conseil des ministres a finale-
ment approuvé hier, les statuts et
régimes indemnitaires des corps
médical et paramédical.

Dans le compte rendu du conseil
des ministres, on peut toutefois sou-
lever que le président de la
République a enjoint au ministre de la
santé de poursuivre la préparation de
textes réglementaires à même de
prendre en charge le caractère spéci-
fique des corps médicaux et paramé-
dicaux.

C'est d'ailleurs ce que deman-

daient des syndicats des corps médi-
caux et paramédicaux avant l'adop-
tion des statuts les concernant.

Si le volet financier est pris en
considération dans le nouveau texte
adopté à travers la révision des
régimes indemnitaires, des détails
d'ordre professionnel devraient être
l'objet des règlements demandés par
Abdelmadjid Tebboune.

Dr Mohamed Iddir, président du
syndicat national des praticiens spé-
cialistes de santé publique (SNPSSP),
avait demandé dans une déclaration
accordée précédemment à l'Algérie
Aujourd'hui "un statut valorisant" qui
va plus loin que les simples révisions
d'ordre financier.

Ce dernier avait revendiqué la
création d'un cadre qui soit quelque
peu particulier au corps médical afin
qu'il puisse répondre aux réalités des
problèmes en attente de résolution.

Les syndicats entendus 
Le président du SNPSSP avait

pointé des "manquements" et des
"insuffisances" dans les statuts
actuels expliquant que la fonction
publique était un cadre "étroit", "rigi-
de" et offrant "des possibilités
réduites" pour les personnels de
santé.

Même son de cloche du côté des
paramédicaux. Lounès Ghachi, secré-
taire général du syndicat algérien des
paramédicaux (SAP), qui, tout en
exprimant des attentes concernant le
régime indemnitaire, avait toutefois
appelé à la création de postes de
directeur de soins et des inspecteurs
paramédicaux.

L'adoption des statuts et régimes
indemnitaires des corps médical et
paramédical n'est donc qu'une pre-
mière étape qui précède l'adoption

d'un cadre juridique qui prend en
considération les spécificités de
chaque corps du secteur de la santé
comme exigé par le président de la
République hier en conseil des
ministres.

Il s'agit de prendre en compte les
réalités du secteur de la santé et de
sortir du cadre de simple composant
de la fonction publique.

La santé fait partie des secteurs où
le caractère social de l'Etat algérien
s'exprime le plus. Néanmoins, cela ne
doit pas se faire au détriment de la
qualité des services proposés aux
citoyens algériens ni aux conditions
de travail des personnels des diffé-
rents corps. Assimilant parfaitement
cette particularité, Abdelmadjid
Tebboune veut des textes basés sur
une nouvelle logique plus pragma-
tique pour le secteur de la santé afin
de valoriser au mieux les personnels
des corps médicaux et paramédicaux
qui seraient tentés de traverser la
Méditerranée comme le font des mil-
liers de leurs confrères chaque année,
attirés par de meilleures conditions
de travail. Z. H.

STATUTS DES CORPS MÉDICAUX ET PARAMÉDICAUX 

Le président approuve la mouture et
exige de nouveaux textes plus spécifiques 

PAR S. LESLOUS

Annoncée le 1er mai par le prési-
dent de la République, à l'occasion
de la célébration de la journée
internationale du travail, la déci-
sion de l'augmentation des
retraites a été actée hier en
conseil des ministres. 
Selon le communiqué de la
réunion du conseil des ministres,
cette augmentation des pensions
et allocation de retraites sera d'un
taux allant de 10 à 15%.
"Concernant la revalorisation des
pensions et allocations de retrai-
te, le président de la République a
affirmé que la décision d'augmen-
ter les pensions et les allocations
aux retraités découle de la recon-
naissance et de l'appréciation de
l'Etat pour les efforts de ses tra-
vailleurs, qui ont exercé leurs

fonctions au cours de leurs
années de service, à travers des
augmentations d'un taux compris
entre 10 et 15%", lit-on dans le
communiqué. 
Le document précise que ces aug-
mentations "seront appliquées à

toutes les catégories de retraités,
leur permettant ainsi d'améliorer
leur cadre de vie". Cette décision
se veut, comme l'a précisé
Abdelmadjid Tebboune lors de
son discours, le 1er mai, une réaf-
firmation de la consécration du

caractère profondément social de
l'Etat et sa résolution à maintenir
l'effort de rattrapage et de protec-
tion du pouvoir d'achat des
citoyens. 
Cet effort de rattrapage et de pro-
tection du pouvoir d'achat ne se
limite, bien entendu, pas seule-
ment aux retraités, puisque le
président de la République avait
également évoqué la perspective
de rehaussement du salaire natio-
nal minimum garanti (SNMG), en
corrélation, a-t-il précisé, avec
l'évolution des performances éco-
nomiques du pays. "Nous avons
déjà réévalué le salaire minimum
et nous comptons l'augmenter à
nouveau quand la nouvelle poli-
tique mise en place donnera ses
effets sur le terrain et à travers la
comptabilité nationale", a-t-il
déclaré.  Abdelmadjid Tebboune

s'est également engagé à pour-
suivre progressivement la hausse
des traitements salariaux de la
fonction publique, amorcée ces
deux dernières années et qui a
déjà atteint un niveau de 47%,
l'objectif étant de compléter ce
processus à travers de nouvelles
majorations graduelles pour por-
ter cette augmentation à 100%
durant les deux prochaines
années.  Pour étayer la faisabilité
de son engagement, le président
de la République avait assuré que
"l'Algérie commence véritable-
ment à retrouver une trajectoire
normale, dans l'intérêt des tra-
vailleuses et travailleurs, mais
aussi dans celui de l'économie
nationale et de la préservation de
la nation, face à tout ce qui se
passe actuellement dans le
monde". S. L.

Cette fois-ci, c'est la bonne. Les statuts des corps
médicaux et paramédicaux de la santé ont été
adoptés par le conseil des ministres, présidé hier
par le chef de l'Etat, Abdelmadjid Tebboune.
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PAR DELLOULA MORSLI

LES 9 ET 10 MAI prochains, deux soirées
exceptionnelles réuniront des artistes
légendaires et des étoiles montantes de ce
style musical emblématique. Les concerts
auront lieu à l'opéra d'Alger Boualem-
Bessaih, à partir de 19h. Pour les amoureux
du raï qui souhaitent assister à cet événe-
ment, il faudra débourser 1500 DA pour le
billet d'entrée.

Une programmation 
exceptionnelle

La première soirée verra défiler de
grosses pointures du genre. Le public pour-
ra entonner "Boualem El Ghali" avec l'in-
contournable Zahouania, les belles
reprises du talentueux groupe El Besta et
l'œuvre de Zergui à travers Djameleddine

Reffas. Seront également sur scène cheb
Hamid et Sofiane Saïdi, un artiste à suivre
de près. La seconde soirée aura également
son lot de légendes, à l'image de Houari
Benchenet, le groupe phare Raïna Raï, le
grand Messaoud Bellemou, ou encore l'au-
teur-compositeur-interprète Mehdi
Laifaoui. Les internautes intéressés par
l'événement ont exprimé leur étonnement
quant au choix du lieu. En effet, ils jugent
que l'opéra d'Alger ne se prête pas à des
concerts de raï parce qu'il ne permet pas au
public de danser.

Patrimoine culturel 
immatériel de l'humanité

L'organisation des nations unies pour
l'éducation, la science et la culture (Unesco)
a inscrit, en 2022, le raï, sur la liste repré-
sentative du patrimoine culturel immaté-

riel de l'humanité. Né dans les milieux
bédouins de l'ouest algérien, le raï a connu
une ascension fulgurante, passant des
confins ruraux à la scène mondiale. Ses ori-
gines rurales, marquées par le melhoun et
des voix pionnières comme cheikha
Remitti, se sont alliées à une modernisa-
tion postindépendance, intégrant d'autres
influences et se concentrant sur les ques-
tions sentimentales. Cette évolution a pro-
pulsé le raï sur le devant de la scène inter-
nationale grâce à des artistes comme
Khaled. Le raï est également un sujet
d'études pour de nombreux chercheurs
algériens. Parmi ces derniers, on trouve
Abdelkader Bendamèche, Abdelhamid
Bourayou et le regretté Hadj Meliani. Ces
chercheurs, ainsi que d'autres anthropo-
logues ont consacré de nombreuses  publi-
cations à la compréhension et à la préser-
vation de cet art tout en mettant en lumiè-
re son importance en tant que patrimoine
algérien.                                                D. M.

Le parcours du défunt artiste
Mohamed Zinet a marqué une
étape brillante de l'histoire du
cinéma algérien, étroitement liée
aux principes de la liberté et de la
lutte, en portant haut la cause
nationale et en permettant l'émer-
gence de son nom comme acteur
et assistant réalisateur, et surtout
en tant que réalisateur du film
"Tahia Ya Didou" qui continue de
susciter l'intérêt et la curiosité des
amateurs du septième art. En évo-
quant le parcours de feu
Mohamed Zinet à l'occasion du
28e anniversaire de sa mort,
émerge une génération d'artistes
qui ont rejoint la guerre de libéra-
tion nationale et se sont engagés
en faveur de l'indépendance de
l'Algérie, en rejoignant plus tard la
troupe artistique du Front de libé-
ration nationale (FLN). Connu pour
sa personnalité de vétéran et
d'aventurier et sa sensibilité artis-
tique, les connaisseurs et les
admirateurs de Mohamed Zinet le
décrivent comme "le pigeon voya-
geur", selon les dires de l'acteur
Abdelhamid Rabia, qui affirme que
le défunt a découvert sa passion
pour l'art dès sa tendre enfance.
Né en 1932 dans la Casbah d'Alger,
où il a suivi son enseignement pri-
maire, le défunt artiste s'est très
tôt intéressé au théâtre et com-
mença à activer au sein du Parti
du peuple algérien (PPA), où il a
fondé la troupe (El Manar El
Djazairi). A Paris, il a présenté une
pièce théâtrale inspirée du
"Bourgeois gentilhomme" de
Molière (1947), avant de rejoindre
une autre troupe sous la bannière
des scouts musulmans algériens
(SMA). Son intérêt pour le cinéma

mondial s'est accru grâce aux
films projetés à l'époque, dont le
film "Pépé le Moko" de Julien
Duvivier qui lui a laissé une
impression opposée à la vision
coloniale envers le peuple algé-
rien. Au milieu de ce mouvement
culturel et nationaliste, Mohamed
Zinet a rejoint le Mouvement pour
le triomphe des libertés démocra-
tiques (MTLD), où sa carrière artis-
tique décolla à travers l'interpréta-
tion de nombreux personnages
théâtraux, et sa conviction de l'im-
portance de la lutte politique et
armée s'est affermie. La comédie
théâtrale "Tibelkachoutine",
"l'homme aux brindilles" en ber-
bère, créée en 1953 témoigne de sa
grande admiration pour Charlie
Chaplin et le cinéma muet. Une
pièce présentée en Tunisie, qu'il
envisageait d'adapter pour le ciné-
ma mais le film ne verra jamais le
jour. En 1958, il rejoint les rangs de
la révolution en tant qu'officier de
l'ALN. Le transfert urgent de Zinet
en Tunisie, grièvement blessé lors
d'une mission, donna un autre
tournant à sa vie en ce sens qu'il
avait rejoint le mois d'avril de la
même année la troupe artistique
du FLN. Parmi les rôles qu'il a
interprétés celui de Lakhdar,
héros de la révolution, dans "Le
cadavre encerclé" de Kateb
Yacine. Les choix artistiques de
Mohamed Zinet témoignent d'un
esprit ambitieux et perfectionniste
en tant que réalisateur et comé-
dien. En 1959, il se rend à Munich
pour suivre une formation dans le
théâtre naturel, "Kammerspiele".
Dans ses allers-retours entre Paris
et Alger, il a eu une contribution
avec le réalisateur français Jean-

Marie Serreau dans la pièce théâ-
trale "les bonnes" en France, avant
de concourir à la création de
"Casbah films" en Algérie avec les
moudjahidine Yacef Saadi et
Habib Réda. En 1965, Zinet est
recruté à l'office national pour le
commerce et l'industrie cinéma-
tographique (ONCIC) et est l'assis-
tant du réalisateur Amar Laskri.
En tant que réalisateur assistant,
Mohamed Zinet a secondé Ennio
Lorenzini dans "les mains libres"
en 1964 et Gillo Pontecorvo dans le
légendaire "la Bataille d'Alger"
(1966). Il a également collaboré en
tant que comédien avec la réalisa-
trice Sarah Maldoror dans son
court métrage "Monangambé",
deux fois avec René Vautier dans
"les Trois Cousins" et Daniel
Moosmann  (le Bougnoul) sorti en
1975. A propos de son film "le
Bougnoul", Mohamed Zinet a
déclaré, lors d'une interview avec
l'institut français de l'audiovisuel,
qu'il avait aimé le personnage qui
lui ressemble un peu. Concernant
le racisme contre les immigrés, le
comédien a dit "j'accueille les
commentaires racistes avec un
sourire, car je suis fier d'être algé-
rien, mais en même temps ça me
fait mal de voir les autres subir le
racisme".

«Tahya Ya Didou», 
le journal intime 
du cinéaste

Réalisé en 1971, Tahya Ya
Didou est le seul long métrage de
Mohamed Zinet dans lequel il a
donné sa vision de l'Algérie indé-
pendante avec réalisme et poétis-
me à la fois. Cette double touche,
entre la réalité et l'utopie, est jus-
tement le fruit du background
artistique de Zinet qui était fan de
Charlie Chaplin et de l'expérience
artistique franco-allemande,
aiguillonné par ses moult dépla-
cements et voyages, source de
grandes idées et ambitions.
Tombé sous son charme, Zinet

relate dans ce film la Casbah et
Alger la blanche, perle de la
Méditerranée, qui attire les
curieux pour contempler et res-
sentir les changements survenus
suite à son indépendance. Il a
donc ouvert la voie à son ami, le
poète Himoud Brahimi plus
connu sous le nom de Momo,
pour parler à la ville dans un dia-
logue poétique que les différentes
générations connaissent par
cœur. Le producteur a eu recours
aux composantes culturelles algé-
riennes, pour ne citer que la fan-
tasia et le hayek, représentées à
travers les aspects de la vie de
tous les jours dans les ruelles de la
Casbah, une véritable rétrospecti-
ve, tantôt cinématographique,
tantôt romanesque, du quotidien
des Algériens. "Tahia Ya Didou"
n'est autre qu'un film dont le scé-
nario s'apparente à un album sou-
venirs de Zinet, ayant joué le rôle
d'un moudjahid qui vit un présent
hanté par les douleurs du passé,
lanciné par les voix et les réminis-
cences qui refont surface, faisant
ressurgir des parties de son par-
cours révolutionnaire et militan-
tiste dans les rangs de l'Armée de
libération nationale (ALN) et la
troupe artistique du FLN, levant
ainsi le voile sur les crimes du
colonisateur à travers les scènes
qui ressassent la torture des mili-
tants. Doté d'une intelligence
artistique sans pareille, Zinet a su
convertir l'idée de réaliser un
court film promotionnel sur le
tourisme en Algérie en un long
métrage de différents rôles entre-
mêlés avec le grand public dans
les rues pour former une
mosaïque multicolore. 

Dans le cadre du mois du patrimoine, l'opéra d'Alger met les
petits plats dans les grands pour célébrer la musique raï. 

L'opéra d'Alger fête le raï

Mohamed Zinet, «pigeon voyageur» dans l'histoire du cinéma algérien
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L’ÉVÉNEMENT

PAR M. MANSOUR

Trois départements ministé-
riels, à savoir l'environnement,
l'intérieur et l'habitat, devront s'at-
teler à élaborer un schéma sur
l'environnement et l'urbanisme,
avec pour but de revoir le système
de tri et de distribution des
déchets, à travers la sensibilisation
des citoyens. L'objectif premier de
cette démarche étant de capitaliser
sur la richesse latente enfouie dans
les déchets produits par les
citoyens algériens. Dans une
démarche résolue vers une gestion
environnementale plus efficace, le
président de la République a donné
des instructions pour l'élaboration
d'un plan visant à revoir en profon-
deur la gestion des déchets en
Algérie. Ces mesures, annoncées
lors de la réunion du conseil des
ministres hier, reflètent l'engage-
ment du gouvernement à faire face
aux défis environnementaux tout
en explorant de nouvelles opportu-
nités économiques.

Trois ministres mobilisés 
Dans cette optique,

Abdelmadjid Tebboune a chargé la
ministre de l'environnement, Faïza

Dahleb, de collaborer avec ses
homologues des secteurs de l'inté-
rieur, Brahim Merad, et de l'habi-
tat, Tarek Belaribi, sous la supervi-
sion du premier ministre, afin
d'élaborer ce plan qui devra
prendre en charge le système de tri
et de distribution des déchets, tout
en lançant une campagne de sen-
sibilisation pour expliquer les
enjeux de la valorisation des
déchets.

En parallèle, le chef de l'Etat a
également ordonné la création de
startups spécialisées dans le recy-
clage des déchets, pour exploiter
au maximum le potentiel écono-
mique important de ces déchets,
qui en étant transformés peuvent
valoir gros. En effet, les opérations
de transformation et de recyclage

peuvent bénéficier à plusieurs sec-
teurs, notamment l'agriculture,
ouvrant ainsi de nouvelles oppor-
tunités de croissance économique,
souligne le communiqué sanction-
nant cette réunion.

L'autre décision importante
prise lors de cette réunion se tra-
duit par l'engagement immédiat de
mesures sur le terrain pour le tri, la
distribution et le recyclage des
déchets dans des wilayas pilotes,
incluant les grandes villes, avant
leur généralisation à l'échelle
nationale. "Ces mesures visent à
corriger les comportements
sociaux et à encourager une
contribution positive à notre éco-
système", souligne la même sour-
ce. Cette série d'initiatives
témoigne de l'engagement résolu

des pouvoirs publics à
répondre de manière
proactive à la problé-
matique urgente de la
gestion des déchets,
en conciliant des solu-
tions à la fois environ-
nementales et écono-
miques. Cette
démarche vise à
atteindre l'objectif fixé
de renforcer la capaci-

té de valorisation des déchets, en
particulier ceux d'origine domes-
tique, avec pour ambition d'at-
teindre un taux de recyclage de
30% d'ici à l'année 2035. Des
démarches similaires sont égale-
ment entreprises afin d'accroître le
taux de recyclage des déchets spé-
ciaux à hauteur de 30% d'ici à une
décennie. Il est d'ailleurs utile de
souligner qu'un nombre croissant
d'entrepreneurs manifestent un
intérêt particulier pour cette acti-
vité lucrative. Selon les données du
centre national du registre du
commerce (CNRC), publiées à la fin
de l'année dernière, 19.321 opéra-
teurs, dont 14.471 personnes phy-
siques et 4850 entreprises, acti-
vent dans ce domaine où seule-
ment 10% des 36 millions de
tonnes de déchets collectés chaque
année, dont une bonne partie pro-
vient des ménages, sont recyclés,
selon les déclarations du ministre
du commerce et de la promotion
des exportations, Tayeb Zitouni, en
novembre 2023. Il faut savoir qu'en
Algérie, la valeur marchande de
ces déchets est en hausse constan-
te. En 2023, elle avait atteint 207
milliards de dinars, soit plus que le
double de sa valeur en 2020. M. M.

Marché des
lubrifiantes :
élaboration
d'un cadre
juridique
Le président de la République
a ordonné hier de préparer le
cadre juridique nécessaire
pour la production et la dis-
tribution des lubrifiants.
Selon le communiqué du
conseil des ministres, le pré-
sident a chargé le premier
ministre de coordonner avec
les ministres de l'industrie,
de l'énergie, des finances et
du commerce pour préparer
un cadre juridique qui régle-
mente ce domaine et déter-
mine les critères, les normes
et la qualité des huiles lubri-
fiantes autorisées sur le mar-
ché national. Abdelmadjid
Tebboune a ordonné la repri-
se et l'augmentation de la
production par Naftal et
qu'elle entreprenne le pro-
cessus de commercialisation
et d'importation de lubri-
fiants qui ne sont pas fabri-
qués localement, tout en
commençant à développer
les technologies nécessaires
pour les produire localement.

GESTION DES DÉCHETS 

De nombreuses mesures pour une meilleure valorisation

PAR DJILALI B.

ANNÉE 1945, le monde fêtait la
victoire contre le nazisme et le fas-
cisme. Les colonies également
avec un espoir de voir les occu-
pants vainqueurs se retirer. Que
nenni. L'empire français a démon-
tré devant les manifestants algé-
riens du 8 mai 45 sa nature cruelle
et criminelle. 45.000 personnes
ont été tuées. Une majorité jetée
dans le ravin de Kherrata. 

A l'occasion du 79e anniversai-
re de ces douloureux événements,
le président de la République a
adressé un message dans lequel il
réitère l'engagement de l'Etat sur
la question mémorielle avec l'an-
cienne puissance coloniale. 

"Nous commémorons, le 8
mai, la journée nationale de la
mémoire, les massacres du 8 mai
1945 commis par le colonisateur
avec une extrême brutalité et
cruauté pour réprimer un mouve-
ment national militant grandis-
sant ayant abouti à des manifesta-
tions massives exprimant la révol-
te du peuple algérien et son aspi-
ration à la liberté et à l'émancipa-
tion. Ce fut, alors, l'annonce reten-
tissante de l'imminence du
déclenchement de la lutte armée,
le 1er novembre 1954", a indiqué le
chef de l'Etat dans son message à
cette occasion. Et le président de
préciser, dans son message, les

horreurs commises par la France
coloniale avec notamment "des
scènes horribles qui incarnent un
moment historique décisif ayant
transformé les luttes du mouve-
ment national au fil des décennies
en affrontement armé". 

Le dossier de la 
mémoire, inaliénable 
et imprescriptible 

"Les manifestations du 8 mai
ont été l'une des étapes sanglantes
que l'histoire moderne a retenues
comme exemples, des plus élo-

quents, du rejet du colonialisme et
de l'attachement à la liberté et à la
dignité, et aussi des sacrifices et
des drames endurés par les
peuples colonisés en tant que prix
à payer pour la libération de l'in-
justice et de la domination, et pour
le recouvrement de la souveraine-
té nationale", a rappelé le prési-
dent, mettant ainsi l'accent sur les
intentions impériales encore à
l'ordre du jour de la métropole. 

Côté algérien, cette probléma-
tique ne relève pas, semble-t-il,
d'un aspect obsessionnel, il n'en

demeure pas moins qu'il s'agit,
particulièrement pour la France,
d'assumer sa responsabilité dans
cette douloureuse séquence histo-
rique. 

Raison pour laquelle le prési-
dent de la République a souligné
dans son message que "le dossier
de la mémoire est inaliénable et
imprescriptible, et ne peut faire
l'objet de concession ou de mar-
chandage. Il restera au centre de
nos préoccupations, jusqu'à ce
qu'il jouisse d'un traitement objec-
tif, audacieux, qui rende justice à la

vérité historique". Pour autant,
cette légitime requête qu'appuie le
serment aux martyrs de la révolu-
tion n'empêche pas et n'entrave
nullement la mise ne œuvre des
projets communs inscrits à l'ordre
de la relation rénovée entre les
deux pays. 

Orientation vers
l'avenir, dans un 
climat de confiance 

C'est en ce sens que
Abdelmadjid Tebboune a souligné
que "notre orientation vers l'ave-
nir, dans un climat de confiance, je
considère que la crédibilité et le
sérieux sont une revendication
fondamentale en vue de parache-
ver les mesures et les démarches
inhérentes à ce dossier sensible et
délicat et à ce qu'il représente pour
le peuple algérien fier de son long
parcours militant national et de sa
lutte armée amère". 

Plus clairement, cela enseigne
sur une volonté des autorités d'al-
ler en avant dans une relation bila-
térale équilibrée, mais qui tienne
compte de ce douloureux passé
historique commun, qui, par
ailleurs, parasite épisodiquement
cette relation, que les respon-
sables des deux pays ont cerné
dans l'agenda de la commission
mixte des historiens et chercheurs
chargés de se pencher sur la ques-
tion. D. B. 
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Les coureurs du rallye moto "découverte de l'Algérie" sont arrivés à
Jijel hier après-midi, en provenance de la wilaya voisine, Béjaïa, dans
le cadre de la 2e étape de cette course à laquelle participent huit
pays arabes et étrangers. Le président du club "Vis pour conduire une
moto", Ghaffour Khati, qui supervise ce rallye, en coordination avec la
fédération algérienne de sports mécaniques, a indiqué que ce rallye,
dont c'est la 3e édition, réunit près de cinquante motocyclistes venus
de huit pays arabes et étrangers (Tunisie, Libye, Palestine, Arabie
saoudite, France et Etats-Unis d'Amérique). Il a estimé que le
parcours Boumerdès-Béjaïa-Jijel-Sétif, puis Alger, permettra aux

participants de découvrir d'autres paysages de l'Algérie, après avoir
admiré, lors de la précédente édition, l'ouest algérien. Quelque 1500
motocyclistes algériens attendront le rallye, à l'issue de la dernière
étape, au village africain, à Alger, où des exhibitions spéciales sont
prévues pour les amateurs de moto. Quelques-uns parmi les
participants à ce rallye ont fait part de leur "fascination" devant la
beauté de la côte de saphir, entre Béjaïa et Jijel, où la verdure de la
forêt se marie avec le bleu de la mer, offrant des panoramas à couper
le souffle. Aujourd'hui, les participants au rallye courront pour la
troisième et avant-dernière entre El-Milia (Jijel) et Sétif. 

LE RALLYE MOTO «DÉCOUVERTE DE L'ALGÉRIE»
ARRIVE À JIJEL

Un ancien officier de l'armée marocai-
ne résidant en Espagne a pointé la straté-
gie du régime du makhzen consistant à
endoctriner le peuple marocain pour
l'amener à soutenir son occupation illégale
des territoires sahraouis.
"Malheureusement, le dossier du Sahara
occidental rassemble le peuple marocain.
Pour moi, non pas parce que sa cause est
juste, mais parce que les Marocains ont

subi et souffrent, depuis des décennies,
d'un très grave lavage de cerveau sophisti-
qué, ce qui les a transformés en simples
zombies, incapables de penser et d'analy-
ser les faits", a regretté Abdelilah Issou,
dans une interview publiée lundi par le site
"Ecsaharaui". Invité à s'exprimer sur le
conflit au Sahara occidental, il a soutenu
que le peuple sahraoui n'avait d'autre
choix que de continuer à lutter pour sa

liberté et son indépendance en poursui-
vant son combat contre l'occupant maro-
cain, dénonçant au passage l'inaction de
l'ONU qu'il a qualifiée d'instrument de
domination aux mains des puissances
occidentales. "Les Sahraouis patriotes
n'ont d'autre choix que de continuer à lut-
ter pour leur liberté et leur indépendance.
Bien sûr (...) ils pourraient faire mieux, et ils
pourraient aussi recevoir davantage de

soutien (...) pour pouvoir poursuivre leur
lutte armée", a souligné Abdelilah Issou. Il
a, en outre, dénoncé "l'hypocrisie occiden-
tale sans précédent" vis-à-vis du conflit
sahraoui, relevant que "la contradiction est
la même que celle que nous voyons en
Palestine". "D'un côté, ils arment et sou-
tiennent (l'entité sioniste), et de l'autre, ils
appellent les Palestiniens opprimés au
calme", s'est-il indigné. 

SELON UN ANCIEN OFFICIER DE L'ARMÉE MAROCAINE 

Le makhzen œuvre à endoctriner le peuple pour soutenir
l'occupation du Sahara occidental

PAR AMAR R.

MOMENTS décisifs à Ghaza, hier, alors
que l'armée sioniste s'est emparée du
poste frontière principal de Rafah entre
l'Égypte et le sud de Ghaza, qui constituait
la dernière fenêtre ouverte sur le monde,
obstruant ainsi l'entrée de l'aide humani-
taire dans l'enclave palestinienne déjà au
bord de la famine après 7 mois d'agression
génocidaire.

L'ONU et d'autres agences humanitaires
internationales ont annoncé hier la ferme-
ture des deux points de passage vers le sud
de Ghaza, Rafah et Karam Abou Salem,
après que des chars de l'armée sioniste ont
pris d'assaut hier le complexe du passage de
Rafah du côté de Ghaza, coupant l'enclave
de l'aide extérieure.

Des sources du croissant-rouge égyp-
tien ont en effet déclaré que les expéditions
avaient complètement cessé.

L'ONU aussi s'est vu interdire par Israël
l'accès au point de passage de Rafah dans la
bande de Ghaza, a-t-elle indiqué hier, souli-
gnant que l'aide ne pouvait plus entrer dans
le territoire palestinien, y compris le fuel.
"Nous n'avons actuellement aucune pré-
sence physique au point de passage de
Rafah, car le Cogat (organisme israélien
chargé de coordonner la politique israélien-
ne dans les territoires palestiniens occupés,
NDLR) nous a refusé l'accès à cette zone",
qui est le principal point de passage de l'aide
humanitaire, a déclaré Jens Laerke, lors d'un
point de presse régulier à Genève.

Guterres demande d'ouvrir
immédiatement les points 
de passage 

Le secrétaire général de l'ONU, Antonio
Guterres, a demandé hier à l'autorité d'oc-
cupation de rouvrir "immédiatement" les
passages de Rafah et de Karam Abou Salem
pour permettre l'entrée d'aide humanitaire
dans la bande de Ghaza, et l'a appelé à
mettre fin à l'escalade.

Guterres a également déclaré que "la
fermeture simultanément des passages de
Rafah et de Karam Abou Salem est particu-
lièrement préjudiciable à la situation huma-
nitaire fondamentalement désespérée. Ils

doivent être rouverts immédiatement",
avertissant qu'une "attaque à grande échel-
le" sur Rafah, peuplée de citoyens, serait une
"catastrophe humanitaire".

L'Unicef met en garde contre
une famine éventuelle 

Le porte-parole de l'Unicef, James Elder,
a déclaré que l'attaque militaire israélienne
sur la ville de Rafah, dans le sud de la bande
de Ghaza, "compliquerait considérablement
l'acheminement de l'aide" vers la bande,
avertissant d'une "famine" si le passage de la
ville était fermé pendant une longue pério-
de.

Hier à Genève, Elder a ajouté que le
poste de Rafah est "le point d'entrée de la
plupart des secours à Ghaza, et que l'attaque
militaire israélienne compliquerait consi-
dérablement l'acheminement de l'aide".

"Si le passage de Rafah est fermé pen-
dant une longue période, il est difficile de
voir comment éviter la famine à Ghaza", il a
ajouté.

OCHA : le stock d'aide à Ghaza
ne suffit pas pour plus 
d'un jour

Le bureau des nations unies pour la
coordination des affaires humanitaires
(OCHA) a déclaré que les stocks d'aide
humanitaire dans la bande de Ghaza "ne
suffisent pas pour plus d'un jour", avertis-
sant que les opérations humanitaires pour-
raient être suspendues si l'approvisionne-
ment en carburant est coupé pendant une
longue période.

Hamas accuse l'occupant 
de saper les efforts pour 
un cessez-le-feu 

L'armée d'occupation a confirmé avoir
pris le "contrôle" du côté palestinien du
point de passage de Rafah, soulignant que
lors de son attaque ses forces ont tué 20
hommes et y mènent des opérations de
ratissage dans la zone.

Pour sa part, le mouvement Hamas a
accusé l'occupant sioniste de tenter de
saper les efforts visant à obtenir un cessez-
le-feu après sept mois de guerre génocidai-

re qui a dévasté Ghaza et laissé des cen-
taines de milliers de personnes sans abri et
affamées.

Egalement, les familles des détenus
retenus dans la bande de Ghaza ont appelé
les pays dont des ressortissants figurent
parmi les otages à soutenir un accord de
trêve avec Hamas, après que le mouvement
palestinien a annoncé lundi soir avoir
accepté un projet de cessez-le-feu dans la
bande de Ghaza. Une source égyptienne de
haut niveau a fait état dimanche de "progrès
positifs" dans les négociations pour un ces-

sez-le-feu à Ghaza. Hamas exige la fin de
l'offensive israélienne en cours sur Ghaza
en échange de tout accord d'échange de pri-
sonniers avec Tel-Aviv.

Cependant, l'occupation sioniste pour-
suit son agression terrestre, maritime et
aérienne sur la bande de Ghaza depuis le
7 octobre 2023, qui a fait 34.789 martyrs,
dont la plupart des enfants et des femmes, et
78.204 blessés, tandis que des milliers de
victimes restent sous les décombres, selon
le ministère de la santé de Ghaza.

A. R.

L'ARMÉE SIONISTE S'EST EMPARÉE DU POSTE FRONTIÈRE PRINCIPAL 

Rafah coupée du monde

FERME CONDAMNATION DE L'ALGÉRIE
L'Algérie a condamné dans les termes

les plus fermes les opérations militaires
menées par les forces d'occupation sio-
niste dans la ville de Rafah au sud de la
bande de Ghaza, en préparation à une
offensive terrestre dans cette zone pales-
tinienne, a indiqué hier un communiqué
du ministère des affaires étrangères et de
la communauté nationale à l'étranger.
"Cette escalade extrêmement dangereu-
se, qui augure d'un bilan meurtrier sans
précédent et d'une catastrophe humani-
taire de grande ampleur, confirme que
l'occupation coloniale israélienne compte
poursuivre l'exécution de ses plans visant
à l'extermination du peuple palestinien
et au déplacement forcé de ceux qui res-
tent", souligne le communiqué.
"L'occupation démontre, ainsi, ajoute la
même source, qu'elle rejette l'appel de la
communauté internationale à la nécessi-
té d'accélérer la mise en œuvre d'un ces-
sez-le-feu immédiat et permanent dans

la bande de Ghaza et de lancer un pro-
cessus politique garantissant l'établisse-
ment d'un Etat palestinien indépendant
et souverain comme solution juste,
durable et définitive au conflit israélo-
palestinien." "L'Algérie appelle la commu-
nauté internationale à agir en urgence,
immédiatement et fermement, pour faire
pression sur la force coloniale et à cesser
de lui fournir les moyens de poursuivre sa
tyrannie et ses agressions contre les
Palestiniens innocents depuis plus de
sept mois." "L'Algérie met en garde
contre la poursuite de l'agression israé-
lienne contre les Palestiniens dans la
bande de Ghaza et l'éventualité d'assister
à une forte escalade avec l'offensive mili-
taire terrestre sur la ville palestinienne de
Rafah, qui risquent d'avoir de graves
répercussions de nature à compromettre,
pour des décennies encore, l'avenir de la
paix et de la sécurité dans la région tout
entière", conclut le document. 

l e  Q u o t i d i e n  d ’ I n f o r m a t i o n

L ’ A l g é r i e  A u j o u r d ’ h u i  -  N ° 6 8 4  -  M e r c r e d i  8  m a i  2 0 2 4  -  3 0  D A

79e ANNIVERSAIRE DES MASSACRES DU 8 MAI 1945

Tebboune ne cède pas 
sur la mémoire

RETRAITES : LE PRÉSIDENT
ACTE L'AUGMENTATION

PAGE 3

L'ARMÉE ISRAÉLIENNE S'EST EMPARÉE DU POSTE FRONTIÈRE PRINCIPAL 

Rafah coupée du monde
Alger condamne fermement les opérations militaires sionistes PAGE 24

«ELLE NE PEUT FAIRE L'OBJET DE CONCESSION OU DE MARCHANDAGE» PAGE 2

Corps médical et paramédical
LES STATUTS ET RÉGIMES INDEMNITAIRES APPROUVÉS

PAGE 3

Renouvellement 
des ressources en
hydrocarbures
Alnaft s'allie
au norvégien
Equinor
PAGE 5

Gestion des déchets 
De nombreuses
mesures pour
une meilleure
valorisation
PAGE 3

Sommet africain 
sur les engrais et 
la santé des sols 
Le rôle
pionnier 
de l'Algérie
PAGE 5

Air Algérie :
des réductions
allant jusqu'à
70% via 
l'offre Osra
PAGE 7


